
TEMPO - Pressão 'atmosférica média:
1012,6 milibares. Temperatura média: 18 O
graus centígrados. Umidade relativa médi'a:
77 ,2%. Estado médio do céu: cumulus espar
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xas Neto.
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PLANO SETORIAL - O professor Carlos
Jaime Martendal, assessor de Planejamento
da Secretaria, de Educação, viajou ontem

com destino .a Brasília a fim de entregar ao
Ministério de Educação e Cultura o Plano
Setorial de Educação do Estado de Santa Ca
tarina palia o quadriênio 73/76. O plano, se
gúndo o Secretário Carlos Caminha, permiti
rá a Santa Catarina de participar do acordo
Mec-Usaid.

famosc
teve

visita de

quase '20
-mi' pessoas

Com um movimento pou
co inferior a 120 mil pes

soas, encerrou-se ontem

em Blumenau a VII Fa

mose, muito embora o en

cerramento de fato da

mostra se tenha dado no

último domingo, que foi o
dia mais movimentado da

feira, desde a sua abertura.
O presidente da Famosc

considera a promoção
como de suma importância
à conquista de novos mer

cados para a produção ca

tarinense, principalmente
no exterior. Mas para o

grande público consumi

dor a maior atração da fei�
ra, a par dos stands mais

bem montados no pavilhão
da Proeb, faia presença fe
minina, representada nas

recepcionistas e nos mode

los dos desfiles. (Página 7).
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Mais, um. município sob
ameaça de intervenção

A Prefeitura Municipal de Lebon Régis está sob
rigorosa fiscalização da delegacia do Tribunal de
Contas da União em Santa Catarina e, caso se con

firmem as irreqularidades, poderá sofrer interven
ção federal. O delegado do TCU no Estado, sr.

laélio Ferreira de Melo, informou ontem que corre

na delegacia de polfcia de Mafra um inquérito poli
ciai que apura a responsabilidade da emissão de um

cheque sem fundos no valor de C�$ 8 mil da Prefei-

r

tura de lebon Régis. A Câmara Municipal denun-
ciou ainda ao Tribunal de Contas da União débitos
em atraso da Prefeitura para com o Inps no total de
Cr$ 175 mil, o que também está sendo apurado
pela delegacia do órgão em Santa Catarina. A con-

.

firmação das suspeitas levará o TCU a comunicar o
fato ao Executivo que poderá decretar a interven

ção

--Pres;�;ár;os esp�ram O ;ndulto-�

(Página 7).

Eles já se acostumaram a ser chamados pelos números.
São o 2945, 3502, o 3050. Perderam a identidade e

quase toda a comunicação com a vida fora dos muros da
Penitenciária. Mas têm a esperança de reconquistarem q
-liberdade- nos prôximos dias.spois figuram na relação de

sentenciados pnmanos que poderão ser. beneficiados
com

.

o decreto presidencial que concede indulto aos

presidiários da sua categoria. Tudo depende de um pro
cesso do qual participam' a direção da Penitenciária, o

Conselho Penitenciário e a Justiça Criminal (Página 8).

Figueira espera faixas
Um gol de Land, na

cobrança de falta, deu a vi

tória para o Figueirense,
domingo no Orlando Scar

pêllí, por um a zero, con

tra o Colorado do Paraná.
O time de Jorge Ferreira

dominou todo o jogo e

merecia um escore mais

. elevado, embora tenha bai

xado de produção depois
do um a zero. Esta semana

o Figueirense tinha pensa
do num jogo �m Curitiba,
contra o Atlético, mas o

négócio esfriou. O Figueira
vai ficar por aqui mesmo,
preparando-se para o jogo
do próximo domingo, con
tra o combinado Hercílio

Luz-América-Avaí, �na fes
ta da entrega de faixas ao

Campeão Estadual de 72.

(Página 8 do II).

Alemánha prendeAri vê manobra
do MDB: Comcap 60 egípcios e

expulsa mais '57o Prefeito Ary Oliveira manifestou-se, on- '

tem, pela primeira vez sobre as anunciadas

irregularidades na Companhia de Melhora
mentos da Capital-Comcap, estranhando a

remessa do abaixo assinado dos 45 operári
os ao Presidente da Câmara Municipal, ao

invés de formular a denúncia ao presidente
da empresa ou mesmo ao executivo da-cí-

A Alemanha Ocidental já começou a agir contra os resíden
tes árabes em seu território, especialmente em Munique. As
autoridades deram uma geral, ontem, detendo 60 suspeitos,
expulsando outros 57 e investigando mais de 500. O Egito
não gostou disso e de outras atitudes da Alemanha, acusan-

. do seu ministro de Relações Exteriores Walter Scheel, de
intrometer-se em assunto particular dos países árabes, inclu
sive ap fazer pressão para que todos condenem os incidentes
de Munique, quando os 11 atletas israelenses e quatro terro

ristas palestinos morreram no tiroteio na base militar de

Fuerstenfeldbruck. Em Tel Aviv, a Imprensa aplaudiu o ve

to norte-americano à decisão do Conselho de Segurança das

Nações Unidas que exigia a paralização imediata das 'repre
sálias de Israel contra os estados árabes, especialmente Líba

no e Síria (página 2).

dade, O sr. Ary Oliveira qualificou a atitu-
de como "manobra política da oposição"
que estaria interessada em explorar o caso..

A Câmara Municipal receberá hoje explica
ções do Prefeito, enquanto o vereador Mu
rilo Vieira pedirá o afastamento de toda a

diretoria da Comcap.
(Página 3).
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Geadas dizimam lavouras
de trigo no Oeste de se

Página 6.

Marcos Valle dá o show
às, 2Jh de hoje no TAC

o cantor e compositor Marcos Valle se

apresenta hoje às 21 horas no Teatro Ál
varo de Carvalho, num Show de que cons

tam, 16 músicas. Marcos Valle será acom

panhado pelo conjunto vocal e instrumen
talO Terço, considerado o melhor no gê
nero pOI? do pais e vencedor do último

Festival Internacional da Canção. Além

de todos os seus sucessos já consagrados,
Marcos apresentará hoje suas últimas

,
�

composições que fazem parte do LP Ven

,to Sul, que está sendo lançado atualmente
. . ,

com grande êxito.
'

Solicitada' a ';ntervençiío
federal em Lebon Rég;s

Página ?
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Batida geral
estão

nos árabe'!;
Alemanha.que

Maisde60
A polícia alemã deteve 60 árabes em

Munique, expulsou 57 para fora do país e

deu uma geral em 500, enquanto aumenta

vam as fofocas internacionais sobre o caso.

O Egito acusou a Alemanha Ocidental de
interferir nos assuntos dos governos árabes
ao fazer pressão para condenarem o inci

dente das olimpíadas. Em Jerusalém, I?es
soas muito bem informadas disseram que
os alemães rejeitaram uma proposta de
Moshe Dayan para dirigir a operação de res

gate dos reféns. Mas o lance mais interes
sante foi o da revista Der Spiegel: ela disse

que um psicólogo já tinha previsto a possi
bilidade de um comando guerrilheiro árabe
tomar conta do edifício de Israel, tese con

siderada muito irreal pelo chefão policial
Manfred Schreiber. Além de tudo isso, tem
o bate-boca sobre o ser ou não ser das re

presálias israelenses contra Síria e Líbano.

PRISÕES
Três ãrabes, inclusive uma mulher, fo

ram detidos quando tentavam abandonar

Munique por via aérea. Os nomes deles es
tavam escritos num papeIs encontrado den
tro do bolso de um dos guerrilheiros. Mas
não foi provado que eles estavam Iígados
com as guerrilhas e foram soltos .. A vigilân
cia mais violenta foi nos aeroportos onde
construíram cabinas especiais para a polícia
fazer intensos interrogatórios. Não deram
nenhuma ordem de prisão ainda,

BATE-BOCA
"Bonn espera que o mundo condene

os atos terroristas de Munique e se as na

ções árabes não fizerem isso, provavelmen
te serão condenadas pela opinião pública
mundial". Esta declaração do chanceler
Walter Scheel, segundo o Egito, é uma in

terferência nos assuntos internos dos gover-,
nos árabes e entra em contradição com "os

esforços alemães ocidentais para melhorar
as suas relações" com estes mesmos países.

foram detidos
Quanto a Dayan os alemães disseram

que não tinham objeções de sua viagem na

hora das conversações para liberar os re

féns, mas que não permitiria que ele dirigis"
se o resgate. Dayan e o ministro de Trans

porte Simon Perez pretendiam chegar a

Munique primeiro como observadores, mas
cancelaram a viagem por temor que os ter

roristas matassem os atletas. O que, afmal,
aconteceu.

'

Mas não aconteceria se o chefe da polí
cia de Munique escutasse a previsão do psi
cólogo George Sieber, que imaginou uma

série de situações, sob contrato. O Psicólo

go tinha dito, textualmente: "Comandos de

tropas suicidas atuando sem preocupação.
por sua própria vida ou a dos outros, de-.
vem ser uma possibilidade que merece estu

do". Um toque foi dado ontem pela agên
cia palestina Wafa de noticias que divulgou
um informe feito pelos oito guerrilheiros
antes da matança: "Pedimos desculpas por
ferir os sentimentos dos desportistas, mas
só queríamos mostrar à juventude olímpi
ca, por umas poucas horas, que existe um

povo cuja terra está ocupada e sua dígnída
de pisoteada por 24 anos. Não quisemos
destruir o mundo ou perturbar a paz, mas
denunciar o horrível papel' da ocupação
sionista". Eles serão enterrados hoje na

Líbia.

A GUERRA
A Wafa informou também que Israel

fechou todas as estradas civis na Galiléia e

que se espera para breve o recomeço dos:
ataques israelenses contra bases na Síria e

no Líbano. O líder deste país Xeque Kha
led, pediu ajuda militar a 42 países. Na
Onu, os Estados Unidos vetaram uma reso

lução do Conselho de Segurança pedindo o

fim das represálias e em Roma as principais
nações da Europa Ocidental discutem uma

proposta alemã para realizar "esforços con-

, juntos" contra o terror palestino.

Crescem os protestos na

Irlanda, com mais greves
Os operários protestantes que traba

lham nas usinas de eletricidade de Belfast
resolveram aderir ao movimento geral da

população contra as tropas britânicas. As

sim, para protestar contra a brutalidade dos

pára-quedistas de Sua Majestade, os traba

lhadores entraram em greve geral que pode
causar um corte total na energia elétrica da

capital provincial. Ao mesmo tempo em

que eles iniciavam a greve, três soldados
britânicos morriam na explosão 'de uma po
derosa bomba colocada por membros do
Exército Republicano Irlandês.

Um porta-voz da Junta de Eletricidade
da Irlanda do Norte disse que as usinas de
Blefast Este e Oeste j<j foram fechadas,
após o início da greve de seus operários.
Em consequência, as autoridades já Come

çaram a pedir que a população' economizas
se energia para evitar cortes ao entardecer.
Os operários além de solidários com os ou

tros grupos populacionais, protestavam es

pecificamente contra a morte de dois de
seus companheiros, durante um enfrenta
mento com os pára-quedistas britânicos. Os

dois morreram a' tiros nas ruas .. Para as au

toridades, é claro, os dois morreram víti
mas de franco-atiradores.

Apesar de todo este movimento, que
pede a retirada imediata dos pára-quedistas,
o Governo de Sua Majestade não está mui-

.

to impressionado. Ontem, um seu porta
voz rechaçou as acusações de bru tal idade e

prometeu que as forças de segurança conti- ,

nuariam "olhando pela tranquilidade" da
província, Em Londres, foram fornecidos
mais detalhes, sobre apreensão de armas nas

mãos dos terroristas' e em seus esconderijos.
Lor Windlesham informou à Câmara dos
Lordes que foram descobertas mais de sete

.joneladas de explosivos em bairros católi
cos, e uns 300 quilos em bairros protestan
tes. No bairro católico de New Lodge, em
Belfast, um terrorista, cujos explosivos não
foram apreendidos, feriu um soldado ao

atacar uma patrulha britânica. Os números'
de hoje em relação-a Belfast são: 553 mor

tos na luta civil desde 1969. 81 soldados
mortos este ano.

ATENÇÃO

LOJA 1 - Te!. 3522
Rua Conselheiro Mafra, 14

LOJA 2 - Te!. 2690
Rua Conselheiro Mafra, 1 "/

'/

PARQUE ESTRELA DO SUL
,

O maior do Estado. Funciona diariamente. Aos sábados e domingos, matinada a'partir das 14

hOI as. Roda Gigante, Sombreiro Mexicano, Presépio Movimentado, Altorama Infantil. Jatinho,
Pista de Choque, Trem Fantasma, Tiro ao·.Alvo e outras atrações. Aceita proposta para festas e

exposições. Final da Linha Cant� ro Estreito - Florianópolis.

Dayan queria supervisionar a operação de resgate

Governo de Allende
suspende aulas para'
acabar com agitação

,
.

As aulas foram suspensas em nível primário, secundário
e téçnico até o dia 20,' para impedir nova violência e

choques de rua entre grupos antagônicos em Santiago do

Chile. Pelo menos dois colégios que tinham sido ocupados
por estudantes anti-governamentais estão ainda em poder
deles e seus dirigentes anunciaram que não voltarão atrás. O
Ministro da Educação, Anibal Palma, disse que os grupos
radicais utilizam os estudantes e seu movimento para
revoltarem-se contra o Governo.

A in tranquilidade estudantil em nível secundário se

arrasta por várias semanas e muitas vezes as manifestações
estudantis mais ou menos pacíficas desembocaram em

violentas brigas de rua de elementos extremistas de

esquerda e direita "alheios ao estudantado". O problema
surgiu com a nomeação de uma diretora de um Liceu de

Mulheres, tendo a Oposição alegado que o Governo atuou

por razões políticas. Os estudantes fizeram greve, ocuparam
,

o colégio e realizaram uma série de manifestações. Dois

colégios mais foram ocupados nos últimos dois dias.

. Palma disse que os grupos extremistas estavam armados

COJll pedaços de garrafa, paus e correntes, dispostos a brigar
pela posse dos edifícios, O Ministro quer que os ânimos se

pacifiquem com a suspensão das aulas e que se estabeleça a
normalidade, mais se isto não acontecer, a força policial
entrará nos. liceus para, "evitar desordens". A suspensão
adiantou as breves. férias tradicionais, antes dos festejos da
independência do Chilei que culminam em 18 de setembro,
Estava ocupada ontem, pela ultra-esquerda, a Casa Central
do Chile: Os ocupantes pedem uma série de reformas. Não
havia incidentes.

.

,

A nova proposta dos
comunistas,deixou a

'Casa, Branca,confusa

McGovetn? "Cachorro'louco"

O último comunicado sobre um pos
sível acordode paz, difundido ontem pela
manhã em Hanói, .deixou os norte-ameri
canos "desconcertados". Para eles, houve
apenas uma pequena mudança em relação
às propostas anteriores, e' mesmo apesar
desta "pequena mudança", a Casa Branca
só vai se manifestar a respeito quando
seus ,funcionários estudarem minuciosa
mente o comunicado.tA modifieação do
Vietcong seria em relação à .formação de
um governo após o fim da guerra,

Estudando o comunicado, os obser
vadores notaram a diferença fundamental
em relação ao plano de sete pontos defen
dido até agora por madame Bihn, repre
sentante comunista em Paris: "O Governo
Revolucionário Provisório do Vietcong e

a administração de Saigon, sem seu atual

presidente, Nguyen Van Thieu, nomea

riam seus representantes para participar no
governo de acordo nacional. A nomeação
de pessoas da terceira parte seria feita
através dê consultas".

Apesar' dê reconhecerem neste ítem
uma quase concessão dos comunistas, os
funcionários da-Casa Branca duvidam ain-

"Cachorro léuco"', e "inimigo do
povo- sul-vietnamita", eram as'e*pressões
mais amenas utilizadas pela Imprensa.go
vemista do Vietnã do Sul quando falava
do senador George McGovern, candidato
presidencial dos Estados Unidos. O Go
verno de Nixon, que quer a reeleição,
achou demais - afinal, a, tradição demo
crática norte-americana; o respeito' à pes
soa humana e as boas maneiras não po
dem permitir que um Governo, mesmo

aliado, abuse do direito à crítica. "Têm'
havido ataques muito fortes e pessoais
contra o senador McGovern", disse um

porta-voz da embaixada norte-americana
'em Saigon, ao' anunciar que os Estados
Unidos- resolveram protestar formalmente
junto ao Governo do Vietnã do Sul por
ataques dirigidos contra o candidato de
mocrata pelas emissoras de rádio e televi-
são oficiais,

'

Por motivos óbvios, McGovern não é
nada simpático ao Governo de Saigon, es
pecialmente ao presidente Nguyen Van
Thieu. O candidato democrata tem repeti-,
do várias vezes, que se for eleito} 10 dias

depois de sua posse não haverá'mais apoio
dos Estados Unidos-ao Vietnã do Sul - os

soldados irão embora e Thieu terá que fu

gir de Saigon, ficando o"podecnas mãos
deumacolizão dominada pelos comunis-
tas - que são maioria.'

,-

KISSINGER
.

"

Henry Kissinger, chegou a Moscou e

.

imediatamente reuniu-se com os dirigen
tes soviéticos para debater os problemas

da que haja uma modificação fundama-;
tal porque o Vietcong terá ainda um veto
potencial graças às "consultas" da terceira
parte. Essa terceira parte colocaria Os
comunistas em maioria, já que em outro
ítem do comunicado, o Vietcong diz que
ela deveria incluir "aqueles que, por ra,
zões ,políticas, tem que viver 'no estran,
geiro". Para os norte-americanos, isso
refere-se principalmente aos opositores
políticos de Van Thieu que estão no exí.
lio, simpatizam com os comunistas ou são
mesmo comunistas.

Por que o Vietcong resolveu fazer
esta proposta, agora, ninguém sabe - "é
um quebra-cabeça", dizem os norte-ame.
ricanos. Entretanto, um funcionário mais
esperto reconheceu a possibilidade de que
Hanoi e seus aliados estejam mostrando
apenas uma abertura para futuras negocia.
ções secretas entre Kissinger e Le Duc
Tho, "A única coisa que podemos fazer é

espérar", disse um outro funcionário. Isso
poderia ser uma alusão à possível reunião
em Paris, de Kissinger com Tho. O asses:
sor especial de Nixon está em Moscou,
negociando com o Kremlin,

da Indochina, limitação de armas e segu.
rança da Europa. Nada "transpirou" da
reunião - e praticamente ninguém espera.
va alguma coisa, nem os jornalistas sovié.
tí õos, acostumados à discrição do
Kremlin, nem os correspondentes estran.
geiros, cansados de correr atrás de in for-

,
mações do assessor especial de Nixon, já
.apelidado de "esfinge itinerante". Kissin
ger deve ter conversado com Leonid
Brezhnev, chefe do Partido Comunista
Alexei Kosygin, primeiro ministro, �
Andrei Gromyko, ministro das relações
exteriores.

A' Casa Branca, aparentemente, colo
ca' a visita de Kissiriger como mais uma

viagem dentro dos contínuos contatos de
alto ruvel que deveriam acontecer após a

visita de Nixon a Moscou. Alguns observa
dores mais irônicos, já a encaram como o

prosseguimento de uma ofensiva publící
tária de Nixon para a reeleição. Como
sempre, muitas especulações foram feitas
em tomo do assessor especial. Quase to
das furadas. 'Quando os observadores fala
vam num possível encontro entre Kissin
ger e, Le Duc Tho, do Politburo norte

vietnamita, em Moscou, o pr.óprio dirigen
te comunista encarregava-se de desmentí
lo ao chegar' em Paris. E Tho já chegou
abrindo a boca contra os norte-amerí
canos: "Se os Estados Unidos continuam
a intensificar a guerra e multiplicam seus

frequentes ataques contra nós, as negocia
ções ficarão num beco sem saída e o con

flito se prolongará."

---�-NOTICIÁRIO, DE BOLSO----I
po/uiçãó do ar com

,

cigarro dá câncer
A contaminação do ar através da cornbus

tão de petró-leo, carvão c madeira possivelmente
con tri bui para o aurncn to do câncer do pulmão,
Nos Estados Unidos num informe de 361 pági
nas à Agência de Proteção ao Meio Ambiente, o
Conselho Nacional de Investigação Científica
adverte que os efeitos da contaminação pode
riam ser especialmente perigosos, em combina

ção com o cigarro. A contaminação se concen

tra em grande parte na região dos Montes Apa
laches e a que fica mais a oeste em direção ao

rio Mississipi. O câncer pulmonar é duas vezes,
.mais frequente nas zonas urbanas onde �existe
Um grupo de contarninantcs compostos por ma
térias orgânicas que se formam durante a com

bustão, O informe diz que existe uma grande
incerteza sobre uma relação entre a contamina-

,

ção do ar c o câncer pulmo nar mas q ue seria
razoável c prudente avisar sobre este possível
vínculo, Calcula-se que uma redução de quatro
micro-gramas destes contaminantes em cada mil
litros de ar poderia diminuir a incidência da
doente em 20 por cento, As fontes principais
parecem ser os sistemas de calefação, a queima
do lixo das minas de carvão, a produção de co

que na indústria siderúrgica e os motores, além
do cigarro,

.

Uvre comércio
com comunistas
A eliminação de quase todas as restrições

no comércio não militar com Os países comunis
tas, exceto o Vietnã do Norte, Coreia 20 Norte

,

e Cuba, foi recomendada através de um relató

rio que representa 200 dirigentes financeiros

norte-americanos e autoridades universitárias.
Entre as recomendações destaca-se: a concessão

reeiproca de tratamento de nação mais favoreci

da e taxas fiscais substancialmente mais baixas

aos países comunistas c a permissão de investir

l' entrar em programas de co-produção nos paí
ses comunistas, às companhias norte- america

nas. Diz o relatório que, isto "seria um gesto de

amizade que ajudaria a dissipar tensões. ,

EUA reclama apoio
contra terrorismo
O Departamento de Estado norte'

:americano mani festou ontem seu desalen to

porquc seus aliados' nãõ lhe têm dado o apoio
descjado na elaboração de severas medidas para
aeabaT com o terrorismo inter'nacional. Charles
W. Bray, porta-voz do Departamento foi intçr
rogado sobre a atitude dos Estados Unidos em

relação à colaboração das nações amigas, parti"
cularmente quanto à Conferência de 15 nações
reunidas em Washington para estudar o seques
tro de aviões. Falando sobre a reunião do Comi
tê da Organização Internacional da Aviação Ci�
vil, disse CHarles Bray: "Estamos desalentados

porque não temos recebido apoio decidido".
"Criticou a outras que toman1 posições comple
tamente negativas na Conferência. Apesar de

não especificar quais as nações que tomatn me

didas positivas, manifestou que "a posição da

Inglaterra não é inteiramente satisfatória".

Chicanos
vaiam Ted

Kennedy
Os chicanas assistiram pacifjcamen te os festejos da

independência mexicana em Nova York, mas em Los Angeles
vaiaram violentamente o senador Edward Kennedy que estava

fazendo campanha para McGovern. Kennedy não podia falar

com a gritaria dos 2.500 manifestantes que pediam poder
para os chicanas, Um deles s�biu no palanque, "gentilmente"
cedido por Ted e denunciou em espanhol que os políticos
chegam ao bairro mexicano só quando andam em busca de

votos, Ele faz parte do novo partido, Raza Unida, que está
crescendo rapidamente e já disputa eleições efn nível estadual
no, Texas, "Quase tinha me esquecido do que uma pessoa
sente quando é vaiado", comentou melancolicamente o

s e na d'o r . "Ser rejeitado em minha própria terra

(Massachusse ts) é uma das causas das minhas frustrações".
Mas reagiu, "Esta é a tradição do Partido Democrata, Se fosse

uma manifestação republicana, estaríamos reunidos num

salão da ITT", Apesar dos gritos; Ted disse que "McGovern é

um homem que se preocupa por todos os cidadãos e se for,
eleito, trabalhará pela justiça", Em Nova Yorque, houve .até
balé folclórico e discurso de prefeito Jonh Lindsay, que foi

presenteado com um óbvio "sombrero blanco".

Guantânamo em troca de
,�enos presença soviética

Os Estados Unidos negaram um at'órdo com a União Soviética
em mais uma jogada na repartição do bolo político mundial. O

Departamento de Estado disse que nâovtern informaçâç nenhuma
sobre uma proposta soviética de reduzir a presença militar cm Cuba

em troca da base militar-norte-americana-de Guantânamo. "Quero
deixar bem claro que não há nenhurnamudánçã na opinião deste

governo sobre 'a importância· da baía de Guantânamo como posto de

defesa para os Es.tados Unidos no Caribe", disse Charles Bray, o

porta-voz da imprensa. O conhecimento da proposta foi feito através
de u� jornalista norte-americano. "Istü'n'ao'tem sentido, continuou
a argumentar Bray. Todos os aspectos da� relações com Cuba

deveriam ser reexaminados por' completo se chegasse'à se estabelecer

uma nova relação. Gúantânamo é só u'm áspecto desta relação".

Refugiados ,cubaÍlos na'
Espanha recebem ajuda

A colônia �ubana da zona de Miami, nos Estados Unidos,
começou a envia·r roupa e outros objetos aos 25.000 cubanos

refugiados' na Espanha que não podem sair imediataménie daquele
pa'ís. Quase quatro toneladas de roup'as e outros 'pródutos foram

enviados a Vigo, na Espanha, a bordo 'do navio português "Santa

Maria". Vicente Rubiera, ex-dirigente sindical em Cuba, depois de

realizar uma viagem de observação disse "que 'a situação dessa gente
na Espanha é terrível. Muitos deles c,!recem ,de roupas decentes,
alil)1entação, c não têm moradia". Estima-se q'ue'mais de dois'terços
dos 35.000 cubanos que vivem na Espanha, saíram de Cupa depois·
que' Fidel Castro chegou ao pO,der. Emborá as estritaS leis
norte-americanas não permitam que a cota dos imigrantes do
hemisfério ocidental ultrapasse a média anual de 120.000,' os
cubanos residentes na zona de Miami, que são uns 250.000, têm
pressionado o pres.idente Richard Nixon; para que resolva 'a situação
de seus compatriotas que passam por uma difícil situação na

Lsp,anha.

,
Tiá de Jacqueline
quase, despejada

.

Uma, tia e uma prima de Jacqueline Ken

nedy Onassis quase foram despejadas por falta
de higiene, As autoridades.de Riverhead, Nova

Yorque, desistirão de ,uma ordem judicial con
tra as duas depois de comprovarem q uc fizeram

grandes obras de reparação e limpeza na sua

mansão de 28 peças, Sidney Beckwirth, diretor
do departamento de inspeção de saúde pública,
disse que Edith Béalc, de 76 anos e sua filha

Eddie, de ,54, cumpriram todas as exigências sa

nitárias. Os inspetores tinham visto que faltava

calcfaçâo .c água corrente na mansão além de
vários quartos sem condições e combinaram
com Edith e Eddie que deviam por tudo em

ordem, senão seriam desalojadas. Espera-se ago
ra que o juiz Aldo Andreoli recomende que se

desista da ordem de despejo.

'di Amim continua
mandando embora

Firma Comercial necessita de uma casa grande ou' conjunto de salas para alugar.
E necessário que o referido imóvelseja situado em lugar central (Na Ilha).
As propostas devem ser encaminhadas ao sr. Osmar, ex. postal 139. '

BUSCH & cu LTOA.
,Artefatos de couro, calçados esportivos, couros e plásticos laminados, pastas, malas e bolsas.

artigos para sapateiros, seleiros e estofadores.

bertura internacional pela associated press-cobertura internacional pela associated

O presidente ldi Amin, de Uganda, conti
nua a expulsar gente indesejável de seu país,
Ontem, ordenou que uma missão britânica for

mada por 17 técnicos, que chegou a Kampala
há cinco meses, volte já' para o reino de Sua

Majestade. Amin não está muito disposto a atu

rar os britânicos, e andou até acusando o Gover

no de Edward Heath de tramar o seu assassina

to. A declaração de e,xpulsão dos britânicos da
va razões de segurança de todo o povo de Ugan
da. Eles-deverão sair atéo meio dia de sexta-fei
ra. Para Donald Stewart, negociante britânico

que hão faz parte da missão, o prazo para sair

do país é menor: até a meia noite de hoje. O

negociante foi preso pelo Governo de Amin há
12 dias, sob suspeita de tramar contra a segu

rança do Estado.

Crescimento na AL

dobra, a população
/?l América Latina abriga atualmente 300

milhões de habitantes e,duplicará sua população
antes do ano 2.000, se conservar a "duvidosa

distinção" de crescer mais rapidamente que

qualquer outra região do mundo. As cifras fo

ram divulgadas pelo Population Reference Bu

reau - PRP, acreséentando ql!.c a fecundidade
tem dimunuído em alguns países como Chile e

Costa Rica, mas as taxas de natalidade dos mai

ores, com exceção da Argentina, mantém-se
num ritmo acelerado. Paralelamente destaca-se

a crescente "mctropolização" da América Lati

na, sendo qUe ilm terço de sua população vive

agora em cidades de mais de 100.000 ,habitan
tes. Esse fenômel).o na Argentina e Uruguai su

pera algumas estatísticas em relação à Europa e

aproxima-se 'dos Estados Unidos. De acordo

éom a publicação da PRB, com previsões para
1'972, há 25 anos a população latino-americana

era de 150 milhões de habitantes, em 72, o do,

'bro.
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DER garante o

asfalto na "ha
o Departamento de Estradas de Rodagem garantiu on

tem que até o final do ano estarão pavimentados 12 quilô
metros iniciais da Estrada de Canasvieiras, assegurando que
as obras continuam sem interrupção.

. O engenheiro Emani Santa Rita informou que "a rodo-.
via com 32 Km de extensão, está com 750 mil m3 de

te�aplanagem concluídos, faltando menos da metade para
esses serviços, com o total de volume. a, ser escavado ava

Íiado em 1.100 mil m3.

: Revelou, ainda, o Diretor do DER que a pavimentação
Mfáltica terá início em novembro, com espessura de 5 cen-

tímétros. , I

Destacou a execução de três n�vas pontes de concreto ao

longo do trecho em implantação, além da recuperação de

várias outras, paralelas aos trabalhos de drenagem onde as

cheias são facilitadas.

A estrada custará aos cofres públicos 18 milhões 790 mil

cruzeiros e sua conclusão dar-se-á em meados de 1973.

Assaltado Aero
Clube da Cidade'
Indivíduos ainda não identificados assaltaram, ontem às

3 horas da madrugada, a sede do Aero Clube de Florianópo
lis, arrombando a porta do bar e da secretaria e deixando

em total desorganização toda a documentação do clube,

numa 'demonstração de que procuravam algum papel impor
tante ou dinheiro nas gavetas.

Os assaltantes não levaram máquinas e equipamentos, em

virtude da pronta ação do mecânico do Aero Clube, Geral

do Andreaci, que despertou com o barulho, quando dormia

no hangar.
O cofre forte foi forçado, mas os ladrões nada consegui

ram. A ocorrência foi comunicada às autoridades policiais.
Em nota distribuída ontem à tarde, o Aero Clube infor

mou que as atividades continuam normais, com aulas teóri

cas e instruções aos seus alunos.

Dez acidentes no fim' de
sema,na. Um deles fatal

Comcap: Ari vê
manobra política EMFA chega

6a. feira
As constantes "blitz" promovidas pelo

Departamento Estadual de Trânsito e

campanhas de alerta aos motoristas e pe
destres pela obediência à sinalização, pa
recem não sensibilizar como deviam a co

munidade da Grande Florianópolis.
É o que demonstram as estatísticas do

último fim de semana, apontando 2 atro

pelamentos, 3 colisões com. ferimentos
atendidos pela Delegacia de Segurança
Pessoal e mais 5 acidentes registrados pelo
Detran.

CASO FATAL

Domingo, às 22hl0min, na Avenida
Ivo Silveira, em frente ao Posto Ipiranga,
.0 Ford Galaxie, placas AB-1982, de pro
. priedade e conduzido por José Lúcio

Gonçalves Lima, 25 anos, casado, admi-

Bethania está esgotada:
suspende a apresentaçGo

Comitiva do

nistrador, atropelou José Manoel da Silva,
50 anos, encanado" residente à rua dos

Passos, em Capoeiras, que veio a ter mor

téno local.
Na rua principal do Núcleo Habitacio

nal da Cohab um volks não identificado

atropelou o menor R.E.E., 4 anos, e Ma

ria Bernadete Espíndola.
.

Enquanto isso, às 12 horas de domingo
o VW, placas AA-0789 atropelou o menor

S.E S. 8 anos, residente à rua Major Costa
na Avenida Ivo Silveira outro atropela
mento. O VW, de propriedade deHilberto

. Speck Filho atingia a sra. Martinha Cecí

lia Matias, 50 anos, residente em Canoi
nhas.

, Os dois acidentes com vítimas foram

constatados pelas autoridades policiais em

Coqueiros e, na rua Liberato Bittencourt.

Ao qualificar de "manobra política" da Oposição o

episódio da Comcap, o Prefeito Ari Oliveira declarou á O

ESTADO que "foi muito estranho" o fato de 45 operários
da Companhia de Melhoramentos da Capital. terem
remetido um abaixo-assinado ao Presidente da Câmara de

Vereadores pedindo o afastamento do Sr. WaldoBayestorff
do cargo de diretor-fmanceiro daquela empresa. Entende o

Prefeito Ari Oliveira que a denúncia deveria ter sido

formulada diretamente ao presidente da Comcap e, em

seguida instância, ao próprio Chefe do Executivo municipal.
Revelou ainda que o Conselho Fiscal da empresa efetuará o

levantamento necessano para apurar as possiveis
irregularidades e .quanto aos 45 operários - a Comcap
possui mais de 80 - disse que "ainda não se sabe quais as

providências a tomar".

ExPLORAÇÃO
Para o Prefeito Ari Oliveira, que não acredita que

operários possam julgar seus superiores hierárquicos, "está
havendo exploração política do caso".

A possioilidade de algum parlamentar -do MDB estar

interessado em tirar proveitos da situação não é afastada

pelo Sr. Ari Oliveira.
Na sessão de hoje da Câmara Municipal o Poder

Executivo, através de ofício, deverá revelar quais as

providências adotadas na questão.
CPI

Entendendo que é necessária a constituição de uma

comissão parlamentar de inquérito para apurar o que há de

errado na Companhia de Melhoramentos da Capital, o

vereador Murilo Vieira, do MDB, solicitará também hoje à

noite a formação dessa CPI e o afastamento imediato de

toda a diretoria da. empresa, "pelo tempo que for

necessário."

O Chefe do Estado
-Maíor das, Forças Arma
das, General Arthur Can
dal da Fonseca, chefiará a

delegação de 20 oficiais do

Exército, Marinha e Aero
náutica e um representante
do Ministério das Relações
Exteriores que chegará
sexta-feira a Florianópolis.
A caravana vai percorrer os
três Estados da região Sul
em viagem que tem por fi
nalidade complementar os

estudos em andamento no

Estado-Maior das Forças
Armadas sobre o desenvol
vimento do Sul, através da

observação de drrerentes
planos, programas e proje
tos.

A chegada está prevista
para às 10h40min e à tarde
a comitiva fará uma visita
ao Governador Colombo
Salles, que às 17 horas, no
auditório da Celesc, vai

proferir uma conferência
aos visitantes.

No sábado a comitiva

do. EMFA estará em Blu

menau, visitando domingo
os municípios de Tubarão
e Laguna.

Informações transmitidas ontem à di

reção do Teatro Álvaro de Carvalho dão

conta de que Maria Bethania can_celou_to
das:_as s��s apresentações, atendendo a:or-

.

,

dens médicas, em virtude de esgotamento.

Bethania estava c0Ill:_ três apresentações
.

marcadas para esta Capital no sábado, do
mingo' e segunda-feira próximos.

'Tempo instável
.

até fim do mês
O meteorologista Amaro Seixas Neto informou que

prosseguirá até o próximo dia 28 o período de instabilidade

do tempo na região Sul do País. Esclareceu que até aquela
data o tempo permanecerá chuvoso, verificando-se

pequenas enchentes nas bacias dos Rios dos Estados do

Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

Disse que .a anamalia metorológica deste ano é

consequência de dois fatores que, qualifica de

"importantes": as explosões solares, com o Sol sobre o
:

hemisfério norte, o que teria acumulado grándes massas de �Ir\' 1· IJ ! 'I J I

�
'ar úmido e super aquecídó.ie o pressionamento das massas, 'I,
de ar frio polares, mais ativadas pelo fenômeno dos sismos I:

I
i
,

i
li
li
i'
I!
:i
I,
I'
l!-
i

I:
l'

solares.

Estudo ,médico
tem' sua jornada

Com uma sessão solene, às 20 horas de hoje 110 auditório

da Reitoria, no -"campus" . da Trindade, tem início a 6a.

Jornada Catarinénse deDebates Científicos e Estudos Médi

cos, promovida pelo' Diretório Acadêmico do Centro Bio

Médico, através do seu Departamento Científico-Cultural.

O conclave, .ern homenagem especial ao dr. -Luiz Carlos

dã Costa Gayotto, que seguirá nos próximos dias para Lon

'dres: afim de fazer Curso de Doutoramento, constará de

palestras, simpósios; mesas redondas e exposições d� acadê

micos, médicos 'e professores de Florianópolis, São Paulo e

Curitiba.
Na sessão inaugural, o dr. Luiz Carlos Gayotto falará

sobre "Aspectos da Evolução da Pesquisa em Medicina".

Amanhã' haverá simpósio sobre "Edema", às 16h30min,

coordenado pelo mesmo médico, com temas livres às 20

horas. Uma hora mais tarde o, dr. Paulo Sá abordará, em

mesa redonda "Cefaléia".
Para os dias 14, 15 e 16 estão sendo esperados os médi

cos Agostinho Bettarello, da Universidade de São Paulo e

Israil Cat, da Universidade Federal do Paraná.

Durante a 6a. Jornada os acadêmicos da medicina defen

derão trabalhos de pesquisas, fundamentados em observa

ções feitas nas aulas práticas e teóricas, com a assistência

científica dos médicos das respectivas disciplinas. Teses de

atividades exercidas no Projeto R ndon 'e no "campus"
avançado de Santarém serão, também, apresentadas .

.

Hahn, representa
campi do Norte

Os diretores dos "campi" avançados instalados na

Amazônia indicaram Ó' Professor Plirâo Francisco Hahn,
diretor do "campus" avançado da UFSC em Santarém, no

Pará, representante oficial nas sessões plenárias do Primeiro
'

Enc0ntro Regional 'de Saúde, realizado em Belém, numa

promoção do Ministério da Saúde, Secretarias de Saúde dos

Estados da Amazônia, Organização Mundial da Saúde,
Sudam e Sucam.
A escolha do representante catarinense decorreu do

trabalho que está sendo executado por professores e

estudantes que tem sido incluídos nas equipes do "campus"
avançado para atuação no

\

setor bio-médico, um' dos mais

importantes das tarefas até aqui desenvolvidas.
O Secretário Especial de Saúde na Região Amazônica,

Rubens da Silveira Britto falou sobre o Primeiro Encontro

Regional de Saúde afirmando que "a sua realização é das

: ,tnais oportunas, pois evitará dispersão de' esforços,
paralelismo de atuação e superposição de atividades"
oferecendo possibilidades de integração dos órgãos de

defesa sanitária com os "campi" avançados da Amazônia.

De acordo com as notícias fornecidas
por seu empresário, Maria Bethania foi
obrigada adesfazer todos os seus compro
missos em vários teatros e boates de todo
o País e deverá permanecer em' repouso
absoluto durante dois meses, quando en

tão deverá estar de volta aos palcos, com
o seu show "Rosa dos Ventos", já há um
ano em cartaz.

,
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MONUPIO DA fAMíliA AIRONÁUIICA BRASllIlRA
\

Le'mbrete: não esqueça de manter em dia sua mensalidade.
Ela assegura sua própria Renda Mensal e, o que é importante,
a tranqüilidade futura de sua família,

Rua Tenente Sílveira, 21 - sala 109
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Na aristocrática Av. Trompowsky a EMEDAUX está construindo
(e vai entregar até março de 1973) o Condomínio Edifício Vila Rica.

São apartamentos com 182 m2., gara'gem, piscina, play-ground e salão
de festas. E por tudo isto Você não vai pagar mais caro o metro quadrado.

Isto sem falar na massa fina, decoração-gesso Opcional, e as ferragens
de primeir(ssima, além dos parquês com "Sinteko" e ar condicionado.
Converse conosco, nossos corretores são geniais para conseguirem um ..
grande financiamento. Afinal Você e sua fam (lia merecem o melhor.

Solicite-nos pelos telefones 3164 - 4716 e 4368.

EMEDAUX
ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUE'L DAUX
Rua Anita Garibaldi, esq. de Saldanha Marinho
60. e 70. Andar.
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Cartas
CONVITE

- o Prefeito Municipal de Florianô
polis tem a honra de convidar V.Exa. pa
ra assistir a entrega da Unidade Escolar
em Vargem -Grande - Distrito de Ca

choeira do Bom Jesus no dia 12 do cor

rente, às 10 horas, que se realizará com a

honrosa presença do Exmo. Sr. Governa
dor do Estado. Ary Oliveira, prefeito.

BRUSQUE
- Temos o prazer de comunicar-lhe

que, com muito prazer recebemos das
mãos do correspondente deste diário em

Brusque, sr. Egon Janke, urna assinatura
"cortesia" para o ano fluente e também,
uma coleção completa deste jornal, refe
rente ao ano transado, o que para nós é
uma satisfação. José Francisco de Souza,
Bibliotecário da Biblioteca P.M. "Ary
Cabral" - Brusque.

EXCEPCIONAIS
- Cumpre-me a grata tarefa de levar

ao seu conhecimento que, em Assem

bléia Geral Ordinária, realizada no dia 27

de agosto p.p., o Sr. Osmar Antônio
Schlindwein foi escolhido comó üm dos

membros da Comissão de Divulgação e

Publicidade da APAE de Florianópolis,
para o biênio 1972/74.

A APAE tornou a liberdade de esco

lhê-lo para sua Diretoria, em virtude de.
suas atenções dispensadas desde a funda

ção da entidade e, por isso, consideramos
o sr. Osmar corno um dos melhores ami

gos,
Por outro lado, levamos ao conheci

mento de V.Sa. que na ocasião foi eleita
a nova diretoria da entidade, que ficou
assim' constituída: presidente; Manoel B.
Feijó; vice-presidente, Jacob de .Souza
Filho; secretário-geral, Joaquim Domin

gues Carneiro Neto; lo. Secretário, Ale
xandre Evangelista; 20. secretário, Air

ton Amante; tesoureiro geral, Adolar Ri
cardo Bohn; tesoureiro auxiliar, Sônia

Evangelista. Conselho Deliberativo: Car
los Loureiro da Luz, Ênio Alves Pessoa;
Walter Nunes, Nelci Santiago de Andra

de, Pedro Medeiros, Otacílio Machado e

Hercílio Livramento. Comissão de Divul

gação e Publicidade: Dakir Polidoro, Fe
nelon Damiani, Fernando Linhares, Os
mar Antônio Schlindwein.

'{

ENGENHEIROS
Levo ao conhecimento de V.Sa. que

na Assembléia Geral realizada no último
dia 22 de agosto foi eleita para o.Sindica-"
to dos Engenheiros do Estado de Santa
Catarina a seguinte diretoria: presidente
João Eduardo Moritz, secretário Álvaro
Müller da Silveira Filho, tesoureiro Car
los Alberto Ganzo Fernandes, conselhei
ros: Adroaldo Pinto Ferreira, Lineo Ma
chado e Ayeso Campos. Suplentes: Afon
so Veiga Filho, Alberto Odon May, Au
rélic Carlos Remor, João Batista Vicelli,
Dalby Verani Pereira, Egon Alberto
Stein, Leo Saraiva Caldas, Manoel Philli
pi, Marcos João Rovaris, Miguel Wolk,
Otto Henrick Entres, e Mário Marcondes
de Mattos. Engenheiro Olavo Fontana
Arantes, presidente..

CIESC
- Transcrevemos, para conhecimento

e devido fins, o teor do ofício recebido

por esta entidade do Delegado Regional .

do Trabalho, neste Estado: Ref. Caldei
ras Estacionárias a vapor, "visando am

pliar a Campanha Nacional de Prevenção
de Acidentes do Trabalho, comunico a

V.Sa. que esta Delegacia Regional do
Trabalho baixou instruções no sentido
de que os fiscais e Inspetores do Traba
lho intensifiquem a fiscalização nas em

presas que possuem Caldeiras Estacioná
rias a Vapor. Todas as firmas na situação
devem apresentar a DRT, dentro de 30
dias, o relatório de Inspeção de Caldeiras
previsto no §20. do art. 14 da Portaria
DNSHT-20, de 6/5/1970. Diretor-Admi
nistrativo do Cen tro das Indústrias do
Estado de Santa Catarina - CiESC.
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Evasêio demográfica?
As conclusões a que chegou o.

Grupo de Trabalho incumbido de
estudar as bases duma pai ítica de
desenvolvimento micro-regional,
segundo as quais teria havido o

êxodo de 300 mi I pessoas de San
ta Catarina para o Paraná, parece
discutível, face à refutação que
lhes opõe o professor Paulo Fer
nando Lago, da Universidade Fe
deral de Santa Catarina. Com o

peso de sua autoridade no assun

to, vem ele contestando aquelas
conclusões, que, aliás, a prevale
cerem, constituiriam desalenta
dora revelação, sobretudo em

momento como o que estamos
vivendo em Santa Catarina, sob o

otimismo de lícitas aspirações.
Não cabe ao comentarista o

pronunciamento decisivo em

questão que envolve, naturalmen
te, não apenas estudos e pesqui
sas mais demoradas - o que terá
sido atribuído ao referido Grupo
de Trabalho - mas as condições
que somente aos muito familiari
zados com o fenômeno não falta
riam.

Todavia, há no fato, confir
mado ou não, um aspecto que é

permitido ,à opinião pública sali
entar, do ponto de vista do inte
resse do Estado. Em princípio,
não é impossível a ocorrência du
ma evasão demográfica, especial
mente das zonas rurais, até onde
só de há alguns anos para cá se

tem cogitado de oferecer melho
res perspectivas aos lavradores,
cuja fixação ao solo que cultivam
não possuía' as garantias desejá
veis. Atualmente, porém já é sa-

tisfatória a situação social dessas
zonas de produção agrícola, onde
numerosas famílias tradicional
mente escravizadas a velho empi- ,

rismo, já agora possuem condi
ções de existência em nível mais
humano, dentro de uma assistên
cia técnico- agrícola, sanitária e

educacional compatível com os

anseios médios do homem civili
zado.

A eletrificação rural contribui
finalmente para o conforto des
sas populações e não será muito
provável, agora, que as tente a

atração das cidades ou que se ve

jam na contingência das migra
ções promissoras de melhores ter
ras.

É certo que, não há muitos
aoos, foi denunciado pela im
prensa o deslocamento de algu
mas levas de trabalhadores agrí
colas dos campos catarinenses,
não para outro Estado, mas para
outros países sul-americanos e

particularmente para o Paraguai,
onde o Governo lhes oferecia ter
ras e financiamentos para ativida
des da agricultura.

Evidentemente, a acertada
pai ítica do Governo do Estado e

do Governo Federal, visando a

impedir aquele êxodo, que pare
cia crescer dia a dia, logrou êxito
junto dos lavradores. Agora, pois,
quando o fenômeno volta a assi
nalar-se, então em caráter de con

tinuidade, mais intranquilizado
ramente portanto, vale mais essa

advertência para. os órgãos com

petentes do Estado.

A menos que o Paraná ofere
ca condições de existência espe
�iais aos trabalhadores, como era

o caso do Paraguai, não é fácil
descobrir a causa dessas migra
cões embora valha o esforço da

quel�s órgãos para uma cabal in

terpretação do fato e para a neu

tralização de suas origens. Os es

pecialistas discutem, tanto quan-
.

to estamos observando, não os

motivos da denunciada evasão
demográfica de Santa Catarina
para o Paraná, mas apenas a exa

tidão ou probabilidade de equí
voco das conclusões do Grupo de
Trabalho.

Quando, pois, estamos empe
nhados na execução duma políti
ca de desenvolvimento, planifica
da no Projeto Catarinense de De-
senvol vimenta, a providência
acertada estará ainda no prosse
guimento da ação governamental
que, proporcionando mais tran

quila existência e melhores pers
pectivas às populações rurais, in
centive também, no Estado, a

oferta de trabalho e as oportuni
dades de compensações às inicia
tivas empresariais.

É o que, convenhamos, terá
de ser feito tanto mais eficiente
mente quanto possível, pelo cri
tério da assistência permanente
às micro-regiões de Santa Catari
na.

Contudo, a propósito, qual a
contribuição da Estatística para
uma positivá averiguação das ra

zões do fenômeno, ou se este
existe ou não?

Rendeiras Ilhoas
Já me referi, há cerca de dois anos, ao excelente esfor

ço de pesquisq do notável folclorista Doralécio Soares.
As suas-investigações no folclore catarinense têm propor
cionado aos apreciadores desse ramo de estudos das nos
sas tradições populares magnificos resultados, em traba
lhos que certamente haveriam de consagrá-lo ainda mais
se outro fosse o ambiente, cultural em que vive.

Não me canso, por minha parte, de folhear o seu livro
"Aspectos do Folclore Catarinense ", em que encontro
matéra para estimar cada vez mais a memória da forma
ção social de nossa Ilha, tão bem exposta, com a precisão
histórica que não exclui a graça da expressão estilística,
pelo nosso historiador Oswaldo R. Cabral. Pois ao lado
deste consagrado pesquisador da História de Santa Cata
rina, não ficará mal a presença de Doralécio Soares, cujo
labor de pesquisa deve ter, naquele historiógrafo, um

admirador.
Doralécio Soares se está dedicando, agora, com espe

cial carinho, a revelar o mundo de beleza e simplicidade
artística que existe na tradicional renda de almofada
ilhoa. No livro que atrás citei há um capítulo interessan
tissimo, acerca das "Rendas de Santa Catarina': É nas

populações praieiras, nas zonas de pescadores, que essa

forma de artesanato se desenvolveu. O homem saía ao

mar, para a pesca, enquanto as mulheres, acocoradas
diante das almofadas, manejam os bilros - e as meninas,
desde a idade de cinco ou seis anos, jà-trabalham com

habilidade surpreendente, nas mais variadas figurações
rendadas: peças de grande beleza são assim executadas.

Doralécio começaria por observá-las do ponto de vista
do investigador, do pesquisador e sociólogo. Revelou
lhes, então, o encanto do mundo em que viviam essas

mulheres e crianças resignadas e pacientes, que vendiam,
por preço ínfimo, o resultado de seu labor. Nem lhes
ocorreria, talvez, cobrar valor maior que aquele de que
extraíssem pequeno lucro, sobre o valor material de cada

peça. O preço de sua arte, a importância de sua pericia e
da expressão de sua sensibilidade estética transmitida pe
las suas rendas de almofadas não lhes importava exigir.
E não seriam poucos os que, aproveitando-se desse

'ingênuo desprendimento, lhes explorasse os trabalhos,
levando-os com êxito comercial evidente, a mercados de
fora do Estado. Doralécio Soares completou suas obser
vações dessa maravilhosa arte com o estudo desse aspec
to interesseiro, explorado pela avidez de lucros - e se

pôs a organizar as rendeiras da Ilha, não apenas com o

intuito de salvaguardar-lhes os direitos humanos e artísti
cos ou profissionais, mas também para preservar de noci
vas influências mercantilistas o sentido tradicional e fol- .

clórico da renda de almofada, de procedência açoriana.
E é para salientar a Significação cultural desse traba

lho de Doralécio Soares que volto a encarecer-lhe as ati
vidades aplicadas a um ramo de estudos que não oferece
riqueza material a ninguém. Os "Aspectos do Folclore
Catarinense" reúnem esplêndidos escritos seus, descre
vendo as várias modalidades de expressões do folclore da
Ilha de Santa Catarina, apanhados com incontestável fi-
delidade e comunicados com objetividade.

.

Doralécio não é, aliás, um desconhecido em outros

grandes centros de cultura, que, no Brasil, se devotam a

pesquisas folclóricas. Representou Sànta Catarina em

Congressos de Folclore e a sua colaboração para a im

prensa lhe tem valido, ampla projeção nacional.
É, portanto, elemento que, de há longos anos integra

do na sociedade e nos meios culturais catarinenses, já
conta enormes serviços prestados à coleta e difusão de
incalculáveis valores tradicionais, que se incorporam ao

patrimônio artístico e histórico do nosso Estado.

Banco Mundial:

Trivial

I

Gustavo Neves

Marcflio

Variadó Medeiros,
filho

Oposição cresce

Lages com

em
I' •

renuncia
Um dos maiores problemas que a Arena está enfrentando neste

inicio de campanha eleitoral é na cidade de Lages. Com a renúncia da
candidatura do Sr. Remy Goulart as forças situacionistas naquele
municipio ficaram sensivelmente combalidas, já que o candidato

\
remanescente, Sr. Nilton Borges da Costa, não consegue reunir em
tomo do seu nome a totalidade do Partido. No manifesto que divulgou
ao público, alinhando as razões 'da sua renúncia, o Sr. Remy Goulart
não pôde, evidentemente, aprofundar-se nas suas considerações. Mas o ,

principal motivo foi o fato de ter o Sr. Nilton Borges da Costa
conquistado para a sua candidatura ponderáveis forças dentro da Arena
local que, quando pouco por tradição politica, deveriam apoiar no

pleito o renunciante Remy Goulart. Nada menos que quatro vereadores
e vários cabos eleitorais de prestigio do interior do municipio deixaram
de seguir a sua tendência natural de permanecer ao lado do Sr. Remy
Goulart para apoiar a candidatura do Sr. Nilton Borges da Costa,
atraídos por convincentes métodos de persuasão politica. Mas, ao
mesmo tempo em que renunciou, o Sr. Remy Goulart impediu que a
sua candidatura fosse levadaa registro na Justiça Eleitoral. Uma vez que
a candidatura fosse registrada antes da renúncia poderia a corrente que
o apoiou na convenção escolher um outro candidato, mediante nova

convocação dos convencionais. Não tendo se efetuado o registro,
permaneceu a candidatura única do Sr. Nilton Borges da Costa, a qual
não é aceita por uma considerável parcela das bases eleitorais arenistas.
Conta este candidato com o apoio e o prestígio de vários dos principais
lideres empresariais e comunitários do Movimento Lages-Pró-Lages,
organização que visa a implantar no município uma nova consciência
desenvolvimentista. Os lideres de responsabilidade dentro da Arena
local, com mandato eletivo em curso, não faltarão pela sua unanimidade
com o voto em favor do candidato remanescente, mas na realidade a

candidatura não sensibiliza muitos deles a ponto de levá-los a se lançar
de peito aberto na luta eleitoral. O descontentamento surgido com o
incidénte da Arena de Lages está fortalecendo consideravelmente a

candidatura do Deputado Juarez Furtado, que disputa a Prefeitura
numa sub-legenda do MDB (o outro candidato é o Deputado Laerte
Vieira). Uma eleição realizada hoje em Lages daria uma vitória tranquila
à Oposição, na pessoa do Sr. Juarez Furtado. Os lideres arénistas
lageanos sabem disso e a questão não deixa de os preocupar. A renúncia
do Sr. Nilton Borges da Costa para se encontrar uma candidatura de
coalisão se afigura como impossivel a esta altura. A esperança daqueles
que desde o primeiro.momento apoiaram essa candidatura é superar as
perdas com novas conquistas eleitorais, mediante uma agressiva
campanha em favor do seu candidato.. Mas, de qualquer forma, a

Oposição ameaça de perto a Arena de Lages.

ARY OLIVEIRA
O Prefeito Ar} Oliveira vai se

avistar hoje com o Governador Co
lombo Salles, oportunidade em que'
comunicará oficialmente ao Chefe

-

do Executivo Estadual sua intensão
de ausentar-se do País no mês de i

outubro a fim de atender convite
- do Governo da Alemanha Ocidental
para participar de um encontro rim

nicipalista. Na audiência de hoje o

Sr. Ary Oliveira examinará ainda
com o Governador alguns penden
tes que estarão resolvidos antes da
sua viagem, entre os quais o do seu

substituto temporário, ao que tudo
indica o vereador Antônio Henrique
Bulcão

do programada pelo Museu de Arte
Moderna. Trata-se de uma exposi
ção em conjunto das últimas tape
çarias de Vechietti e dos mais recen

tes trabalhos de Hassis, que dão se

guimento à movimentada programa
ção artística do Masc este ano. A

.

mostra ainda não tem data fixada,
mas deverá ser aberta na primeira
quinzena de outubro.

KONDER REIS
O Senador Antônio Carlos Kon

der Reis avistou-se na tarde de on

tem, no Rio, com o Ministro Delfim
Neto, tratando de assuntos relativos
ao setor fmanceiro de Santa Çatari
na. Hoje deve embarcar para Brasí
lia' e no fim da semana, provavel
mente estará novamenCONCÓRDIA

É incrível o que acaba de aconte

cer no município de Concórdia, on
de o candidato de uma das sub

legendas da Arena, Sr. Luiz Susin
Marini, renunciou ao pleito. Na As

sembléia, ontem, o ex-líder Carlos
Büchele dizia que houvera recebido

informações de Concórdia, segundo
as quais o Sr. Luiz Susin Marini -

que por sinal já fora Prefeito daque
le município - passará de agora em
diante a apoiar os candidatos do
MDB. Hoje cedo o Deputado Carlos
Büchele segue para Concórdia a fim
da mover gestões diante do fato no

vo surgido na política local.

DIB.CREREM
Outro que viaja hoje para Brasí

lia é o Deputado Dib Cherem. De

pois de percorrer vários municípios
do interior do Estado, em observa
ção política, comentava ontem no

centro da cidade que a Arena vai

superar todos os problemas até aqui
surgidos dentro das próximas sema
nas e chegará ao pleito em condi-

_

ções de obter esmagadora vitória
eleitoral. Acha o parlamentar que
há tempo suficiente para que as di

vergências havidas em alguns muni

cípios sejam contemporizadas até a

data do pleito e esquecidos os inci
dentes com uma conjugação de es

forços da Arena para vencer bem as

ARTES PLÁSTICAS
Uma importante mostra está seri-

uma oportunidade de crédito
Em 1971, o Banco concedeu 78 emprésti

mos num total de quase 2 .bilhões de dólares,
sendo 350 milhões para a Africa, 430 milhões
para a Ásia, 450 milhões para a Europa e Oceâ
nia e 670 milhões para a América Latina. O
Brasil, atualmente, é o país que mantém o mai
or volume de empréstimos com o Banco Mun
dial.

. Segundo o objeto, o Banco aplicou, do total
de 2 bilhões de dólares, 190 milhões na agricul-'
tura, 68 milhões na educação, 105 milhões em

telecomunicações, 390 milhões-em energia elé
trica, 575 milhões em transporte, 185 milhões
em abastecimento d'água, 285 milhões no setor
industrial (principalmente através de financia
mentos a: Bancos ou Companhias de Desenvolvi
mento) e o restante em outras atividades.

O Banco Mundial contava em dezembro de
1971 com 2610 funcionários, provenientes de
89 países membros, e um capital de 24 bilhões
de dólares. Os recursos principais do Banco pro
vém, todavia, da colocação de suas obrigações
nos mercados de capital do mundo e de outros
empréstimos.

No fmal da década de 50 convenceu-se o

Banco Mundial de que certos países eram po
bres demais para contraírem os empréstimos de
que necessitavam nos termos convencionais, is-

to é, pobres demais para suportarem os prazos
de amortização de 15 a 30 anos e as taxas de

juros cobradas pelo Banco, que são as taxas I!'0r
malmente negociadas nos mercados financeiros
internacionais (atualmente mais oumenos 7% ao

ano em operações a longo prazo). Começou o

Banco, assim, a buscar um modo de fornecer a

ajuda necessária a estes membro� sob �OI�dições
mais favoráveis. o resultado fOI a cnaçao, em
1960, da Associação Internacional de Desenvol
vimento (IDA).

Os fmanciamentos da IDA têm um prazo de
50 anos de amortização com 10 de carência, e
não rendem juros (apenas uma taxa de serviço
de 3/4%). Em 1971, a IDA con�e�eu 53 em

préstimos no montante de 58.5 !Dilhoes de dóla

res, dos quais 410 para a ASIa. e 120 para'�
África. Na agricultura foram aplicados 230 nu

lhões e os restantes 355 basicamente em teleco

municações (90 milhões), energia elétrica (110
milhões) e transporte (71S milhões).

Além da IDA, possui o Banco Mundial mais
uma instituição, que é a Corporação Financeira
Internacional (CFI), criada em 1956, para, com
plementando as funções do Banco, se dedicar
exclusivamente à promoção do crescimento do
setor privado das economias em desenvolvimen
to.

O Banco Mundial é uma organização interna
cional constituída por 116 países. Foi criado,
juntamente com o Fundo .Monetário internacio
nal, em 1944, na Conferência de Bretton
Woods, pelas 44 nações aliadas. Sua função
principal é conceder empréstimos aos paí�s
membros menos desenvolvidos pára o financia
mento de projetos de desenvolvimento econô
mico. Os empréstimos são concedidos aos go
'vemos, agências governamentais ou, empresas
privadas, sempre com garantia do pais membro
onde se realiza o projeto.

Os objetivos principais da CFI são: fornecer
capital de risco a empresas privadas que tenham
prioridade econômica e possibilidades de um.a
rentabilidade adequada, estimular o desenvolvi
mento dos mercados de capital locais e impulsi
onar a corrente internacional de capital privado.
A CFI é praticamente um banco de investi

mento e opera com bastante flexibilidade, in
clusive podendo participar do capital social das
empresas privadas. A CFI não solicita nem acei
ta garantias governamentais para suas opera
ções, ao contrário, portanto, do Banco Mundial.

Creio que a iníciativà privada de Santa Cata
rina deve procurar explorar ao máximo as opor
tunidades oferecidas pela CFI, de onde, imagi
no poderá obter excelentes resultados, princi-,

de " 1" dpalmente se se pensar em termos e poo e

projetos. Creio, igualmente, que as próprias li
nhas de crédito do Banco Mundial poderão se

transformar numa vigorosa fonte de recursos se

se pensar, já agora, não mais em termos de Esta
do mas de Região Sul; em outras palavras; em
termos de BRDE, ou seja, na soma de prestígio
de três importantes Estados da Federação..
Aliás, foi para esse tipo de operação que o

BRDE precipuamente foi criado.

Fernando M. de Matto8

(Riõ, 4/9/72) Á imprensa catarinense noti
ciou, alguns meses atrás, a visita a Blumenau de
Joaquim Martinez, especialista do Banco Mun
dial, com quem estive recentemente em Was
hington.

Dado o interesse que despertou tal visita, e

também - raciocinando-se em termos de uma

política agressiva de desenvolvimento - porque
Santa Catarina deve procurar explorar ao máxi
mo todas as oportunidades de crédito disponí
veis, pareceu-me oportuno escrever alguma coi
sa sobre este importante estabelecimento de
crédito. Se houver oportunidade, em outra oca

sião talvez venha a fazer .algum a s considera-.
çõe; em torno de outras fontes de fmanciamen
to tais como o BID, EXIMBANKe outras.,
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Deputado do MDB
'diz que' o povo
quer oposição real

\�
,

o de.putado P,�es de Andrade (MDB-CE) disse que, naatual conjuntura, o que se espera dos representantes do
MDB. e que faç�� realmente, pela maioria da Nação cons
tran?I�a, a op�s!�ao que. a consciência democrática do povobr,asileIro anseia Em discurso pronunciado da tribuna da
Camar�, <:. parlament�r cearense salientou que "num país de
100 milhões de habitantes, com um corpo de votantes de
30 milhões de eleito.res privados de escolher, pelo voto dire
to e sec.reto, o Pre�Id�nte da República, os governadores e

.

os pr�f�Ito� das �apI!aI�, ou a oposição se manterá inflexível
na CrI tIca� a l,egtslaçao Imposta, ou o povo, com justa razão
não acreditará nela" : .

'

Segundo o deputado Paes de Andrade 20. secretárío da
Câmara: "a Oposição terá que ser dura e �esistente em suas
denúncias, mesmo porque impiedoso é o cerco que se aper
�a em torno de su_as atividad�s". No seu entender, Oposição
e exatamente a nao conforrrudade e luta incessante não só
contra os desacertos administrativos, "mas contra todas as'
posições anti-democráticas do Governo".

Após anunciar que no próximo dia 19 o líder Pedroso
Horta estará de volta às suas atividades, observou o repre
sentante �earense que nas v�speras das eleições municipais
compete a liderança dmarruzar a luta partidária dentro e
fora do Congresso, Afirmou ainda em seu discurso o depu
ta_do Paes �e �ndrade, que o MDB , nesta fase de transição,
nao p�der.a d�IXa� d�, de.bater, .em absoluta prioridade, os
temas institucionais, pOIS o objetivo maior é recolocar um
dia, o Congresso no centro das decisões políticas da' Na
ção '.

Senador denuncia a

crise do leite •
pede providências

,,,_;,
!

O senador Carvalho Pinto reclamou uma solução
urgente para o problema do leite. Consi:dera que deverá ser
subsidiado pelo Governo, como se dá nos demais países,
afirmando que esse setor da economia nacional, onde
trabalham quatro milhões de pessoas, passa por uma crise
sem precedentes. Carvalho Pinto, que é da Arena, elogiou a

ação do ministro Cirne Lima, que. tem, reconhecido a

gravidade do problema, declarando-se disposto a dar-lhe'
solução adequada e defmitiva. Ele insistiu muito na

urgência da solução, "que não pode ser mais retardada."
Examinando o problema sem seus múltiplos aspectos,

ele reconheceu a sua complexidade e a dificuldade de uma

solução satisfatória e definitiva, inclusive com reajustes
frequentes no preço do produto. Assegurou que a situação
não mais permite demora, tanto para os produtores, que
segundo expressão do senador estão "sobremodo

, sacrificados e empobrecidos", como os consumidores.
Diversos senadores fizeram apartes, entre eles Filinto

Muller, que se solidarizou com o orador, notando que um

litro de leite custa um terço do preço de um refrigerante
.

comum (? ). Saldanha Derzi notou que a situação parecida
está se dando com a carne, que também. está reclamando
uma política defmitiva e de preços justos para o produto.

Brasil.pode receber
alguns asiáticos
éxpulsos� de Ugar,da

O vice-ministro íngles de Relações Exteriores, Joseph
Godber, que se encontra no Brasil desde o dia lo., revelou
ontem que o ministro Gibson Barbosa prometera estudar "a
melhor maneira" de atender ao apelo da Grã-Bretanha no

sentido de que o Brasil acolhesse alguns dos asiáticos de

Uganda. Seis países - entre cinquenta solicitados - já se

prontificaram a receber alguns dos 70 mil asiáticos que o

Governo de Uganda expulsou, mas o vice-ministro inglês
disse não saber ainda a que decisão chegou o Brasil em

relação ao problema.
. Acompanhado do embaixador Hunt, Godber disse que

.

o Governo britânico lamenta "evidentemente", a expulsão,
mas não pensa em cortar relações com o Governo de Idi

Amin, presidente de Uganda, que se tomou independente
em 1962, embora permaneça integrada na comunidade bri
tânica. Informou que os asiáticos, envolvidos com o proble
ma emigratório depois que veio a ordem de expulsão, são
em geral pessoas "bem qualificadas em suas profissões":
médicos, advogados, engenheiros, comerciantes, industriais,
professores e oüfros.

.: Para eles sempre haverá o problema da reabilitação.
São todos formados em inglês, nenhum saberá o português
- disse Joseph Godber - acrescentando que "não queria
adiantar" quantos desses asiáticos poderiam ser absorvidos
pelo Brasil. O vice-ministro confirmou que já no princípio
do ano tinha esta viagem em seu programa, mas negou-se a

revelar quais os assuntos tratados com o Governo brasileiro,
, porque não seria de boa ética tratar antes dele. Disse co�
um largo sorriso que, embora gostasse de ver as mas do Rio
com muitos Rolls-Royce, nenhum negócio no ramo cabe ao

Governo britânico, mas apenas à indústria particular.
- Café sim bebe-se muito. Inglês cada vez bebe mais

café pelo menos enquanto os preços não subirem" - com

plet�u no mesmo tom. Presente às cerimôn�as a translada

ção dos despoios de Dom Pedro I, no Ipiranga, Joseph
Godber disse que assistiu a tudo, "emocionado", lembrando
que em 1808 foi com a esquadra inglesa que a família real

portuguesa viaiou para o Brasil.
.: Era natural pois que a Inglaterra se fizesse presente

nesta hora em que regressam ao País os restos do primeiro
imperador brasileiro" - concluiu. O vic�-ministro. visi�ou a

,

Export-72, em São Paulo, que o !ID'pre�,sIonou mu.lto diant�
da ''variedade dos produtos brasileiros . No Brasil pela pn
meira vez Joseph Godber ficará descansando numa fazen

da, até o' fim da semana, em local que não quis revelar,
regressando então a Londres.

(
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Doente recebe

marca-passo

para coração
Numa operação classificada

corno rotineira pela equipe mé
dica do Hospital Silvestre, o pa
ciente Alceu San tos Maia, tor

nou-se ontem o segundo opera
do no Rio e o terceiro no Brasil,
a receber um, "marca-passo" atô
mico para regularizar as batidas
de seu coração. Com 76 anos, o

paciente foi operado em pouco
mais de urna hora por três médi
cos, chefiados pelo cirurgião Do

mingos Junqueira. A pilha atô
mica deverá durar aproximada
men te 10 anos, ao contrário dos
três anos de duração das pilhas
comurrs de mercúrio, usadas an

teriormente pelo paciente.
A instalação de "marca

passos" é, há alguns anos, urna

operação rotineira no Rio e em

outras capitais brasileiras, sendo
.
a novidade no caso, apenas a pi
lha atômica, de fabricação ame

ricana e totalmente revestida de

titânio, que impede a propaga
ção ds radiações. O coração nor

malmente possui dois "marca
passos" fisiológicos: "nódulo si
no-atrial" e "nódulo átrio-ven
tricular", que transmitem impul
sos aos ventrículos fazendo que
se contraiam. Entretanto quan
do existe algum bloqueio que
impede a condução do.estímulo,
o coração deixa de bater r itima
damen te por falta de sincronis
mo. O� "Marca-passos" instala
dos substituem a função desses
'centros fisiológicos emitindo, a

'intervalos regulares' (70 por mi
nuto), pequenas cargas elétricas.
de 1,5 milamperes, diretamente
sobre o músculo cardíaco, ati
vando-o. O marca-passo instala
do ontem no hospital Silvestre
custa quase Cr$ 30 mil,

Promotor pede
condenação de

6 estudantes
O promotor Robert Galvão

da 2a. Auditoria da Marinha, pe
diu ao Conselho Permanente de

Justiça a condenação de seis es

tudantes, que estão sendo pro
cessados sob' a acusação de te

rem reorganizado o extinto Par
tido Comunista do Brasil, na ci
dade universitária do Fundão. O

representante do Ministério Pú
blico Militar pediu no mesmo

do cumenta (alegações finais)
justiça para os estudantes Mar
cos Frajeli Figueiredo, Márcio
Fonseca Lima, Raimundo Mo
reira Lima, Maurício Kaufmann,
Mauro Dávila Martins, Elisabeth
Moreira Vieira, Hermann Ra

mos, Carlos Alberto Lima Tor

rer, Erli Machado de Sousa, Ro
berto Francisco dos Santos Fi

lho, Elói Medeiros Bravo e Ale
xandre Mendes Dávila.

Os acusados, para os quais
o promotor pediu a condenação
na Lei de Segurança Nacional,
são: Jad\Coelho· da Silva Filho,
Milton Reinaldo Flores de Frei
tas e Joãe Guilherme Vargas Ne
to. O Superior Tribunal Militar,
no início da sessão de ontem,
sob a presidência do Almirante'
Valdemar de Figueiredo Costa,
aprovou, por unanimidade, um
voto de louvor à Imprensa pela
passagem de sua data, congratu
lando-se com os jornalistas acre

ditados naquela Corte. Na oca

sião, o ministro Alcides Carnei
ro, em nome de seus companhei
ros, exaltou a colaboração e a

maneira correta com que são di

vulgadas as decisões do STM.

Computador corrige
defeitos no

rosto das crianças
Com base em dados fornecidos por chapas de raio X do

rosto de uma criança de quatro anos de idade, é possível
programar um computador e saber qual será o desenvolvi
mento facial, permitindo uma correção mais fácil de defei
tos no alinhamento dos dentes e na posição dos maxilares.
O dr. Robert Ricketts; da Universidade de Southern Califór
nia, criador desta técnica, mostrou no auditório do Ibam no

Rio a vantagem do emprego de computadores na análise do
desenvolvimento facial. Se os cálculos fossem feitos manual
mente demorariam meses e estariam sujeitos a uma margem
maior de erros.

,

O professor Ricketts, vem aperfeiçoando esta técnica
há quinze anos, com o' apoio da Rocky Mountain,
companhia que fornece os computadores. A análise desen
volvimento facial pode ser feita a partir dos 4 anos de idade,
mas o tratamento corretivo somente deve ser iniciado
depois dos sete anos e meio, quando os dentes defmitivos já
surgiram.

A leitura das chapas por um computador custa 300
cruzeiros e já foi utilizada por 30 mil pessoas, principal
mente na Califórnia. A correção dos defeitos pode ser feita
com aparelhos ou nos casos mais graves, cirurgicamente.
Depois da análise, o ortodontista deve cuidar em primeiro
lugar do esqueleto facial, corrigindo o mal posicionaritento
dos maxilares para numa segunda etapa alinhar os dentes. O
tratamento corretivo dura entre 20 e 24 meses.

O professor ,Ricketts está dando um curso de dois dias
sobre novas técnicas em ortodontia, que foi encerrado'
ontem com sessões entre 9 e 19 horas no auditório do
Ibam, rua Visconde da- Silva, 157. O curso foi patrocinado
pela sociedade brasileira de ortodontia e entre os 140
assistentes estavam dentistas de quase todos os estados. Em
outubro, o SBO patrocinará um curso do professor Haskell
Gruber, ��_Força Aérea dos EUA.

Seminário sobre o

papel da mulher
no desenvolvimento

Tancredo Neves: para a normalização do país, fim do Ato Institucional no. 5

Tancredo Neves diz que
a SOlUÇa0 é fim do AI-5
O deputado Tancredo Neves, do MDB,

voltou a defender como primeiro passo
para a reconciliação do País com suas tradi
ções democráticas, a volta à vigência da
Constituição de 1967, através de uma fór
mula de composição que não poderá igno
rar a revogação do Ato Institucional no. 5.

O parlamentar mineiro confessa-se pre
ocupado com a permanência do regime de
exceção e, mais ainda, com a mentalidade
que diz dominar àlguns setores, segundo a

qual o país não poderá tratar de sua institu
cionalização antes do ano dois mil, prazo
necessário para a complementação de todo
o programa revolucionário nos diferentes
campos. Todas as esperanças dos oposicio
nistas e de grande parte do povo brasileiro
baseavam-se na promessa do Presidente da
República de levar o País para a normalida
de democrática até o fim de seu mandato.

Tancredo Neves lembrou ainda que a

decisão de emendar a constituição para res

tabelecer o pleito indireto na escolha dos
governadores - quando a própria emenda
no. 1 da junta militar fixava a eleição direta
- representou um duro golpe naquelas es

peranças. A partir daquele fato, qualquer
observador de bom senso concluiu que a

Revolução "prorrogará o seu prazo de
exceção" pelo menos para 1978, quando se

admite rever a questão, isto é, se a escolha
dos governadores continuará por via indire
ta ou se restabelecerá a eleição direta,
Gomo é desejo da grande maioria.

Foi assim, no entender do ex-primeiro

ministro, fechada a única porta que aii
permanecia aberta para a normalização
mocrática. Ainda está bem vivo, para eh
episódio de inauguração do Palácio da J
tiça, em Brasília, quando o Presidente
República, aparentemente respondendo
manifestações liberais dentro do Congres
inclusive do brigadeiro Eduardo Com
reafirmou a disposição de manter incólu
o aparelho político e institucional.

No pleito de novembro, na maior p2
do Interior do País, a estrutura partidj
arenista, segundo o deputado, será a ben
ciária natural do regime em vigor, atra
da ação do sistema de poder montado M
governos estaduais, mesmo sem a necessi
de de pressão direta. Assim mesmo, Tanô
do Neves diz acreditar que o eleitorado I

grandes cidades do interior, dos cent
urbanos mais politizados, descarregará SI

votos nos candidatos da Oposição dan
uma demonstração de protesto contra
atual regime.

No entanto, assinala o deputado, TI

se deve alimentar ilusões dentro da possi
lidade de permanência do atual quadro I
lítico institucional. Argumenta ele que TI

precisará o' Governo efetuar nenhuma n

dança na situação para obter a liquidaç
formal da Oposição, cuja existência, a e:

altura, já é meramente simbólica. Com
ato institucional, simplesmente não é pos
vel a existência de uma Oposição fortê
atuante.

Com uma conferência da chilena Linda Nelson,
representante da FAO, sobre "A Mulher em Ação Para o

Desenvolvimento", terão início hoje pelamanhã os trabalhos
do Seminário Latino-Americano sobre o Papel da Mulher no
Desenvolvimento, que reunirá delegações da' Guatemala,
Panamá, Argentina, EI Salvador, Brasil, México e Chile. O
encerramento está previsto para o dia 19, quando as

participantes elaborarão um documento sobre
.

"uma
tomada de consciência feminina com respeito aos

problemas do terceiro m:undo".
- "Somos femininas antes de feministas" - disse

ontem Nanie Siqueira Campos, presidente do Clube da
Mulher do Campo e organizadora do encontro, na sessão de
abertura. Os debates serão acompanhados de conferências e

uma delas será proferida pelo sociólogo Gilberto Freire
sobre "Brasil Uno e Plural".

O Clube da Mulher do Campo, fundado no Brasil há
oito anos e o único da América Latina, tem sede no Recife
sendo composto, principalmente, das esposas dos usineiros
pernambucanos. Hoje está ramificado por todo o Brasil e

tem representações oficiais em Alagoas e no Paraná. Seu
papel é dar pequenas noções de economia doméstica às
mulheres da Zona da Mata, para que elas tenham condições
de competir com o homem no mercado de trabalho. Hoje,
às 15 horas, Richard Downhan do Unicef, falará às'
participantes do seminário sobre "A Ação da Unicef na
América Latina" e à noite Martiniano Fernandes, da
Benfam, fará uma palestra a respeito do "Planejamento
Familiar". ,

A Sra. Haideé Carvajal, do México e representante da
Unesco, no Seminário, disse oritem, ao chegar no Recife,
que "não adianta treinar ou especializar a mulher latina
para uma participação no desenvolvimento, se não
conseguimos melhorar os meios de produção." Não adianta
educar a mulher para ela ficar na miséria - salientou -

explicando que o desenvolvimento não é motivado apenas
pela educação. "Se não há fatores de produção - disse -

serão inválidos os esforços que forem feitos na educação
para daí chegar ao desenvolvimento'."

Cobertura nacional fornecida pela AJ

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



eadas trazem preiuízos
para· 'Iavouras de trigo
Situam-se entre 50 a 70 por cento os

prejuízos causados nas lavouras de trigo
pelas geadas que caíram na semana passa
da nos municípios de Caçador, Xanxerê e

Abelardo Luz, segundo informações dos

Sindicatos dos Ruralistas, Prefeituras Mu

nicipais e Vereadores daquela região. Esse
incidente climático pela segunda vez vem

minimizar o esforço. de fomento à triticul

tura despendido conjuntamente pelo go
verno e cooperativas agro-pecuárias, visan
do expandir a cultura do cereal por ser o

mesmo gênero de primeira necessidade e

um dos maiores consumidores de divisas

do país em importações.
Segundo o Secretário da Agricultura,

deve-se acrescentar - além dos prejuízos
causados pelas geadas - o baixo nível dos

preços mínimos oferecidos para a próxi
ma safra "que, infelizmente não acompa
nhou a subida de preços dos principais
fatores de produção, como sejam a ma

quinária agrícola, os fertilizantes e os de

fensivos. Esses dois fatos podem determi

nar uma queda brusca nos próximos plan
tios de trigo, a não ser que o governo ofe

reça melhores perspectivas de preço,para
a colheita do próximo ano."

.

AUTO-SUFIC�NéIA

Por outro lado, comentando a notícia

veiculada em O ESTADO de que, segundo
o professor Normam Borlaug, Prêmio No

bel da Paz, o Brasil seria auto-suficiente

nos próximos cinco anos no abastecimen-

to do trigo, frisa que julga isso pouco pro
vável que aconteça sem que se reformule

a política de pesquisas e a dos preços
mínimos. InforÍnou o Secretário Glauco

Olinger que a política tritícula do Brasil
não tem produzido resultados de forma a

tomar o País independente das importa
ções por nuances-que ocorrem na política
de produção nacional e de importações de

trigo estrangeiro. Em primeiro lugar -'

disse - o Brasil ainda não encontrou

uma variedade -le trigo capaz de competir
em produtíví-rade com países tradicional

mente exportadores do produto. Sabe-se

que ainda não conseguimos alcançar a

produção média de mil quilos de trigo por

hectare, quando o Canadá e os Estados
- -

Unidos produzem mais do que três vezes

a nossa produção na mesma área.

SOLUÇÃO
Para o Secretário da Agricultura, a so

lução desse problema está afeta à genética
e à experimentação vegetal. Os governos

federal e estadual precisam dar mais apoio
a pesquisas do trigo - frisou - para que

os fitotecnistas encontrem mais rapida
mente variedades melhor adaptadas aos

nossos solos e ao nosso clima e, conse

quentemente sejam mais produtivos.
Aponta ainda como solução, em segundo'
lugar, a necessidade de o governo federal

manter uma linha uniforme no tocante à

política da triticultura, sem os altos e bai

xos que se têm constatado, como é o caso

presente dos baixos preços mínimos ofe

recidos para o produto.

mercado de capitais
é assunto para

especialistas!

Nossa orientação é sempre no sentido do me

Ihor neqócio para as nossos clientes.

LETRAS DE CÂMBIO, com renda fixa ou

mensal, Incentivos Fiscais, Fundo de lnvestirnen

to, Obrigações Reajustáveis do Tesouro Nacional

(ORTN), Ações e Letras Imobiliárias - co-thece+

mos à fundo.
Ê sempre bom lembrar que somos a Empre
sa pioneira em Santa Catarina.

aplique bem·aplique na

DISTRIBUIDORA CATARINENSE DE
TíTULOS E VALORES MOBILlÃRIOS lTDA
RUA ANITA GARIBALDI, 10 - FONE 3033.

.. " ,..-

BR-282: ativada
a ·'sua' campanha
A comissão encarregada de coordenar a campanha em

fa v or da construção do trecho Lages-Bom

Retiro-Florianópolis da BR-282 realizou nova reunião nk

noite de ontem, visando ativar a propaganda do movimento

em todos os sentidos.

Uma série de mensagens apla�dindo a campanha já
foram encaminhadas à comissão, entre as quais da

Assembléia Legistativa, de prefeitos municipais, deputados
federais e estaduais, vereadores, clubes de serviço e outras

entidades. Segundo o coordenador-geral da campanha, Sr.

·Ody Varella, "o apoio que temos recebido aumenta a nossa

confiança e demonstra que estamos no caminho certo, da

integ!ação do nosso Estado".

AL, homenageia
operário' páC:lrão

. A Assembléi� Legíslativa realizará sessão especial
amanhã, às 15 horas, a fim de homenagear o

Operário-Padrão de Santa Catarina, Siegfried Aleis

Lichdlan, que é empregado de Móveis Cimo da cidade de

Rio Negrinho. Além das autoridades convidadas, e do

homenageado, deverão estar presentes representantes das

classes trabalhadoras e líderes sindicais de Rio Negrinho,
que virão em caravana prestigiar a solenidade. As duas

banc�das partidárias irão indicar hoje os oradores

respectivo�, devendo também fazer uso' da palavra na

ocasião o presidente da Assembléia, Deputado Nelson

Pedrini.

M. Público tem
novo concurso

Com a participação de 15 candidatos aprovados nas

provas escritas, de caráter eliminatório, pross�guem
amanhã, às 9 horas, na sala da Associação Catarinense do

Ministério Público, no prédio da Procuradoria Geral do

Estado, as provas orais do Concurso para Ingressono Minis

tério Público.

Estão habilitados os seguintes candidatos: Áttila Antônio
Rothsahl, Darcy Langoski, Fernando Bastos Scheffer,
Francisco Luiz Rosa, João Evangelista Rocha Medeiros,
Kurt Ernesto Hammerschmidt, Luiz Carlos Freyslebem,
Nilton Pereira, Paulo Nunes Linhares, Paulo Roberto

Carvalho Pereira, Roque Silva Machado, Santides Carmelino
de Amorim, Saul Alberto Mota Vilrnar José Loef.

Ufsc diz quantas vaga$
tem para pós-grad�ação,

A Universidade Federal de Santa Cata

rina divulgou a relação das disciplinas ofe
recidas pelos vários programas de pós
graduação no terceiro período letivo des

te ano, compreendido entre 9 de outubro

e 23 de dezembro.

As matérias oferecidas poderão ser fre

quentadas como disciplinas avulsas, sendo
consideradas integrantes de cursos de

aperfeiçoamento em nível de pós-gradua
ção. A obediência aos pré-requisitos, con

tudo, é obrigatória.
ENGENHARIA ELÉTRICA
No programa de Engenharia Elétrica

existem 10 vagas na disciplina de "Transi
tórios de Sistemas de Potências", 1 O de

I

Técnicas Digitais, IOde Componentes de

Sistemas de Controle, IOde Identificação
de Processos, 10 de' Tópicos Especiais em

Engenharia Elétrica, 35 em Programação
Matemática, Pesquisa Operacional e

Teoria da Decisão, 40 em Metodologia
Científica e 90 em Estudo de Problemas

Brasileiros.
ENGENHARIA MECÂNICA
Para o curso de pós-graduação em En

genharia Mecânica são oferecidas 10 vagas
nas matérias de Comportamento Mecâni

co de Máquinas-ferramentas, Análise Ex- •

perimental de Tensões, Estrutura e Pro

priedade dos Materiais, Elasticidade, Ser

vo-mecanismos e Componentes de Siste

mas de Controle, 40 de Metodologia Cien

tífica e ,90 de Estudos Brasileiros.

ENGENHARIA INDUSTRIAL

As disciplinas do programa de pós
graduação em Engenharia Industrial são

as seguintes: Finanças Industriais, com 35

vagas disponíveis, Programação Maternáti
ca (35), Administração de Empresas (35),
Pesquisa Operacional (35), Economia de

Empresas (35), Custos Industriais (35),
Teoria da Decisão (35), Engenharia de

Mé todos (35), Metodologia Científica

(40), Controle de Qualidade (35) e Estu

dos de Problemas Brasileiros (90).
FÍSICO-QUíMICA

-

O curso de pós-graduação em Físico

Química apresenta as seguintes disciplinas
e possibilidades de matrículas: Estado só

lido (15 vagas), Teoria Eletromagnética
(l5), Termo-dinâmica Estatística (10),
Espectrometria e Estrutura Molecular

(10), Técnicas Digitais (10), Identificação
de Processos om; Programação Matemá

tica (35), Teoria da Decisão (35), Estrutu
ra e Propriedade dos Meteriais (lO), Ser
vomecanismos (10), Metodologia Científi
ca (40) e Estudo de Problemas Brasileiros

(90).
LETRAS

O programa de pós-graduação de Le

tras oferece 15 vagas nas matérias de lite
ratura Inglesa, Literatura Inglesa Especia
lizada, Estrutura da Língua Inglesa e Aná

lise Contrastiva; 10 vagas em Etnolinguís
tica; 40 em Estatística eCiência dos Com

putadores; 15 �m Escolas Literári:as do

Brasil e Influências Estrangeiras na litera
tura do Brasil; 20 em Estudo Detalhado

de um Autor do Século XX; 40 em Meto

dologia Científica; 90 em Estudo de Pro

blemas Brasileiros e 10 e!11 Introdução à

Teoria da Informação.
ODONTOLOGIA

Finalmente o programa de pós-gradua
ção em Odontologia dispõe de 3'0 vagas
em ,Clínica Odontopediátrica, 40 em

Odontologia Sanitária, Periodontia na

Criança, Bio-estatística e Ciência da Com

putação e Metodologia Científica e 90 em

Estudo de Problemas Brasileiros.

Prefeitura dá estílnulo· à
horticu'ltura doméstica

O 20. Concurso de Hortas Domésticas

apontará, na próxima segunda-feira, os

melhores classificados, dentre as famílias

das comunidades do interior da Ilha de

Santa Catarina que mais se destacaram

neste setor agrícola.
A iniciativa da PrefeituraMunicipal de

Florianópolis visa estimular estudantes e

seus familiares para a importância da hor
.

ticultura na-alimentação diária.
,

As primeiras experiências foram leva

das a efeito em estabelecimentos escola

res, com o fim de elevar o padrão alimen-

tício das refeições oferecidas pela Funda
ção Nacional de Alimentação Escolar. As

professoras orientavam, então, os alunos
das formas de prática de horticultura nos
terrenos próximos às Escolas.

Com o sucesso da promoção, a Secre

taria da Educação expandiu a idéia às co

munidades, obtendo, também, adesão da

maioria das famílias da Capital.

A entrega dos prêmios no dia 18 terá

por local o auditório da Celesc e está pre-
vista para às 15 h0l::.a_s:.._ _

_
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Amazônia cresce

.. cada vez mais
Manaus (AJB) - Falando ontem na abertura do

encontro "O Sul vai ao Norte", do qual participaram 210

empresários de São Paulo, Santa Catarina e Gua-nabara, �
Ministro Costa Cavalcanti disse que não há Governo hoje

.
J'

que tenha condições psicológicas e políticas para reduzir o

ritmo de desenvolvimento que experimenta atualmente a

Amazônia.

"Estamos vivendo o tempo da Amazônia, e o que foi

feito após a Revolução de 1964 são planos para durar. Não

podemos pensar em Amazônia somente a curto prazo" -

acrescentou.

O Ministro 'do Interior dirigiu-se especialmente . aos

empresários que estão debatendo em Manaus as

possibilidades de sua participação no processo de
I

desenvolvimento regional através de investimentos e

aquisição de empresas e projetos localizados na região. Na

solenidade de abertura da reunião falaram, além do

Ministro, o Governador João Valter .. e o novo

Superintendente da SUFRAMA, engenheiro Hélio de

Almeida. 1

O General Costa Cavalcanti, depois de lembrar as

medidas tomadas em favor daAmazônia, a partir de 1966,
com o Governo Castelo Branco - criação da SUDAM, da

SUFRAMA e fortalecimento do Banco da Amazônia -

acentuou que no Governo Médici foram tomadas iriiciativas

de grande alcance regional, como o PIN e o Pró-terra,
c ompletando a infra-estrutura necessária ao maior
desenvolvimento local.

CASA KOTZIAS CONQUISTA O
81 NO CONCURSO DE VITRINAS

A Casa Kotzias conquistou novamente o primei
ro lugar no Concurso de Vitrinas promovido pela
Federacão do Comércio de Santa Catarina, durante

o transcurso da Semana da Pátria. O segundo lugar
coube ao Magazine. Koerich e o terceiro. à Ilha

Atualidades Masculinas.

A exposição sobre o Brasil e seus 150 anos de

Independência, que esteve à visitação pública du

rante quatro dias na Casa Kotzias, foi idealizada e

montada pelo padre ortodoxo Panaqhiotis Meinta

nes que, segundo ele, baseou-se no sentimento pa

triótico do povo brasileiro.

Em 1971, quando também conquistou o primei
ro lugar no concurso, padre Panaghiotis ornamen

tou todo o espaço da Casa Kotzias com, figuras e

textos sobre as principais personagens que lutaram

na conquista dé;l Independência do Brasil, além de

enfatizar o espírito patriótico como fator prepon
derante do processo de desenvolvimento brasileiro.

Visitada por autoridades militares, civis e ecle

siásticas e pelos populares, a Exposição-Sesquicen
tenário da I ndependência que deú o bi-campeonato
à Casa Kotzias, destacou-se mais pelos temas abor

dados. Além de um acróstico constituído pelas pa
lavras Bravura, Hesponsabilidade, Amor, Seguran
ça, I ndependência e Liberdade, a Exposição monta

da pelo padre Panaghiotis prestou homenagens às

Forças Armadas, Governos Federal e Estadual; des
tacou a participação do povo no processo de desen

.volvimento do país e expôs, em quadro amplo e

identificados por figuras, os deveres do cidadão.

A Comissão constituída por representates da Fe

deração do Comércio de Santa Catarina, Prefeitura

Municipal, Senac e outras entidades, elegeu por
unanimidade a Casa Kotzias.

.:,".
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[Síntese I
MAFRA

As inscrições ao concur-

so de seleção de professo
res para constituir o corpo
docente da Faculdade de

Educação deMafra estarão

abertas até o dia 15 de

outubro vindouro. A sele- ,

ção será realizada pela Uni
versidade para o Desenvol
vimento de Santa Catarina;
com a qual a Fundação
Educacional Universitária
do Norte Catarinense -

Funorte - firmou convê

nio. A inscrição poderá ser
feita na Reitoria da Udesc,
à avenida Rio Branco, em
Florianópolis. A seleção
versará sobre as matérias

dos cursos de Letras, Mate
matica, Disciplinas Pedagó
gicas e Disciplinas Comple
mentares.

CONCÓRDIA

Alunos do quarto ano

da Faculdade de Agrono
mia de Passo Fundo, Rio
Grande do Sul, participa
rão hoje de um' curso sobre
Suinocultura, a ser minis

trado em Concórdia pelo
engenheiro agrônomo Luiz
Carlos Bayer. Durante o

curso, que se estenderá até

a próxima quinta-feira, os

agronomandos participa
rão de aulas práticas fia ES

tação de Avaliação de Sui

nos, no Posto de Melhora

mento localizado em Ta

manduá. O programa do

treinamento foi elaborado
.pela Associação Catarinen

se de Criadores de Suínos

juntamente com a direção
da Faculdade de Agrono
mia de Passo Fundo.

CHAPEC6

O Curso de Interpreta
ção da Previdência Social,
programado pela Coorde

nação de Bem-Estar do
Inps, inicia amanhã' em

Chapecó com a aula inau

gural a ser ministrada pelo
sr..Laelia.Luz, .Superin ten, �.' ...,"',

dente Regional do Inps. O
curso, que se estenderá até
o próximo dia 28, objetiva
a formar uma mentalidade

previdenciária em todas as

camadas populacionais,
mostrando o papel desem
penhado pelo Instituto e

seu meéanismo de funcio
namento. Os participantes
com indice de frequência
superior á 80% das aulas
receberão certificados.

RIO, DO SUL
,

Uma comissão de técni
cos. do Instituto Nacional
de Colonização e Reforma
Agrária estará amanhã em

Rio do Sul a fim de reali
zar entrevistas com agricul
tores interessados em se

transferir para a área da

Transamazônica. A comis

são, presidida pelo enge
nheiro agronômo Octávio

R�mos de Oliveira, percor
rerá todas' as regiões do
Alto Vale do Itajai até O

proximo domingo, centra

lizando os serviços no Es
critório Regional do Proje
to do Gado Leiteiro, à ave

nida Alistiliano Ramos, em
Rio do Sul.

CRICIUMA

Em um jantar realizado
no Criciúma Clube, tomou
posse a nova diretoria da

Associação Sul Catarinense
de Medicina Veterinária.
Estiveram presentes o pre
sidente da Associação c»
tarinense de Medicina Ve

terinária, representante do
Conselho Regional de Me
dicina Veterinária, alem de
grande número 'de médicos
veterinários do Estado, Na
presidência da entidade foi
empossado o sr. Ângelo da
Silva.

POMERODE

O Governador Colombo
Saltes sancionou lei decla
rando de utilidade pública
a Comunidade Evangélica
Luterana "São José", de
Ribeirão Wunderwald,
Com sede e foro na cidade
de Pomerode. Àquela enti
dade ficam asseguradas,
em decorrência da lei, to
das as prerrogativas e van

tagens previstas na legisla
ção vigente.

Irregularidades elll L. Régis
podem provocar intervenção
Trabalho faz curso de.
'atualizaçêio sindical
A Delegacia Regional do Ministério do

Trabalho marcou para sex ta-feira o encer

ramento das inscrições ao, Curso de
Administradores Sindicais, que fará reali
zar juntamente com a Secretaria dos Ser

viços Sociais. A promoção, que será leva
da, a efeito pela primeira vez no Estado,
terá carater intensivo de 200 horas-aula e

mo dia 25.
O curso destina-se aos diretores de Fe

derações e Sindicatos, sendo extensivo a

pessoas filiadas a entidades de classe que
tenham interesse em participar e acompa- ,

nhar as atividades sindicais. As inscrições
poderão ser feitas na Secretaria de Servi

ços Sociais, no 50. andar do Edifício das

Diretorias, em Florianópolis.

115 mil pessoas viram a

VII Famosc em dez dias

tem seu infcio programado para o próxi-

Blumenau (Sucursal) - Até às 17 ho

ras de ontem as catracas da Famosc regis
travam a visita de 115 mil pessoas, não

atingindo ao número previsto pela comis

são organizadora que o calculou em torno

de 150 mil. O encerramento oficial da fei-

Julcemeire Simão, da Stand da Federação
das Indústrias de Santa Catarina, e quei
ma de fogos de artifícios no Parque de

Exposições, além da retretas à cargo de

bandas militares.

O presidente da Farnosc, sr. Henrique
R. Bergan, declarou que a feira serviu e

continuará servindo de trampolim para
que o nosso produtor adquira uma menta- ,

lidade com o objetivo de conquistar no
vos mercados, inclusive no exterior, "já
que estamos' competindo em preços e

qu alidade no mercado in ternacional".
Disse o sr. Henrique Bergan que o êxito

alcançado com a feira deve-se ao .esforço
conjugado dos industriais catarinenses e

Governos estadual e municipal.

Médico
I

candidato a vice
na chapa de Luiz Garcia

ra foi dado ontem às 22 horas, com os

stands abertos à visitação pública, especi
almente à estudantes e militares.

Para a Comissão Executiva da-Famosc,
muito embora o número de visitantes não
tenha chegado ao previsto, o sucesso foi·

alcançado.
'

As festividades programadas para o

dia de encerramento culminaram com a

eleição e coroação da Rainha das Recepci�
onistas, cujo título coube a recepcionista

Joinville (Sucursal) - Em vista de estar

incompatibilizado, o candidato a vice

prefeito pela Arena, Sr. Domingos Filo

mena Neto, não concorrerá ao pleito de

novembro. 'Ígesta forma, a chapa encabe-

, çada pelo Sr. Luiz Carlos Garcia será alte

rada, tendo sido mantida apenas em cará-

ter provisório.
Já se sabe -que o médico Gerhardt

Miers será o companheiro de Luiz Carlos
Garcia, na ARENA-I, e a confirmação

, neste sentido será feita no instante em

que o Diretório Municipal solicitar o re

gistro de seus candidatos ao TRE. '

SINDICATO DOS JORNALISTAS PROFISSIONAIS
DI SANTA- CATARINA'\

ASSEMBLÉIA GERAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

'Pelo presente, ficam convocados os Srs. associados do Sindicato dos Jornal istas
, Profissionais de Santa Catarina para comparecerem à Assembléia Geral a realizar-se às 9'
horas do próximo dia 20, na sede social da entidade, à Rua Vidal Ramos, 50, nesta

Capital e, em segunda convocação, às 11 horas, para deliberar sobre n sequinte
ORDEM 00 DIA

1. Indicação de representante para as eleições da Junta de Recurso da Previdência

Social;e /'

2. Outros assuntos de interêsse da entidade.

Florianópolis, 08 de Setembro qe 1972
Antônio Kowalski Sobrinho

Presidente

EBRASA
NECESSITA PARA ADMISSÃO IMEDIATA:

Desenhistas Mecânicos
Caldeireiros
Maçariqueiros
Traçadores
Soldadores
Montadores
Mecânico de Manutenção
Tubuladores
Mecânicos de montagem de

máquinas e motores.

Os candidatos deverão remeter carta indicando grau de instrução, expenencia
anterior e dados pessoais (curriculum vitae}. ou apresentar-se pessoalmente ao

Departamento de Pessoal da' Ebrasa portando Carteira Profissional, Carteira de

Identidade, Título de Eleitor, Certificado Militar e Carteira de Saúde. '

I'

A empresa oferece semana de cinco dias, assistência social completa e salário de
acordo com as aptidões do cándidato.,

'

,

Entrevistas: das 7 às 12 e das 13 :30 às 18:1 O horas, de segunda à sexta, até o dia 25

de setembro.
-

:::> EBRASA
/

EMPRESA BRASILEIRA DE CONSTRUÇÃO NÀVAL S/A,
BR-101, km 112 - Caixa Postal 199 - Fone 482
Bairro Salseiros - ltajaí - SC.

lojos, cartão elo,
use-o, ·pOIS,

. COMO QKTftO €lO MI HIIO,
O BIIISIl€ TODO S€U.

.

Governo dá
16 bilhões,
para BRs

O Presidente Garrastazu
Médici autorizou a suple
mentação de um' crédito
no valor de
c-s 16.900,000,00 desti
nado à obra de construção
da BR-282, trecho Floria

nópolis-São Miguel do
Oeste e às BR-470, trecho
entre Itajaí-Lagoa Verme-

, lha, no Rio Grande do Sul.
O decreto presidencial,

que visa o reforço de dota-
,

ções consignadas no vigen
te orçamento, levou o nú

mero 7.1 .068, e foi publi
cado pelo Diário Oficial da
União.
A Associação Comercial

de Florianópolis, que lan

çou a "Campanha
BR-282" no trecho La

ges- Bom Retiro-Floria

nópolis, continua a receber

manifestações de apoio das
várias classes e entidades

..

públicas e privadas do Es-

tado. Em circular assinada '

pelo Coordenador Geral
do movimento, Sr. Ody
VareÍla, é reiterado o pro
'pósito de manter irresoluta
a campanha que defende ii
necessidade da imediata

implantação daquela-rodo
via. Uma das mensagens

congratulatórias recebidas,
da Assembléia Legislativa
do Estado, diz: "Assem

bléia Legislativa.Santa Ca
tarina vem aprovando re

querimento' autoria depu
tado Celso Ramos Filho vg
se associa, et congratula
oportuna campanha inicia

da essa entidade objetivan
do construção BR-282

trecho Lages-B0JTI Reti

ro- Florianópolis pt Cor

diais Saudações vg Deputa
do Angelina Rosa vg Pri

meiro Secretário".

�
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Embora as duas correntes politicas de que alcançam a importância de Cr S '108
Lebon Régis tenham se acalmado um mil. A Câmara Municipal denunciou ao

pouco com relação à tentativa de cassação TC1) um débito fiscal para com o Inps da
do Prefeito, as coisas não estão muito ordem de Cr$ 175 mil.
boas para a 'administração atual, já que o Para o Delegado Regional do TCU em

município corre Q risco de sofrer inter- Santa Catarina, Lebon Régis é um dos

venção federal por irregularidade nas con- muitos "municípios familiares que, infe-/
tas. Para conhecer a situação, o Delegado lizmente, ainda existem no País".
Regional do Tribunal de Contas da União. Além disso, esclareceu, os responsáveis
Sr, Laélio Ferreira de Melo, admitiu on- pelos registros contábeis da prefeitura es-

tem ter determinado uma, fiscalização na tão sediado.s a 190 quilômetros de Lebon
"refeitura de Lebon Régis e, se confirma- Régis: trata-se de uma firma encarregada
das as suspeitas, o município perderá suas· -da contabilidade.
cotas de retorno do Fundo de Participa- - Os responsáveis, adiantou, visitam
ção. Adiantou o Sr. Laélio de Melo que a' trimestralmente o município, correndo as

Delegacia de Polícia de Mafra instaurou despesas de locomoção e estada por conta

inquérito policial para apurar a emissão da Mun icipalidade..
.

.

de cheque sem, fundos num total de Finalizou o Sr. Laélio Ferreira de Melo
Cr$ 8.000,00 pela Municipalidade. ' informando que o procedimento do' TC

em tais casos é o de suspender da remessa

das cotas do Fundo de Participação aos

municípios inspecionados, comunicando
"as irregularidades e descalabros apurados
aO Poder Executivo para as providências
de sua competência," ,

- ,

Além desse inquérito, círculos locais

informaram outras irregularidades na

atual administração. O pl4óprio órgão fe

,deral teria procedido levantamento' na
contabilidade constatando irregularidades

-

,renovaçao
Criciúma (Sucursal) - Apregoando a

necessidade da maior participação da ju-
, ventude no processo' político, e q� forma

ção de uma nova mentalidade politica, o
Sr. Nilton Nuermberg assumiu a presidên
cia da Arena-jovem de Criciúma, recente
mente estruturada com a particípação'de
líderes estudantis e clubes de jovens dos

bairros da cidade.
.

.-

prega unlao

em Criciuma
·,Arena Jovem'
e

À solenidade de posse estiveram, pre:
,

sentes vá.,rios líderes e dirigentes do parti
do situacionista do Município, inclusive
os candidatos fi prefeito e vice-prefeito,
SISo Algemiro Manique e Fidélis Back,
que hipotécararn solidariedade ao movi

mento, O "Conselho Diretor" é composto
ainda dos Srs, Jorge Uliano Filho, vice

presidente; Luiz Carlos. Piéri, secretária;
Denicio Mendes, 20. secretário; Vecelir
Nunes Coral, tesoureiro; Blédio A. Broc

ca, 20. tesoureiro; Voimir Locks, repre
sentante junto ao Diretório Municipal, e

José Carlos Piéri, diretor do departamen
to de propaganda.

Falando em nome de seus companhei
ros de diretoria, o presidente Nilton

Nuermberg afirmou, num trecho de seu

discurso: "Nossa juventude sente a neces-

.sidade de participar mais perto da evolu-'

ção política do. País. Desejamos formar

,uma 'nova mentalidade política, e uma

Arena autêntica, sem vinculações aos anti

gos partidos políticos. Precisamos formar
novos líderes. Esta é a oportunidade de

batalharmos, juntos, para edificar uma

Criciúma integrada. Precisamos defender
nossos interesses, e os interesses de nossa

comunidade. Hoje somos alguém que está

preparando o futuro. O que plantarmos
hoje, colheremos amanhã, e é isso o que o

Brasil espera de nós".

E concluiu: "Temos que tomar cons

ciência dos problemas municipais, esta

duais e nacionais, para melhor intregrar
mos nosso país. Nossa juventude precisa
ter voz ativa, assim como conhecer os

óbices da municipalidade, para o engran
decimento da "Capital do Carvão" e de

seu povo.

,

� � ..':" '!), �
,
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-

PEDRO 'Am�tua Oí Mf;LLO *

CARTÃQ' ELÓ��
"- BANKAMER:rCARO I •• V". -' ..

Benco AMtrlea do Sul. S/A • Ba,n�o,Auxili.. d. Sio Paul�. S/A. B.neo Bluileiro de De�, S/A. Baneo do Com"cio Importldor. S/A. Banco Com6relo e Indu.tria da Pa"íba, S/A. Blnco Comi,.1o .lndúlllda ..,..,n.....u.o, S/A o aln.o d. Cred,to Serglpen... S/A. Ba••�,d�'E.tado do Acr�. S/A. Banco do E.tado do C.lri, S/A. Ban.o d. Ea"'do do Minl.,Goral., SJA. Banco do E.t.do d. P.rliba, S/A. Ilonco do EIlIâ• Para.i, S/A. Banco do E.tado d. Pernambuco. S/A '!!onco do,Estado,de S•• Paule, S/A. Banco Geral do Comercio, S/A' Barico Hln•• Com';rclo.I.�úslrla, S/A. B.nco Industria! do Pomimbuco, S/A."_MelClfttll do DescontOI, S/A. Blnco "'.rcanut di Ptrnimbuco, S/A. Banco Real do C,nadá S/A o Banco Regional d. Bra.ilia S/A. Banco d. São Paulo S/A. Banco Sumilomo Bt••".11O S/A. BancO TO.llII, S/A• CIilII EconOtnIcI do ES!ldo di Sio Paulo • ' " "

, • • , ,
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Dado Alves dos Santos Francisco Lopes deAlbuquerque

À pergunta vem a resposta imediata e automática:
- Seu nome?
.; Meu número é 2945.
'0'2945" na verdade é Francisco Lopes de Alburquerque,

41 anos e que há oito anos e três meses está preso na

Penitenciária Estadual de Florianópolis. Natural de Campos
Novos, casado, pai de nove filhos e que, segundo afirma,
deu três tiros em alguêm e foi condenado. Ele sabe que
"matar não matei, mas tô aqui por que condenaram a

mim". Verdade ou não, o fato é que o sorridente Francisco,
com seus quatro escassos dentes na frente, car um tanto

distanciado, poderá ser indultado juntamente com mais 61
deten tos, conforme decreto 71 070, assinado pelo Presiden
te Médici em quatro de setembro e publicado no Diário
Oficial no dia seguinte. Ao todo; serão 119 os abrangidos
com o decreto, mas os possíveis liberados serão apenas 61.

DECRETO
Segundo o decreto 71 070, "consideram-se indultados os

sentenciados primários definitivamente condenados a penas
privativas de liberdade até quatro anos e que tenham efeti
vamente cumprido com boa conduta prisional, até o dia
sete de setembro do corrente ano, no mínimo, um terço da
pena imposta". Ainda segundo o artigo 20. do decreto, "são
computadas as penas privativas de liberdade defmitivamente
impostas aos sentenciados primários, que tenham cumprido
até o dia 7 de setembro do corrente ano, mais de um terço
da condenação com boa conduta prisional, na seguinte pro
porção: um terço aos condenados a mais de quatro e até seis

.

'anos; em um quarto, aos condenados a mais de seis e 'até
quinze anos; em um quinto, aos condenados a mais de quin
ze anos".

Para Sebastião Rosa da Silva, o "3502", de 36 anos, oito
filhos, natural de Xanxerê e que há cinco anos está detido, a
notícia do indulto o pegou de surpresa, Por isso ontem ele
estava com o "coração alegre' .�Sebastião ainda tem dois
anos de pena a cumprir, mas ainda não está certa sua libera
ção, Tudo vai depender de uma tramitação. Primeiro o Dire-

tor da Penitenciária, Paulo Cardoso, devera encaminharConselho Penitenciário a relação dos sentenciados abran;dos com o decreto, prestando, desde logo, informações �cunstanciais sobre o comportamento de cada um. Este, Jl$sua vez, após emitir parecer encaminhará a relação ao luda execução para fins previstos no artigo 738, do Código
Processo penal. Por isso ainda não se sabe quando os Prisilneiros serão libertos, '

Mas essa tramitação não impede que os detentos fiqueIesperançosos. _Al��ns ontem ain,da �ão sabiam, que ,:ons�vam da relaçao ja feita pela direção da Penitenciãm
reportagem os pegou de surpresa e foi então que a

notí�foi dada, embora muitos deles já sabiam da existência
decreto recentemente assinado.

"UM ATRASO"
Reunidos para as fotos, eles quase não falavam. Embor

alegres, o silêncio já impera entre eles e falar deixou de
necessidade. Se limitavam apenas a posar. Se indagados, rj
pondiam com monossflabos. Para Luís Valer, um prováv'
liberado, 46 anos, com pena a cumprir de 10 anos, já tend
cumprido metade dela, sete filhos, agricultor em Maravilh�seu crime "foi um azarão, um atraso barbaridade". Mas
liberto, pretende seguir uma vida normal, tranquila, "lá'
roça, com meus filhos"'.

.

Oreste Perondi, 45 anos, também agricultor - embo
sem possuir terra - se ganhar a tão sonhada liberdade u
para São Miguel do Oeste, sua terra, "trabalhar na roça",
com um imperceptível sorriso afirmava, meio assustaj
quase, que naquele momento estava se sentindo "mui]
bem".

'

Dario Alves dos Santos talvez naquele momento estivea
se sentindo muito mais eufórico de que Perondi. Dario, 5)
anos, 13 filhos, natural de Joaçaba, ainda tem 10 anos
cumprir de pena. Se for indultado irá lutar para conseguir
indenização na firma onde trabalhava antes de ser detido
Com 23 anos de trabalho na empresa, "desconfio que ele
não irão me dar a indenização".

Exérci�o pode ajudar a mant�r sambaquis'O Procurador da República em Santa �atarina, promotorJoão Batista Ribeiro, atendendo solicitação do padre João
Alfredo Rohr, delegado do IPHAN para assuntos arqueoló
gicos no Estado, enviou correspondência ao Comando da
5a. Região Militar em Curitiba, pedindo que a 3a. Divisão
de Infantaria sediada em Tubarão, seja autorizada a colabo
rar com a campanha de preservação dos monumentos arque
ológicos localizados no litoral Sul de Santa Catarina.
COMPARAÇÃO

'

A Campanha de defesa dos sambaquis - conta o arqueó
logo João Alfredo Rohr -lembra-nos a história da Igreja de
São Elesbão, situada no topo de um morro em meioa mata,
completamente isolada do mundo. Por isso a torre do
templo tomou-se refúgio seguro, de morcegos, corujas,
andorinhas, pardais e toda a sorte de sevandijas. Quando,
uma vez ao ano, na festa do santo, o sacristão sobe o morro'
e toca o sino, ao primeiro repique toda a bicharada, muito
assustada, procura o mais profundo da selva. A tarde, porém, passada a festa e restituído o sossego, aparece o pri-

--'--',
- I

ALUGAM-SE
..

Lojas e apartamentos no Edifício Alcion

rua dos Ilhéus. Tratar com Dario à rua Anita
-

,

Garibaldi,'35 - fones 4198 e 4414.

meiro pardal a beira da mata para sondar timidamente o
terreno. Como tudo está calmo - prossegue o delegado do
Iphan - ele se aproxima cautelosamente da torre, dando

, uma espiada para dentro. Dai a pouco, aparece outro. Rapi
damente muitos se animam e vão tornando conta da antiga
morada, e três dias depois tudo está na mesma. �

Fazendo essa comparação, afírmatpadrejRohr que "o
mesmo está acontecendo com os exploradores dos samba
quis". Quando aparece a Polícia Federal, todos correm e se

dispersam assustados. Dois ou três dias após "o mais afoito
volta a sondar o terreno e reinicia, com mais fúria do que
antes, a destruição dos monumentos".

.

Revela ainda o padre que os sambaquis da Carniça,
Laguna; Samambaia, Imaruí, e 'Garopaba, Jaguaruna, no
mês passado denunciados, apesar da intervenção da Polícia
Federal "tudo continua na mesma. A exploração comercial
prossegue. Inclusive várias' empresas adquiriram máquinas
melhores e em maior quanlid�de para aproveitar os conchei
ros mais rapidlmênte�'l '\

'

.

...,. Tendo emvista os últimos acontecimentos, .entrei em
entendimentos com o Comando da 3a. Divisão de Infantaria
em Tubarão o Comandante José .A:ugqsto Ramalhete, que já
estava a par do assunt? e vinha observando as coisas de fora,

pediu um expediente por escrito com o fim de encaminhá
lo ao Comando da Região pedindo instruções. E graças à
colaboração do Procurador João Batista Ribeiro acredito
que em breve os sambaquis defmitivamente serão preservados.

Explica que no Norte do Estado o problema está sendo

ESTE É O 'EDlFíCIO--GAlVOTA
ABSOLUTAMENTE PRONTO.

-,

Com apenas 3
apartamentos

.esperando
porvoçe

, I�

MISSA' DE 79 DIA
A família de TER,EZA'SCHLEGEL, ainda conster

nada com o ;seu falecimento, ocorrido dia 7.09.72,
convida os parentes a pessoas amigas para a Missa de
70. Dia que fará realizar dia 14 (quinta-feira) âs 18
horas na Igreja de Santo Antônio.

solucionado apenas com a intervenção da Polícia Federal.!
no Sul ,"que as coisas têm se complicado".

Em sua última viagem à região, novas denúncias forma
lou à PF. Os sambaquis de Ribeirão do Cangueri, Imarui,1do Estreito, Laguna, constituiam um "triste espetáculo",

I J ,
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CONSTRUfDO EM APENAS 11 MESES, SENDO
ENTREGUE 30 DIAS ANTES DO PRAZO PREVISTO

Você pode adquirir um apartamento com 123 m2. com

garagem morar num dos mais aprazíveis recanto de
Florianópolis e pagar a longuíssimo prazo.

É uma questão de opção.
Opção pela qualidade EMEDAUX e opção pela

certeza de fazer melhor negócio imobiliário.
Venha conversar conosco, ou solicite a visita de um corretor.

EMEDAUX
ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX
Rua Anita Garibaldi, esq. Saldanha Marinho
60. e 70. Andar Fones 3164, 4716 e 4368

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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•

E MORAR NO CENTRO CUSTA
,MENOS DO QUE'VOCE PENSA )

Na rua Felipe Schmidt estamos construindo o E;difício A. Coelho,
com todas as facilidades para Você morar em Àlto Estilo, pois
além do padrão de qualidade descortine-se a vista da rnaqestosa
Baía Sul, onde está sendo construída a nova' Florianópolis.
Venha conversar conosco. ATENDEMOS DIARIAMENTE,
INCLUSIVE AOS SÁBADOS E DOMINGOS NO "STAND" DE

VENDAS NO LOCAL. REPRESENTANTE EM TUBARÃO:
PREDIBENS - rua São Manoel, 75.

\

constr. e imobiliária
COELHO

Tipo: A, B e D � APARTAMENTOS
com dois quartos e demais
dependências.

Tipo: C......c APARTAMENTOS com um

quarto.

Tipo: E - APARTAMENTOS com três
quartos e demais dependências.

Itda
'

RUA FELIPE SCHMIDT, 85

• Fones 2777 e 2765.

O ESTADO - 12 de Setembro de' 1972 - Página 9
'

.

TRiBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHADE JULGAMENTOS
À Câmara Criminal do tribunal de Justiça de Santa Catarina,

em sessão extraordinária na segunda-feira, dia 11 de setembro de

1972, julgou os seguintes processos:
1) Recurso Criminal no. 6.454 de Turvo, recte. Soco Eletr.

Rural de Turvo Reponsabilidade L.tda, e recda. a _,Justiça, por seu
Promotor.
'Relator: Des. TROMPOWSKI TAULOIS.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, prover o recurso para, no ju ízo a

quo, ser dado o necessário processamento ao recurso interposto
impropriamente manifesto como apelação. Custas na forma da

lei,
Acórdão assinado na sessão.

2) Recurso Criminai no. 6.449 de Joinville, recte, a Justiça,
por seu Promotor e recdo. João de Lima.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
Decisão: À unanimidade e de acordo caril o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e dar-lhe

provimento, 'para cassando o despacho impugnado, prosseguir o
feito. Custas na forma da lei.

3) Recurso Criminal no. 6.461 de Tubarão, recte. o dr. Juiz
de Direito, 'ex-offício e recdos. Bruno Marina N icarete e Oriel

Heyse Silveira.
Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, determinar 'a volta dos autos à

Secretaria, a fim de ser atribufdo em sua classe própria. Custas na

forma da lei.

4) Apelação Criminal no. 11. 754 de Florianópolis, apte.
Walter Elizeu da Silva e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Helator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.

Decisão: À unanimidade' e de acordo com o' parecer da
Procuradoria Geral do Estado conhecer do recurso e dar-lhe

provimento em parte, para excluir das condições do sursis as

letras b e c. Custas na forma da lei.
'

5) Apelação Criminal no. 11.613 de Palmitos, apte.
Fioravante Lor�ncetti e apda, a Justiça, por seu Promotor;

,

.Relator: TROMPOWSKY TAULOIS:
Decisão: À unanimidade, converter o julgamento em

diligência, a' fim de, ser junto ao processo o termo' de fiança
prestada pelo apelante, se é que a -prestou, Custas-na forma da
lei.

6) Apelação Criminal no. 11.852 de Florianópolis, apte. o dr.
Juiz de Direito ex-officio e apdos. Ely Laudelino dos Santos,'
José Rubens de Azevedo e Osni de Oliveira.

Relator: Des. MARCI-LlO MEDEIROS.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso 'e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

'

7) Apelação Criminal no. 11.860 de Joinville, apte. Moacir
Arlindo Cordeiro e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. MARCILlO MEDEIROS.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e dar-lhe

provimento para absolver o réu da acusação contra ele intentada.
Custas na forma da lei.

8) Apelação Criminal no. 11.800 de Palmitos, apte, Delchi
'

Sangalli e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Helator: Des. EDUARDO LUZ.
'Decisão: À unanimidacfe, conhecer do recurso e dar-lhe

provimento, pará reformando a sentença apelada, absolver o réu
da acusação contra ele intentada. Custas na forma da lei.

A Primeira Câmara Civil do Tribunal de Justiça de Santa Cata

rina; em sessão de segunda-feira, dia 11. de set�';'bw de 1972,
ju I !iôu os segu in tes processos:

1) Apelação cfvel no. 7207 de São Joaquim, epte, Madeireira
Deus Dará Ltda. e apdos, Irmãos lochpe S/A - Indústria e Ex

portação e Doralino Aguiar Nunes.
Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agravo no

auto do processo e à apelação.' Custas pela apelante.
2) Agrav,o de petição no. 2 807 de Criciúma, agrte. Nabor

Geremias Batista, representado por sua mãe, Maria Terezinha
Geremias e aqrdo, Francisco de Assis Batista.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por voteção unânime, negar provimento ao agravo.

�m�st_
.

3) Agravo de petição no. 2 744 de Chapec6, agrtes. dr. Juiz de
Direito da la Vara, "ex-officío," e a Fazenda do Estado,.agrdo.
Gelvino A. Baldissera .

. Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Por votação unânime, dar provimento aos agravos,

para julgar procedente a ação, fixando os honorários de advoga
do em 10% sobre o valor da condenação. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.
4) Apelação de desquite no. 3819 de Sombrio, apte, dr. JUi1;

de Direito, "ex-offtcío", e apdos. Venerante Maria Magnus e

Maria.Marti ns Magnus.
Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
5) Apelação de desquite rio. 3 833 de Blumenau, apte, dr.

Juiz de Direito da 2a. Vara, "ex-offlclo," e apdos. Mauricio
Ponciano Gonçalves e Carmem Maria Marquetti Gonçalves.

Relator: Des. MAY FILHO.
Deeisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão:
6) Apelação de desquite nó. ,3 846 de São José, apte. dr. Juiz

de Direito, "ex-offlcio," e apdos. Laudelino Lohn e Zenita
Hames Lohn.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisãó: Por votação unânime, dar provimento em parte à

apelação, para determinar que a pensão alimentfcia, seja acresci
da dosalário famrtia. Custas "ex lege".

Acórdão assinado na sessão.
7) Apelação de desquite no. 3848 de Blurnenau, apte. dr.

Juiz de Direito da 1 a. Vara, "ex-officio" e apdos, José da Silva e

I reine da Silva
Relator: Des. IVO SELl.� ,

,

I

Decisão: Por votação unânime, negar 'p'rovimento à apelação.
Custas peios apelados.

Acórdãó assinado na sessão. '

8) Apelação de desquite no. 3874 de Sombrio, epte, dr. Juii
de Direito, "ex-offieio" e apdos.' Pedro Pauliono Neto e Ana

-

Rochà Neto.'
,

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à ªpelação:

Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
9) Apelação cfvel no. 8495 de Florian6polis, apte, Dr. Juiz

,de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do
Trabalho, "ex-officlo •. e apdo. Mar)oel Macuco Sobrino..

Relator: Des. ALVES PEDROSA
De�Tsão: 'Por votação unânime, dar provimento em parte à

apelação, para reduzir os honorários de advogado a 10%. Custas
"ex lege".

"
,

10) Apelação cfvel no. 8 554 de Lages, epte, L. Schmaedecke
Comércio e Indústria S/A e apdo. Arnoldo Vieira de Albuquer-

.
' ,

que.
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, negar provimento aos agravos

no auto do processo e à apelação. Custas pela apelante.
'

11) Apelação cível no. 8,423 de Urussanga, apte. dr. Ju'iz de
Direito, "ex-officío" e apda. De Villa & Cia.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime; negar provimento ao agravo no

auto do processo e à apelação. custas na forma da lei;
,

Acórdão assinado na sessão.
"

12) Apel ação cfvel no. 8 641 de São Bento do Sul, apte,
Indústrias Augusto Klimnieck S/A. e apda Comercial Miner
Ltda.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime; negar provimento à apelação.

Custas pela apelante,
Acórdão assinado na sessão.
13) Apelação ctver no. 8570 de Ituporanga, aote, dr. Juiz de

Direito, "ex-officio" e apda. TV COligadas de Santa Catarina.
Relator: Des. IVO SELL

,.
•

Decisão: Por votação unânime, dar provimento ao recurso

"ex-officlo", para anular o feito a. partir da citação exclusive.
Custas a final.

Acórdão assinado na sessão.
14) Apelação cf�el no. 8610 de Florlanôpolis, apte, Vilmar

Laurindo Silveira e apdo. Wilson Pires Simões.
Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelo apelante.
Jaime Sprfcigo

Diretor

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DR. SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Cui-�o de especialização' pela Pontifica Uníversi-
tade Católica do Rio de Janeiro.

'

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-
I

dual de Diabetes e Endocrinologia - GB. .

OBESíl)ADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERIUDADJ!.E INFERTILIDADE

CRESCIMENTo" E DESENVOLVIMENTO
.

(Baixa Estatura)
.
Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala

36'- Ed. da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -;- Diariamente a partir das 12,30 horas.

ORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi

cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

-
.

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-se 82� CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com Residência em Cinecologia e Obstetrícia na San-

. ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos .ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul.

Cursos de Especíalização na Maternidade Escola do Rio de

Janeiro.
.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina S�l
danha Marinho. 19 andar - Conjunto 104 � fone 36-83 �

Florianópolis - SC. , •

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
.

Consultório: Ed, Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
U�M - 583.SC � CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUB - sala 76 -'- 70. andar.

. :::. ......._-,_

DR. RODRIGO D'ECA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Oínicas {te São .Paulo.
Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas

� Nariz .:... Cicatrizes - Transplante de Cabelo.
Atende no Hospítal Governador Celso Ramos às terças

e quintas, após às '15 horas.

DR. ROBER'TO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
_ Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade

de São Paulo.
.

CONSULTAS: Diâriamente, à partir das 15 horas
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325.- Edifício

Ju'tieta - 20. andar.j- sala 205 - Fone.4.4J8. •

DR. HENRIOUE JOSÉ FONTES
CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do

Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.
Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

, Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das

15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á-ôa, feira das 14 ás 19 horas.

. Rua Deodoro, J 8 - Edifício Soraia n.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/Se � 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

DR. RAUL F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs,

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

i
, ,

.

H. A VOZ DA· PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DÁ CERTEZA

FPOLIS. - Rádio Santa Catarina

.

Sábados às 19,30 horas.
BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas. .

CAÇAl>OR - Rádio Difusora Caçanjure.
Domingos às- 8,30 horas;

.

CRICIUMA - Rádio Eldorado
.

Sábados às 18,45 horas.
.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
Domingo às 12,30 horas .s,

ITAJAf - Rádio DiíuSóIii Valê do Itajaí
Sábados às 15,30 horas.

JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,1)5 horas.' .

JOAÇABA .; Rádio Soe. Catarinense de Joaça1l.a.
Sábados às 17,30 horas.

.

LAGUNA - Rádio Difusora de. Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

L�GES - Rádio Ç1ubé'de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALl\fITOS - RÍídio Entre Rios Ltda.

Domingos às 11,00 horas,
RIO NEGRO .: Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
.

S. JOAO BATISTA - Rádio Oube
São João Batista Ltda.

Domingos às 12,30 horas.
S. MIGUEL D'OESTE ., Rádio Colméia de

São M!gu�l d'Oeste
.

Domingos às 13,00 horas.
S. FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
,

XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.
Sábados às 17,00 horas.

'

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso de
minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes,
Nome .••••.••••••.•.•••..••••••••• _ •.••••.••.•.••.•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••.

Rua:•••••••, ••••••...•...•••.•••••.••••.•.••••..•••.••••••••••••.•.••• N•••••••••••••••••••••• ,

Cidade ••••••••••••..••.••.••••••••••• ;..................... Estado•••••••••••••••••••••••••
Recorte êste cupom e envie-o à Voz da

.

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, io.ooo
Rio de Janeiro GUANABARA

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
I

.

CR$ 350,00
Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens .

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO

.
( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA' GAMA

(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. T�GARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
ARAUCARIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA'

- Para informações e vendas A Vencedora de Apar
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - l
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba. .

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados doo,

.,rungos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianó�olis
a R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.:.

. .

IMOB.llIÁ,RIA AN,DRADE RAMOS
: R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaquelíne - Loja 7'

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

CASAS SEM HABITE-SE

'TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2.' fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento_-::1.16 m2

BOM ABRIGO
1. em construcão - Ül4 m2

PALHOÇA (Ponte Imaruí)
1. pronta - 108 m2
POSSUIMOS OUTRAS CASAS t<;M NUSSA K�LAvAU

APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFrCIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA

.

· 1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro _

depend�ncia de empregada - área de serviço - garagem.
· atençao o] acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até q teto - piso paviflex
LANÇAMENTO EDIFrcIO CESAR SEARA

..

EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
. 3 do;mi,tórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros _

depen,dencla de. empregada - garagem - todos de frente _

armários embutidos -:- a�ulejo decorado até o teto - synteko
- ,play-ground - Jardim e churrasqueira - peitoris em
marmore.

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio.
· granja
· fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda 'sem residências
· preços especiais de lançamento

EXCELENTE PLANO Ã SUA DISPOSiÇÃO
· Construlmos casas a seu gosto '- Trindade'
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a oaoar, somente após receber as chaves.

..

·
SE VOC� PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ
')E TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

RESIDÊNCIAS· E LOTES,'
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes,' situados .no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e-drena- I

gero pluvial. .

.

·

DIRIGIR-SE a rua Urbano SaIles, n. 37 - Fone 2981.

.

Você vai descobrir que é muito, . melhor comprar'

MATERIAIS DE' CONSTRUçAo ,na HIDREL

HIOREL: R: Jerônimo, COelho, 325, Fone' 2.0011

-'

o ESTAIlO

AN,UNCIE
..

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
D�partamento deVeículos Usados

.

do seu Concessionário de Qualidade

Hotel RoyalEM

"

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém

.

diqriamente uma linha de ônibus entre Rio .do'
Sul:--Florianópolis, via Blumenau-Itajal.

.

Sarda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em!
'13lumenau, 10h 45m em ltajaf, J 1 horas em Balneárlo'

.

rmboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.
.

.

. Salda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Carnborjú .às 20 horas, 20h15m em Itajal, 21hl0m éH;�
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova'
linha da Riosulense é servida, com o que há de mais moderno
em tra\'.sp�rte coletivo de passageiros. São ônibus MercedeslBenz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
Marcopoto II, dotadas de toilete .e demais requisitos ...de�
'conforto', .fluxo e segurança, garantindo viagens aqradáveis �

,

pontuais.
. . , ...

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Flor ianópolis para: "'-
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
pêi'íodn escolar.

Domingos e Feriados:

6,50,8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,
1?,�, 18,00, 19,20, 19,45,JO,00, 20,30 e 21.90.

CALDAS DA IMPEBATRIZ: Dlariarnente às ?,20 e 16,2_0.

QUECABA: -Dias Úte'is: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça d_a Bandeira -' Florianój:l_o�is - SC.

EMPRÊSA:
SANTO ANJO DA GUARDA"

HORÁRIOS -PARTIDAS DE FLOBlANOP01..LS

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

'20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 -:- 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00. ,

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 -'10,00 -14,00 -17,00 � 17,15
-18,00.

.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 .: 17,00-
18,00 - 20,00 - 22,00.

'

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
•

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18.00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00-
22,00.

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios. EspeCializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC.

}

O coquetel de lançamento da Revista Banas, capa Diom ício

Freitas, foi realizado no "Persian Room" do Hotel Royal, marcando
assim o início de uma série da acontecimentos sociais importantes que
ali se realizarão, pois o luxo oriental do grande Salão torna-o único na

Cidade para reuniões do belo Mundo Social.

KREMER & elA LTDA

---
HOEPCKE VEICULOS sIA

FáiJrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz -' São Pedro de Alcântara

Filial: R: Max Schramm 976· - Estreito - Fpolis - se·
fone ,6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jans
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em .geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer' possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulàres com

dentes 'de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia� Ltda. agora revendendo os

famosos produtos-aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.
.

Rua Conselheiro Mafra, 28 ... Fone 31 ...17

Opala - Vermelho Monze
'

.

Opala - Branco Polar .'
.

Opala - Branco Polar �
, .

Opala - Amarelo Safira. . . . . . . . . . •. .

.

Opala - B!lQe Esporte· '
'

.

Variant - Branco Lotus ....•.......................... : .

Variant - Azul Pavão '

,

'

, .

Ford Corcel - Branco ........•.............................................

Ford Corcel - Verde •....... '
/ .

Ford Galaxie - Cinza , .

Ford Galaxie - Vermelho ' .

.Ford Caminhão - Azul Naval Marfin :
, .

Ford Caminhão - Verde � .

Ford Caminhão - Marfin Azul ..

'

.••.•.•...•

'

...•............. 0'0 •••••••••••• � ••

lrarnaratv - Preto Bali ' '.'
.

Esplanada - Vermelho Bar ; ,
.

Dodge Camionet - Vermelho Universal '.'
.

Chevrolet Caminhão - Verde Prado .•.......... ,'
.

CULTURA

71
70
70
69
69

72
70
69
66'""
69
71

70
70 '--

71
70
68
67
67
63
62

70
68
62
6:
,J

Volkswagen Okm - Amarelo -, ,
.-

• Volkswagen - Vermelho Cereja ."
.

Volkswagen 4 portas - Branco Lotus .....•........ -
.

Volkswagen - Branco Lotus ., ........•..

'

'.'
' '.' , .

Karmanghia - Branco Lotus - . . . . . . . . . .. ; , .. " .

Fuscão - Azul : '.'

.

/

a melhor

pr09rama�ã.o

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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1970
71/72
1971
1970
1971
1969
1968
1967
1967
1961
1969
1968
1970
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e
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.

f�
KOERICH U

ln
00"'''.'0 çl:C/�"E�TOf���m::U VolksSedan "

1968
. ComérCio de Automóveis Volks4portas

' 1969
/

. __
.

----------U Vo)ksSedan ,.1961;(
Gordini : ....................•.•. 1964

Volks Sedan : 1970

Fuscão' ...........•.....•.................... 1971

C, RAMOS· S.A. '

REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSwAGEtSI
A. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro 1\Q.1· 466

, .
Fnnp �1'\4 1 "'ooli�. - 6381 EstreitÓ.

VOLKS1964 : .•••......• ,. •••... ;........ Vermelh�
VOLKS 1966 . • • . . •• ..• • . . • . . • . . . • • . . . . . . . . .. Cinza

VOLKS,1968 ..•.•....•...•.•....... Vermelho Grená

VOLKS 1968 ...•.•••.•• '
.••.•....... " Branco Lotus

VOLKS 1968 • . . . . . • • • • . . . • • . . • . . . . . . . . .. Azul Real

VOLKS 1969 •...•......• � ••..•... " Vermelho Cereja
VOLKS 1969 .•....• , . . •• . . . . . . . . . . . .. Branco Lotus

VOLKS 1969 . . . . . . . • . .• . . . . . . . • . . • . .. Branco Lotus

VOLKS 1969 . . . . . . . . . . . • . . . . . . . • . . . . .. Verde Folha

VOLKS 1970 .•...•••..•.•.•......... " Verde Folha

VOLKS 1970 ......•............••.. Vermelho Cereja
VOLKS 1970 . • . . . • . . . . . . . • •• . . . . . . . . • .. Bege Claro

VOLKS 1970 ; . . . . . . . . . .. .. Branco Lotus

VOLKS 1970 . . . . . . . • . . . . . . . . . . • . . . . • . .• Bege Claro
VOLKS 1971 .......•....••..•.•.•...• Branco Lotus

VOLKS 1971 ........•..•... . •.•. . . . . •. Branco Lotus

VOLKS 1971 .. _. . . . . . • . . . . . . • . . . . . • • .. Branco Lotus

TL-2 1972 ..••..•..•.•.......••....... Azul Pavão

TL-2 1970/71 .: .•....•.• : .•.......
'.
Vermelho Cerela

.II

i
-

IFI_NANCIAMOS SEU VEICULO ATE JS MESES

VElcULOS USADOS
A/lã Qúalidode

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
VEtCULOS USADOS

OPALA 25004 marchas TOPÁZIO; .........•.... 1971

OPALA 2500 4 marchas AZUL LE MANS ..••.. , ••. 1971

OPALA 2500 4 portas LARANJA luxo ...•........ 1971

OPALA 2500 4 portas VERMELHO SATURNO •.•... 1970

OPALA 3800 4 portas VERMELHO luxo •.••.•...•• 1999
VARIANT VERMELHO MONTANA ...•....•••... 1972

VARIANT BRANCO POLAR ..••. , .•.•.....••••• 1971

VOLKSWAGEN SEOAN VERDE '�JÓIA" .•.•.•.•.•. 1967

VOLKSWAGEN SEOAN VERMELHO ...........•. 1966

OOOGE OART SEOAN AMARELO·TETO VINIL ..•• 1970

OOOGE OAAT SEOAN BRANCO ...•.•..•...... , .1969

SINCA TUFÃO BRANCO "JÓiA" ...........•..•. 1965

COMÉRCI.O DE AUTOMO'VEIS
RUBENS ,ALVES
Rua São José 426

. Balneário ',_. Estreito
Fone: 6645 e 6687

.

1 Corcel cupê luxo - marrom-canela

1 Corcel cupê ST - branco
'

1 Corcel cupê ST - vermelho

1 Opala especial - vermelho

1 Fuscão - bege
1 Fuscão - branco

1 Variant - azul diamante

1 Volks 1300 - azul

.1 Volks 1300'- vermelho
1 Volks 1300 - verde

1 Kombi - verde

1 Kombi - bege
1 Rural luxo - azul
1 Galaxie - vermelho
1 Caminhão Mercedes c/ truck

AUTO�iZADOR.EV E N O E O O R

RI;LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

K09Sf cOrYÍércio de Automov'ls
i KOERICI::t '

,A.... ,Il_�!r�.,M L!ImegO 109 ..

riELAC�O DOS VEJCu,LOS USADOS À VENDA
_ I

Sedan 1500 Azul Pavão :.' 71

Sedan 1500 Branco Lotus •••••••••••••••••••••.•.•71

Sedan 1500 Verde Folha ••••• : .•••.•••••••••.•• � •.71

Sedan 1300 Branco Lotus ••••••••...•.•...•...•
'
.•.71

Sedan 1300Vermelho •••••••••.••••••••.••••.• .,.••70
Sedan 1300 Vermelho ••••••••••.•••••••..••.••.••6.9
Sedan,1300 Branco Lotus •••.•••••••.•••..•..•••.••68

Sedan 1300 Vermelho 67

Sedan 1300 Bege Nilo 67

Sedari 1200 Cinza Claro •••••••.••••..•••.•••••••••65

Sedan 1200 Vermelho ••••••••••••••••.••..•.•••••6�
Sedan 4 Portas TL Azul D ••.••..••.•••....••.•....71.
Sedan 4 Portas TL Bege Claro •••••••••.••••..•.•.•.71

Pick Up Cinza Lob'o ••••.•••••.•••.••.••••••.•••••69

Kombi Bege Claro ••••••••••••••••••••.•••••••.•.
70

Variant Vermelha ••••••.•••••.•...•..••..••..•.••71

Vari·ant Branca 70

Karmanghia Vermelho Cereja •••..••••.•••••••.••.••00

.

JENDIROSA AUTOMÓVEIS
R. Saldanha Marinho 'Esq. de João Pinto..

FON..ES: 4673 - 2952

FORO GALAXIE LTO LANOAU - OI'
FORD GALAXIE 500 - OK

.

FORD GALAXIE LTO LANOAU
OPALA 4 PORTAS
T.L. 2 PORTAS
VOLKSWAGEN 4 PORTAS
VOLKSWAGEN
FORD GALAXIE LTO
OKW - VEMAGUET

1973
1973
1971
1971
1971
1969
1970
1969
1964

LANCHAS À TURBINA

NAp FECHAMOS PARA At:.MOÇO
COM�RCIO I)E AUTOMÓVEIS. BARCOS.

Financiamentos até ·36 meses

I VALDIR AUTOMOVEIS, LTDA.
Rua Victor Meireles, 32 - Fone 4739

Opala Cupê Especial Amarelo Gran-Prix ..••.•..... 1973
Opala Cupê EspeCial Branco : .........• 1973
Corcel C •

S
.

F
upe tandard Verde Selva .............•... 1972

Vord Galaxie Vermelho .......................• 1968

K
olks Verde Folha ...•..........•.......•...... ,1969
armann Guia Azul Super Equipado .........•.••• 1971

PINANCWfIHlU•• '......

'/I
'

..

.."$jwmi�1!D
COM�RCIO DE

. AU-TOMOVEIS .

Branco Evereste -.

Marron Canela
Vermelho

Opala Cupê - 9K
cOrcel Cupê - OK
Corcel Cupê - STO - OK

Fliscão - OK
'

Varilmt- OK
Volks-1300-1972
TL:- OK
Fuscão - 1971
Fuscão - 1971
VolI�s - 1300 - 1970
Voiks 1300 - 1969
Volks-1969
Volks-1968
Volks-1968
Kombi -1970 Branco Lotus.

.

POSSUIMOS CARROS ZEI:tO QlIlLOMETRO .

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - EstreitC'

Fones: 6632 e 6359.
F lcrlanôpol is.

. I Branco Lotus

Azul Pavão

Laranja Monza

Branco Lotus

Branco Lotus
. Verde Folha
Branco Lotus

Verde Folha

Azul Cobalto
Bege

. Vermelho Cereja

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Marechal Floriano Peixoto, 121

Fcnes: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

HORÃRIOS
De Criciúma para: .

,-
- 1200 _

.

FLORIANÓPOLIS: ás U,20 - 6,00 - 8,20 --: 9,105 -

r-:

. 15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas..

TUBARÃO: às o;2u - 6,W - s.zu - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��(f,�o - 8,20 - 18,00':" e Carro U!ito às

3.30 horas.. .

_

_

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 - 14,30 - 17,00 - �9, lo!;)
- 23,00 - 24,OQ - 1,15 e Carro Leito as

2,30 horas, ,

SOMBRIO - VILA SÃ() JOÃO - OSÓRIO E
.

PORTO ALEGRE.: às 1,15 - 7,QO - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas.
.

/f,
AUTOMÓV.EIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA CUP� - Laranja Fogo - OK ••..••••••••••.1973

OPALA CUP� - Platina Metálico - OK ••...•......1973

CORCEL CUP� -'LUXO- Marron Canela � OK .....1972

CORCEL CUp� - LUXO - Branco Nevasca - OK •••.1972

VARIANt - Amarelo Manga - OK ..•..•.......... 1972

VARIANT- Branco Lotus-OK •.........•.....•1972

FUSCÃO � Vermelho Montana - OK •...•....•...•1972

FUSCÃO - Branco Lotus - OK
'

..•...•••.1972

FUSCÃO - Laranja Monza - OK •••....•..•••....1972

FUSCÃO - Verde Iguaçu - OK •...•...•..•.••...•1972

FUSCÃO - Azul Pavão - OK ••.•.•....•.•.••••.•1972

FUSQUINHA - Branco Lotus - OK .•..••..••.....1972

VOLKSWAGEN - Bege Claro ••.•••..••.....• ; .• 1971

F N M - "JK" - Branco Espuma ....•..•••••.••..1970

VOLKSWAGEN - Bege Claro .• , .••••.•.•.•.•.•.•
1970

KOMBI - Cinza Claro •••• , .•. �
•.••• , •.••••••..•1970

.KOMBI - Azul Pastel 1��
.IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS

EM 0015 ENDEREÇOS: RUA'.FELIPE SCHMIDT, 85
_ RU,A JOÃO PINTO .40 - FÓNES. 2777 e 27.�5.•

IPIAANGA AUTOMÓVEIS.

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEICULOS
.

Comércio de Automóveis em geral
COMPRA - VENDA"': TROCA

Carros Inteiramente rwisados
.

-Énd. RIJa João Pinto, �1
Fone 4291

Corcel 4 portas - verde tropical
Corcel 4 portas - Azul-turquesa
Volkswagen 1300 - Azul diamante
Volkswagen - azul real
Volkswagen - azul

Volkswagen - azul metálico

Jeep (Càndango) - Rosa
Kombi - azul diamante,
Caminhão "CHEVROLEr'

1969
1971
70/71
1968
1967
1965
1960
1961
1958

.

�S ra022FONp "41 aa.

o ESTADO

A.L�CIE

NOVACAP VEICUlOS
2 Fuscão Azul Nápoli • . . • • • . • • . • • . • • • . • . • . • • . . .• OK
Votks 1300. • . • • • • . • • . • . . . . . • • . • • • • . ... . . . • .. 10/71
Volks_1300 ••••••.•...•..•...•••..

·

••.•... ;....' 1967

O!)<!la Luxo ...•.......•.•................... 19713
Kombi .......•.....•.....••••. -

......••..... ; 1966
Kombi .••.•• ; ...... � ••.....•..•...•.•..•.....1964
Rural Willys ••••••••••• : ••••••••••• ,

•••••••.••

'

1964

Ai sua casa pode ficar tão bonita, como aquela da revi.sta

tIe decorações.' Basta revesti-la com

MARMOTEX

.
informe-se naH,IDREL, pelo fone 2.001, flua Jerônimo

Q)elho, 32S.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
.

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.

.

V\a Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna, Camboriú
e ltajaí, às 07,30 - 10,()(}- 11,30 - 13,00

, � 18,00 horas. ,

Nova Trenta., .ãs 07,()() � 13,00 é 18,00 horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTOA.
FlonanópOlis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e

Rio do' Sul à Flerianôpolis
às 04.30 -.10,00 e

16,30 �or81

14,00 horas

EMPiESA AUTO

'VIAçAO CATARINENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANÚPOLIS,
Para BLUMENAU DIRETO �. 8,OO;12,00;.l8,OOhoras.
�ra Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11;30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30;e21,30horas� ,.

.

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,45 horas.
.

..

Para MAFRA -. Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas. .

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas. .

'

-

Pára JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30 horas,
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itajaf: 5;00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul- 17,15 horas. .

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,QP; 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o,

verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespácho
para todo o Brasil. (dferece também modernos,e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquerparte do país e exterior.· .

.

. fnfonnaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02.
".

. .

REUNIDAS S.A.
-A EMPRESA DE 'INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTJDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS·
PARA: PORTO uN{ÃO,passando por Balneário de Cam

boriú - ltajaí - Piçarras -:- Barra Velha - JQIN-
�

.

VILLE - Vila Dona Francisca .... Campo Alegre -

-São Bento do Sul>- RLo Negrinho ...... Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.
Com CONEXÕES imediatas para PALMAS '
-CLEVELÂNDIÁ-'L, PATO BRANCO - FRANCIS-
CO BEI:.TRÃOeCAçADOR. "

PARA: SÃO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU .;_ Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novo,s
'- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE .

. As 19,00 horas.
PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo

Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retiro r: Socai-
na do Sul e LAGES.

.

Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.
PARA: ANITÁPOLIS 'e SANTA ROSA DE LIMA passan

do por São José - Palhoça - Santo. Amaro - Ran-
cho Queimado e ANITAPOLIS. .

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA : Todo o Está

do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos":" Erechim e Iraí, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PÁRA-
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO. ,

·ONIBUS PARA : VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

-

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflío Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicilio

Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuo LUZ, 241

Em frente àPenha, na rodoviária,

t

.

BANCA ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNTOS JURíDICOS
ADVOGADOS: .

PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B.UlCÃO, VIANA,

/

ADERBAL, G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa

nhamento em Instância Superiores,
E N O E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva slt». Edifrcio Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel, 2246. CPFs: 002.627.499

006.64�,"99 - 002.660.869

I ADVOGADOS
DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 ., CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

. . ,
'

Das 9 às 1 2 e das 14 às 17 horas

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219

- ,

DR. EUG[NIO DOIN VIEIRA
Secretário da Fazenda d� Estado (1962-19641

.

Inspetor Fi��1 de Rendas Internas (1965-1966)
Membro da câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA ,

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0126, CRC
0739, CPF ... 006645709. Escritório de advocacia Espaclall
zada em DIREITO TRIBUTAR lO. I. Renda, IPI, ECM, RE.
CLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS, FUsOE\
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS Ru.
dos, Ilhéus, 8 - Ediflcio Aplub - Conj.' 85/86,· Fone: 4731
Florian�DOlis - SC •

DRS. SADI LIMA· e
UBIRAJARA DIAS !FALCÃO

,

,

.

- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para: Emprêsas. Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

.
Rua CeI. Pedro Demoro, I.S48 - Fone 63S2

ESTREITO - FLORIANOPOLlS;

DR. ALDO 'AVILA- DA 'lUZ'
ADVOGADO

- CPF Ô01776628\
'

,Eefif(clo Prace XV. 10. and r,- Sall 108 .

"GARIBA,LDI, RADia FEITA 'COM
MU ITO AMOR"

24Ô ms., ZYH-60 - 1250. Khz - ondas medias
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001844209),

Pareceres e Consultas Jurídicas.

C. A. SilVEIRA' LENZI
(CPF - 001948329)

Ádvocacia de la.·e 2a. Instânciá - Justiça do Trabalho.
Atendimento ao Interior

.

�ório: Prilça'XVde Novembro, 31 - Conj. 362
Telefone'2SIl _. Flotianópolis

ADVOGADOS
PROF, W,Il,LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROSREGIS
PROF, MARIO CUMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC·'EL CASCAES

DR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS,

Ed, Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos Ilhéus, "22 - Fone 43-03
Expediente: das 9',30 às 11,30 e

'das 15 às 17,OQ hpras. ' ,

CPFs,:.o83136449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

MAJESTIC HOTEL
Rua Traj�no; 4 - Fone 2nfl

tolo centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
°A tradição da hospedagem florialloPolltana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

OSCAR·PALACEHOTEl
Sente-se honrado em-hospedá-te ..

Apartamentos - Su'hes- r,Hl0 para estacionamento
bar musical

Telefone 3286,- 3638 � rede interna

Florianópolis - Ilha de Santa Catarina.

LUX·HOTEL
Seu. lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schrnidt, 9 -e-: FI�rianópol,s .

I

SWENSON . PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio·- suites com'

telefone, televisãO e geladeira
, Estacionamento-para 50 veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385. e 668S

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Aaora totalmente remodelado,
70 novos aptos. e SO quartos. ..

Gara\em e eStacionamento pata 100 veículos.
Amplo salio de estar com televisão. •

Rua Santos Saraiva, no. 300 '- CX. P., 0-81 e 0-82
.

Fones 6230 e 666S.
Estreito - Florianópolis,

HOTIZL

RaVA.L
RUA JOiO I"'NTO _. ,ONY, '151.' I ...... I•.
,."OI'l.ANOf'O"'•••ANTA CAT ... ,,'·NA ••"u,,,-

"

APARTAMENTOS IUITE.·,

BA•• JARDIM DE INI/ERNO -'8ALl.O DE .Z:OEPCOII
UUfO", .....010 ',UVII"'O. GlL".DI ..A. .u (0....1(.0.....

.0IlCCI..',"0 CI"'...... . L"'V .."O"'A;,� IICII'OIIO ' ... I� �"'M'
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NERVOSO A PROCURA
Dt ÇOI1PRADOR;

I EX-Estagiário do Centro de Tratamento Intensivo do Hospi
tal dos Servidores do Estado da Guanabara.

.

EX-Estagiário do Serviço de Fisio-Patologia Respiratória do
prof. PAUL SADOUL, Nancy - França.
Doenças do aparelho respiratório - (asma, bronquite, enfi-
sema) .

Ginástica Respiratória
Atende com Hora marcada pelo Fone 44-620
Consultório - Rua Anita Garlbaldl, 13
Centro Executivo Miguel Daux c], 601
Residência - Fone 28-14.

DR. JOAO BATISTA BONNASSIS JÚNIOR

Clínica médica e- reumatismos. Consultório
Hospital Celso Ramos Atende Diariamente
.das 12:30 às 16:00 horas.

'

DR. RAUL CHEREM FILHO

ADVOGADOS

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos do vefculo marca Aero Willys 62

cor branca placas AA-3016 pertencente ao Sr. Lourival Marcelino.

CARTEIRA EXTRAVIADA
O ·Sr. Erotildo da Silva, declara que extraviou sua carteira nacional

de habil itação.
Orleães-SC.

CARTEIRA EXTRAVIADA
O Sr. José Magi Netto, motorista do Expresso Rio Maina, declara
que extraviou sua carteira nacional.de habilitação no. 160.189. Pro
fissional "B".
Criciúma-SC.

AUXILIAR DE CONTABILIDADE
(MOÇA OU SENHORA)

. Precisa-se de uma moça ou senhora, idade mínima 25 anos, para
auxiliar de contabilidade. As candidatas deverão se apresentar à Rua
Leoberto Leal, 135, no Depósito de Açúcar Diana, em Barreiros.
lnütí! apresentação sem conhecimento. de contabilidade...

E'IS A
Si vs. iSTA T!NTAflDO VINDER
SEU IHOVEI. ((A5A- TERRENO
IIpro-.1 do - S-A1A-6ARA6E

çTC) NA liHA oo
NO éOI'/Tll'lç/'lTi
'NAO F/(}U�,�.

APRENDA FR-ANCES

Moderno Método Audio-Visual

MANHA:"" Curso I ntensivo, Terças, Quartas e

Quintas-Feiras das 9h30min às 10h30mín.

TARDE _:_;Terças e Quintas-Feiras, das 16 às
17 horas.

NOITE __,_ Terças e Quintas-Feiras, das

19h30min às 20h30min.

Início dia 5 de setembro

ALIANÇA FRANCESA'

Rua João Pinto, 35

AULA PARTICULAR'
-

Dá-se aula para coteqiais,
.

, Tratar pela manhã, de 8 às 10,30 hs., à rua Elesbão Pinto da
Luz, 288 - JARDIM ATLÂNTICO - Barreiros;.à tarde, de 14 às 18
'ioras, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 _:_ CENTRO - com irProfa.
LÚCIA:

CARLOS HOEPCKE S.A. Comércio e Indústria.
Assembléia Geral Ordinária

CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital são convidados os senhores acionistas de'

CARLOS HOEPCKE S.A. Comércio e Indústria, a se reunirem em
assembléia geral ordinária, que será realizada no dia 30 de setembro
de 1972, às 9 horas, na sede social, à rua Jerônimo Coelho, no. 108,
nesta Capital, para deliberarem Sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
a) Exame, discussão e aprovação do balanço e das contas relativas ao
exercfcio de 01/07/71 a 30/06/72, parecer do conselho fiscal e rela
tório da di reto ria;
b) Eleição dos membros efetivos do conselho fisc�1 e' respectivos
suplentes;

.

,

c) Outros assuntos do interesse da Sociedade.

AVISO - Em cumprimento ao disposto no artigo 99, do decreto-lei
no. 2677, de 26 de setembro de 1940, comunicamos que estão à
disposição dos senhores acionistas, na sede social, à rua Jerónimo
Coelho, 'no, 108, nesta Capital, os documentos constantes das letras
a, b e c, do mencionado artigo.

Florianópolis, 31 de agosto de 1972
, ,

CARLOS HOEPCKE S.A.
Comércio e Indústria

José Matusalém Comelli
Diretor Presidente

APAIlTAMENIO -EM
ITAGUAÇU - VENDE-SI
Edifício Itaguaçu - apartamento' com 2

quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servi
ço. Sem habite-se - entrega das chaves nos

próximos-dias. Pequena entrada e o saldo em

prestações mensais de Cr$ 400,00. Negócio,
urqente. Tratar com Osmar, fone 3022.

.

CASA DttAMPO·E PRAIA

Magn (fica residência. toda .constru ída em m aíelra tratada, canela
escama amplo l-iving, 'três quartos com armários em hrtidos, cop e-

cozlnha, sala de.tv e banheiro.' .
"

. �

, . Lav�ndeha e depósito, dois.jardins, churrasqueira, árvores frutf
i�ras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade.

. Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 eves, dotada de

equipamento automático.
Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos do

centro, próprio para peSSOâ3 de fino gosto ou' aposentados cje yi?a
mansa. ';
-.:

Vende-se, troca-se, podend<Plínt'rar.k1O negócio terreno e casa na

cídade ou carro.

Informações comGilbert" fone 4271, no horário comercial.
'

VENDE-SE
,

Preço de ocasião: 1 Dormitório de casal Cimo, com quarda-roupa de
4 portas, penteadeira conjugada com camiseiro de'4' !javetas, inclusi
ve colchão Epeda, e uma máquina de lavar roupa automática Ben
dlx,
Tratar à Rua Desembargador Tavares Sobrinho, no. 48 ou pelo tele
fone 6489.

VENDE-SE
UM TERRENO À RUA JOSÉ MARIA DA LUZ - MEDINDO 12 X
28

'

DETALHES: FRENTE PARA O MAR - RUA GERAL
PREÇO:' Cr$22.000,OO
ACE,ITA-SE FUSKA NO VALOR DE Cr$10.000,OO, O RESTO
EM t'>INHEIRO
FALAR COM JOSÉ EGIDIO - RUA TIRADENTES No, 9

ÓTIMA OPORTUNIDADE
Vende-se dois terrenos, bem localizados em Coqueiros, com 650m2,
nas imediações do Tritão. Tratar com Juan Fuentes das 2 às 4
horas, r. II héus, 6 - 10. andar,

'

VENDE-SE LOJA'
Vende-se uma loja com as armações, situada na Galeria

Comasa loja 10,
.

Tratar à R. Felipe Schmidt no. 17 - Fone 4035 - Casa
Kotzias.

KARMANN-GHI A - 66 - JOIA
Em ótimo estado, azul pavão, equipado, particular. Vendo à vista.
Tratar: Rua, Padre Roma, 90.

,.

:� .'
B rancos, cor_otiKlos·,�.d!!!cQia..do�

� e relevo.
�*ulejos eliane "

CAIVIP()S &. BORIGO,
OS melhores preços

.
. Cricííima. .' ".

4v,_ B�i Barbbsª_j2q:� Foll!L261'f
._----�-------------�---���,�--------�

TL - 1971
,

Vende-se TL-71, com pouqurssimo uso e
.

em perfeito estado de conservação. Negócio
de particular para particular. Ver e tratar à
Rua José Cândido da Silva, 657 - ESTREITO
CRua da Soberana) - Fone 6344.

-ALUGA-SE APARTAMENTO
Edifício Florêncio Costa - Galeria COMASA,
1209, rua Felipe Schmidt, 58
3 salas, cozinha, banheiro completo, 2
armários embutidos. Opção para residência e

para escritório. Tratar com o Sr. Zelador.

ALUGA-SE
Bairro COQUEI ROS imediações TR ITÃO frente para o mar - Casa
de alvenaria, com 3 dormitórios, banheiro social, sala, cozinha
living, e dependência completa para empregada e duas garagens'
I nformações pelo fone 3657 c/Adolfo. '.

'

Rua Felipe
Schmidt116

o ESTADO

TEMOS cJ./EI'IT.Ê. OJSEJANOO
AJ)QU/JllR no CftlTRQ,ISTREITq
TaIND�DE./ ITA6UA"ClJ"
A61J.ONOM/cA/ BOH.
A BD §' eTC.

Hel,{, OE/yDERECO s'
A,GO"'7.AGA S.A.)lUA:

� ()E()OORO 11

VIRAM Só,
�

05 TUçFOA/ES:
5AO: 34-50 j
3526.
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Quando EmersOn Fittipaldi, ap6s
receber o tradicional colar de

louros que premia os pilotos
vitoriosos em tUas .as partes do

mundo, c:om�ou amolhar 05

excitados circunstantes com

jatos de champanha,
-

dificilmente terá tido tempo
para se lembrar do "Rato" que,

para frequentar 05 autodromos,
se sujeitava a tarefas pouco
nobres como ir comprar cigarros
Para os corredores ou ajudar
um mecanico na troca de um

. pneu. Domingo, sob o acinzentado
céu deMilão, contudo, eram
pilotos muito mais importantes
do que aqueles de '0 anos antes

em Interla90s, que
respeitosamente olhavam o
"Rato" receber o maior .

galardão que o fascinante
mundo das corridas reserva
CIOS seus deuses prediletos..

Paulo
da

Costa
Ba.mos

um

Ulolo:

Emer80n

Fittipaldi·

nOvo dono da comÜla 10
Wilson Fittipaldi,

o

nos treinos para a

corrida de Nivelles, na Bélgica, estava se

superando ao volante do seu carro para

conseguir melhor tempo. Quando viu que,

ainda assim, estava muito aquém do _seu
irmão, foi até o box da Lotus e pergun

tou: "Vem cá, o meu carro está andando

uma barbaridade, eu chego a sentir os

testículos aqui na garganta, e nãa.consiqo
baixar esta titica de tempo: co",!o é que

você faz aquelas curvas dos esses, depois

Ao contrãrio de PeJé, Emerson ganhou
este destaque numa atividade em que o

.
Brasil numca se destacara _ para o públi
co, ele é uma espécie de guerreiro que foi
lá fora e deu uma tremenda surra num

inimigo mil vezes mais poderoso. Isto

contribui para aumentar-lhe o prestígio.
Além disso, o profundo amor-pelo Bra

sil, que 'ele evidencia com a bandeirinha

pintada no carro e no capacete, e sua

identificação com os gostos populares _

até hoje, embora seja por direito; um co

lega, trata Pelé com a distância e o respei
to de um fã _ fazem prever que a estada_ Aquelas? Com a pé embaixo, é cla-

.de Emerson no coração do povo será duo,
Esta simplicidade, aparentemente ingê- .

nua, é que contribui para que Emerson vá

se. transformando, aos poucos, no maior

ídolo brasileiro, na medida em que o ma- .

90 Pelé vai se despedindo dos estádios.

radoura e apaixonada.
Se é verdade que o povo se realiza nas

pessoas de seus ídolos, os brasileiros es

. tão, desde domingo, em lua de mel consi-

l,;;aSaQo�cbnr ULTIa mumer boníta, que o

acompanha com inegável charme por to

dos os cantos, o novo campeão mundial

de automobilismo possui, na verdade, to
dos os ingredientes que compõem o perfil

. dos que estão destinados ao amor da mas-

sa.

go próprios. E se também é verdade que o

desaparecimento de um ídolo implica ne-
cessariamente no surgimento de outro _

falso ou verdadeiro _ para a sublimação
deste consumo, o Brasil. não tem porque

se preocupar.
Emerson preenche .a vaga com rara

competência.
'

o roteiro da vitória
Emerson começou mal

o campeonato que acabou

vencendo. A primeira pro
va, disputada na Argenti
na, apenas confírmou o

que todos sabiam: que Ste

wart era o grande favorito

e que Emerson se tratava
de uma luminosa esperan

ça. Mas só. Apesar de cor-·
. rer uma boa parte do tem

po em segundo lugar, de

sistiu na 60a, volta, refor
çando a suposição de que,
como no ano anterior, a

Lotus ainda não tinha o

carro para vencer.

Ninguém, na ocasiao,

deixou de reparar" no que
o

parecia mais um detalhe

contra o sucesso do brasi

leiro: a pintura nova do

seu carro, patrocinado por
uma fábrica inglesa de ci

garros, lembrava em tudo

uma eça motorizada, COm

filetes dourados lugubre
ment� aplicados sobre o

fundo negro.
Já na África do Sul, no

entanto, os acontecimen

tos começaram a tomar ru

mo diferente. Nesta segun
da prova do campeonato,
o até então impecável
Tyrrel-Ford de Stewart

.não completou 'o circuito.

E Emerson, apesar de per
der um magmfíço primeiro
lugar -a apenas 3 voltas do

fmal por causa de 11m de

feito na suspensão da Lo

tus, marcou os seus primei
ros 6 pontos.

Na corrida de Interla

gos, a primeira de fórmu
la- 1 disputada no Brasil, o
mesmo defeito iria se apre
sentar, apenas que de ma

neira mais dramática: lide
rando a prova desde a se-

gunda volta, perante um

público entusiasmado de

.

200 mil pessoas; Emerson

não conseguiu sequer ter

miná-la. Parou a 6 voltas
do fím.

ASCENSÃO
J arama, na

'

Espanha,
marcou o início da tempo
rada européia do campeo

nato, Entre a corrida da

África e esta prova, Emer

son tinha vencido duas ve-

"zes, mas os que ainda des

confiavam de sua notável

competência argumenta
vam com o fato de que os

"grandes como Ickx, Hul

me e sobretudo Stewart

'não haviam participado
dessas carreiras na Inglater
ra. Jarama era tida, por
causa disso, como uma es

pécie de "prova dos nove". I

Largando na terceira ma,·
descobrindo ·pouco antes

da largada um grande vasa

mento de gasolina, o dia

começara mal. Mas a corri

da, para ele, apesar de uma
chuva inesperada, foi óti
ma, quase perfeita. Depois
de passar por Hulme e Ste

wart e de suportar uma ri

gorosa perseguição de

Ickx, Emerson subiu ao

podio dos campeões _ e

mais que isso, ascendeu ao

primeiro lugar na- classifi

cação do campeonato, di
vidindo-a com Denys Hul�
me.

Depois disso,· nunca
mais a abandonou. Apesar
de um terceiro lugar em

Mônaco, passou a tê-la so

mente para si - e a partir
desta prova foi aumentan-

.

do a vantagem, para o es- o

panto dos europeus, bo

quiabertos diante da cir

cuns tância de Emerson,
originário de um país sem

tradição automobilística,
estar, passeando na difícil
raia da Fórmula-I com

apenas 25 anos - e sornen

te depois de uma ternpora
dae meia.

Clermont Ferrand; um

circuito difícil para ele,
que não o conhecia, e in

grato para o carro, não

passou sem ver a marca do

campeão; saindo em oitavo

lugar, Emerson terminou
em segundo..

. AS VITÓRIAS
Brands Hacht, na Ingla

terra, colocou-o a 16 pon-:
tos de Stewart, seu mais

próximo concorrente e o

lançou, defmitivamente,
no rol das estrelas destina
das a um lugar do maior
destaque no restrito firma
mento da Fórmula-I. Não
seria evidentemente por
um acaso que aquele brasi
leiro narigudo e dentuço
vinha acumulando vitórias
atrás de vitórias, em provas
de todos os tipos - amis

tosas, de Fórmula 2 - e

contra quaisquer adversá-.
rios.

Na Alemanha, Emerson
parou _ mas a outra face
da sua vertiginosa escalada
se fez presente. A apenas

; um volta do fim, Stewart
teve o carro abalroado, o

.

que lhe custou o' segundo
.lugar e a permanência dos
mesmos 16 pontos entre

ele. e º 12rasileirp. . _

N a Áustria, Emerson

ganhou o título. Apenas
não 9 festejou porque, ma

tematicamente, ainda ha

via possibilidade de perdê
lo. Mas, no mundo das cor-

. ridas, todos os reconhe
ciam co1Jlo o novo cam

peão.
A corrida de Monza"

cercada de muita contro

vérsia pela imprensa, que
teve de sustentar o assunto

durante quase um mês, se

ria apenas a confirmação.
Mesmo não correndo,
Emerson certamente sairia

do autódromo italiano
com 'a coroa do mais jo
vem campeão mundial da

história do automobilismo.

Mas, talvez no intuito de

explicar melhor porque é o

campeão, Emerson saiu de

um sexto lugar para, no

mesmo momento em que
festejava o título, lembrar
aos apaixonados italianos

que, também em Monza,
poucos são os que podem
com ele se emparelhar.

'

A SORTE DE· EMER

SON
Diz um dramaturgo na

cional que, "sem sorte", o
sujeito não chupa nem um

chica-bom: acaba se engas-
.

gando". Um humorista foi
mais além, sustentando

que os homens célebres
são feitos com 50% de ta

lento e 50% de oportuni
dade - e ilustra esta tese

com a afirmação de que
Leônidas jamais ficaria na

história se estivesse dor
mindo quando o seu co

mandado veio com a notí

cia de que as flechas inimi

gas seriam capazes de obs
curecer o próprio sol.

A sorte de Emerson se

revelou neste campeonato
claramente em pelo menos

duas oportunidades, sem

pre contra Stewart: primei
ro, quando o escocês não

. pôde participar da prova
de Nivel1es, na Bélgica e, '

posteriormente, no já assi

nalado acidente de Nur

burgring, na Alemanha,
quando Stewart chocou-se
com Regazzoni.

Fora disso, no entanto,
a sua sorte se chama, an

tes, talento e contenção .;
esta última, uma virtude

que Collin Chapmann, o

reservado inglês da Lotus,
não cansa de sublinhar.

Stirling Moss, em artigo
para a imprensa inglesa,
após a corrida da Áustria,

assédio que sofria por par
te

.

do brasileiro; o que tal
vez explique a "sorte" de

Emerson de outra forma.

Agora, não é difícil pre- .

ver o que espera Emerson:

além das naturais e mereci

das homenagens que rece

berá na volta ao Brasil, o
"rato" passará cada vez

mais a frequentar as man

chetes internacionais. Sua

presença nas corridas .e nos

anúncios será disputada a
.

peso de ouro. Seu rosto

anguloso será uma cons

tante nas revistas. A Euro

pa terá de curvar-se à evi

dência de um campeão tão

retumbante. Outros desa
fios merecerão a sua preo
cupação, como certamente

a quebra do recorde de
maior vitorioso de provas
Fórmula-I, até hoje em

poder do escocês Jim

Clark, já morto.
Uma coisa é defínítíva,

porém: nunca mais Emer

son poderá voltar ao tem

po em que, para poder cor-
·_····_·:rer, trabalhava como mecâ

nico numa oficina da In

glaterra, durante a semana.
.

Esse tempo, para ele, está

perdido.
Daqui para frente, ele,

.o ex-Rato, será o semi-divi-
.

no Emerson Fittipaldi, po- .

deroso senhor das mais

perfeitas máquinas que an-
o

dam sobre a terra, e se mo

vimentará como um rei pe
rante a admirada corte de

milionários, artistas, grão
finos e jovens que fazem

do automobilismo o segun
do esporte mais' popular de
todo oglobo..

destacou a tírrneza CUlll

que Emerson suportou a

severa perseguição de De

nys Hulme durante as 20
.

voltas finàis: "Somente um

ingênuo poderia supor qu�
às corridas, como toda e

qualquer atividade, não te

nha os seus segredos.
Quando eu vi Hulme, um
piloto veterano e ex-cam

peão mundial, comandan---·

do uma máquina estupen
da como são as Mc-Laren,
sair em perseguição àquele'
rapazinho que não deve ter

mais de 40 corridas, eu

pensei: ele vai obrigá-lo. �
se afobar, ii cometer um

erro qualquer, ou a exigir
demais do próprio carro.

Mas Fittipaldi tocou linda
mente, como um velho'

campeão".
. Juan Manuel Fangio, o

maior campeão da história

da F0l'!mula-1, em entrevis
ta recente a um jornal bra-

. sileiro, disse que Fittipaldi
se parece muito com ele

no estilo de correr. "Eu

corria para chegar '_ acen

tuou Fangío - e se coinci

dia de eu chegar na frente

dos outros, tanto melhor".
Outra declaração do

.

magnífico piloto argentino>
faz pensar muito na corri

da de domingo: "se uma

máquina vai na frente até

o fmal da corrida e de re

pente, pára, pergunte ao

primeiro qual o piloto que
vinha atrás". A verdade é

que, tanto em Brands
Hacht como ante-ontem,
em Mónza, Jacky Ickx te

ve seu carro quebrado no

instante mais.dramático do
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lJm (provável) "et� de ThollUUl Pairlax
A festa seria na sexta-feira; Mas já na quarta ele tele-

fonou.
- É Fairfax, Oliveira.
- Ah, sim. Como vai, Fairfax.
- Tudo bem. Como é, confirma a presença na sexta?
:_ Com todo prazer. Só preciso do seu endereço.
- Nada disso. Sexta-feira, precisamente às sete, você

terá um carro à disposição. Aí mesmo, no hotel.

Houston é muito grande. Não seria fácil achar minha'
casa.

Fiquei contente com a idéia de carro à porta. É que

eu conhecia a distância. Umas quarenta milhas, 'no míni

mo. Pagaria uma fortuna de táxi. Mas fingi insistência.
- Faço questão, Fairfax. fiei de táxi.

.

- Nada disso. Aguarde o meu' carro. Sexta, às sete.
Havia quatro dias, tão-somente, que eu conhecera

Fairfax. Fora no almoço de sábado, na Casa deMaldona

do um chileno gozador. Apertou-me o braço e disse.
!
- Quero que conheças Fairfax. É um velho rico prá

diabo. Todas as sextas, dá uma festa. .,E convida muita

gente. Dizem que é maluco. Prâ te falar a verdade, não
tenho idéia formada à seu respeito. Afirma que descende
da nobreza inglesa, sobre o que tenho as minhas dúvidas.

Agora, que é rico, ah, isto é. Emuito.

E chamou Fairfax.

- Fairfax, este é o Oliveira, Brasileiro.
- Muito prazer, Oliveira.
- O prazer é meu, Fairfax.
- Tem compromisso para a noite de sexta?

- Não estou bem certo...

- Se não tiver, venha à minha casa. Recebo todasps
sextas. É muito divertido. Você vai gostar.

.

- Confirmarei com antêcedência:
- Perfeitamente. Escute, Oliveira, já ouviu falar em

Thomas Fairfax? ,

- Confesso que não. Quem é? Seu pai?
- Oh, não. Foi meu penta ou hexavõ, Morreu' em

1671. Chefe das forças de Cromwell. Foi um grande ge

neral. Ajudou a levar Carlos I ao patíbulo. Após, colabo-
rou com Carlos II. AlPm ri..

'

E contou quão nobres foram os seus antepassados.
Mas que ele, Fairfax, Roberto Fairfax, Bob na intimida

de, era a encarnação da anti-nobreza.
- E você, Oliveira?
- 'Que eu saiba, não sou parente de Cromwell. Nem

de Carlos I ou II. Fique descansado.;
•

Fairfax riu. E insistiu que eu comparecesse ,à festa.
Na sexta, precisamente às sete, um porteiro do hotel

se aproximou.
- Tem alguém procurando o senhor. Diz que vem a

mando do senhor Fairfax,
Pouco depois, eu estava na festa. Fairfax bebia a gran

des sorvos. Percebi nitidamente, a volúpia com que bus

cava a embriaguez.

- Sirva-se, Oliveira. Aqui, cada qual faz por si. Evito

garçons prá manter intimidade. Intimidade e liberdade.

Principalmente liberdade. É aqui, nesta casa de um'

legítimo e decaído descendente de ingleses realmente

nobres, que dezenas de ricos de Houston, Dallas,
Londres, Berlim, do mundo inteiro, emporcalhavam-se.
E' isto me diverte. Diverte-me profundamente. Se eu

tivesse vinte anos menos, participaria mais efetivamente.
Mas com quase oitenta, já é difícil, não é mesmo?

Fairfax piscou. E riu. Riu alto. Uma izrgalhada'forte.
Muito forte para um septuagenário.

- Uma ou duas horas mais, Oliveira, você verá quem
são eles. Estão contidos, ainda. Mas o álcool romperá
todos os grilhões da falsa moralidade. Já experimentou
deitar um pouco de uísque sobre um móvel
envernizado? Pois faça. Verá que a fina e brilhante

película derreterá. E.o álcool morderá a própria carne da
madeira. É o que ocorre com eles, Oliveira. Exatamente
o que... Olhe! Olhe! Eu não falei? Já tá começando...

E apontava Bárbara. Bárbara me fora apresentada POr
Fairfax. Mulher de um importador de Dallas. Sobre urna
grande mesa, Bárbara acabara de tirar o seu longo vestido
preto. Brigando com suas carnes brancas, sobraram dUQJ
peças também negras. No toca-fita, uma canção lânguida.
Ninguém respirava. Luxúria nos olhos masculinos. Inveja
nos das mulheres. Ouvia-se o crepitar da lereira:

.

E como Fairfax dissera, muitas se despiram. E muitol
se beijaram. Tinha quartos e gente para todos.

Subitamente, perdi meu anfritião de vista. De quando
em vez,' porém, sua gargalhada singularmente jovetn
rasgava a penumbra imperante. "

Uma professora do Canadá, em Houeton elaborando
tese sobre Sexologia, exclamava.

--:- Formidável. Formidável. Que material.
Já de manhã, quase pisei sobre o (provável) neto de

Thomas Fairfax, grande comandante das forças do
.. invicto Olivério Cromwell, que jazia próximo à lareira
todo urinado.

.

Jair Hamms

Cinema

A VIÚVA VIRGEM, outra incursão do cinema

nacional na área da' comédia erótica, onde muitos

realizadores parecem ver a tábua de salvação do cinema

brasileiro. Fotografado em Cores, A Viúva Virgem é

dirigido por .

PPedro Carlos Rovai, tendo o elenco

formado por Adriana Pietro, Jardel Filho, Carlos

Imperial, Darlene Glória. Censura 18 anos.

Eastmancolor. Cine São José 3-7,45-9,45 horas.

A DILIGÊNCIA DOS CONDENADOS, western

italiano, com Richard' Harrison, Fernando. Sancho e

Erika Blanc. Eastmancolor. Censura 14 anos. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.

.0 ANÓNIMO VENEZIANO, filme italiano que,
assinala a estréia do ator Enrico Maria Salemo na

direção; rodado em Veneza, é uma história romântica,
com nuances carregadas em algumas passagens, em seu

objetivo de glorificação do amor, como o caso de Love

Story. Os protagonistas são Florinda Bolkan e Tony
Musan te, este último, um dos depravados de O
Incidente. Ao que se afirma, O filme é possuidor de

certas virtudes, além do romantismo do argumento.
Eastmancolor. .Censura 18 anos. Cine Coral 3-8-10

horas.
O ARQUEIRO DE FOGO cJGiuliano Genu:?a.

Direção de Giorgio Ferroni. Eastmàncolor. NAO

MEREÇO VOCÊ c/Gianni Morandi Programa Duplo no

Roxy 2 e 8 horas.
O ARQUE I RO D E FOGO, c j G i u I i a n o

,

Gemma/Eastrnancolor. Direção de Giorgio Ferroni. Cine
Jalisco 8 horas.

ELA TORNOU-SE FREIRA, filme nacional com

Teixeirinha e Mary Terezinha, Cine Glória 8 horas.
TERROR CEGO (IÜind Terror), de Richard

Fleischer, com Mia Farrow. Eastmancolor. Censura 18

anos; Cine Rajá 8 horas.
ESCOLA DE SÁDICOS (Unman, Wittering and Zigo),

de John Mackenzie, com,David Hemmings. Technicolor.
Censura 18 anos. Cine São Luiz 8 horas.

DARCI COSTA

Tv

TERÇA-FEIRA
Padrão Musical - 14:15; TV Educativa - 14:40; In

forme 6 - 15:15; Clube dos Heróis - 15:30; Signo da

Esperança - 18:00; Na Idade do Lobo - 1�:45; Bola em
Jogo - 19:20; Jogos da Primavera - 19:30; Câmera 6-
19:35; Pie e Nic - 19:55; Bel Arni - 20:00; A Pantera
Cor-de-Rosa - 20:45; Comédia do Costinha - 20:50;
Chaparral - 21:50; Direito de Defesa - 22:50; Cine Es-

petacular - 23:15.
'

Museu

Lorde Eccles vê, no chalé, exemplares de acolchoados.

Inglaterra ganha museu ao ar-livre.

LONDRES - Foi inaugurada a-primeira etapa de um
novo museu ao ar livre, em Beamish, Condado de

Durham, no noroeste da Inglaterra. Presidiu ao ato Lor

de Eccles, o Pagador-Geral da Grã-Bretanha, com res-

ponsabilidade quanto às artes.
'

Quando ficar concluído, o museu acupará uma área

de 200 acres e demonstrará aspectos da vida diária no

passado da região, em seções como a vida campestre, a

vida urbana e a vida industrial.
Ao inaugurar a primeira etapa do museu, Lorde

. Eccles visitou um chalé mobiliado para mostrar as condi

ções de vida do passado. Ali viu exemplos de confecções
de acolchoados.'

Paiol

.

MOVIMENTO BOM,
PÚBLICO MAU

Enquanto a já tradicio-.
nal e valorosa Associação
Coral de Florianópolis,
que já é nome nacional, se
apresentava no Álvaro de

Carvalho, sem casa lotada,
no Teatro Trapiche "Co
lombo" se debatia com a

ausência quase que total

do público, durante toda a

temporada. Se .debatia -

entenda-se bem - porque
a obrigação de pagar a

SBAT, por exemplo, exis- .

tia cada noite. E é duro ter

que pagar Cr$ 100,00,
quando a bilheteria rendeu

apenas Cr$ 95,00. Mas é

bem como disse uma jo
vem atriz do' TECA: "Esta

mos fazendo teatro porque
gostamos de fazer. Não te

mos pretensões de catequi
sar ou civilizar ninguém,
principalmente uma Cidade

inteira, que luta contra is

so." __

Enquanto isso, a partir
de ontem, já foram reini

ciados os ensaios de "Con

testado", que vai estrear

no interior do Estado, an
tes de vir à Capital, o que
acontecerá, provavelmen
te,- em princípios de outu

bro.

MARTINHO DIA 18

Depois de Rodrigo,
Martinho de Haro faz o

.
seu vernissage na Galeria

Chica da Silva, na Av. Nos-
sa Senhora de Copacabana,
1.146, no próximo dia 18,
àS 21 horas, estendendo-se
a exposição até o dia 30,

.

sob o patrocínio do Depar
tamento de Extensão Cul

tural da Universidade Fe

derai de Santa 'Catarina.

Apresentado por José Ro

berto Teixeira Leite, de,

"O Globo" e Walmir Aya-'
la, do "Jornal do Brasil",
mestre Martinho vai mos

trar cerca de 30 excelentes .

'trabalhos.
BETHANIA

"Rosa dos Ventos", o

show encantado de Maria
Bethania que até hoje,
após um ano em cartaz,
ainda obriga o público a

reservar ingresso com mui-

ta antecedência, estará na

Ilha durante três dias, no

Álvaro de Carvalho. Acom

panhada do "Terra Trio",
"

Bethania revela-se, além de

cantora, uma excelente

atriz, quando declama Fer

nando Pessoa, principal
mente. Projeta-se e cresce

em cena, obrigando o pú
blico a, constantemente,

interromper para aplaudir.
DOZE EM PRATA

A partir da próxima se

mana, ainda em comemo

ração ao seu primeiro cen

tenário, o Clube Doze de

Agosto- estará distribuindo

chaveiros de prata aos seus

associados, portadores de

títulos patrimoniais.
PALAVRÃO

EM DICIONÁRIO
O etnólogo 'pernambu

cano Mário Souto Maior,
do Instituto Joaquim Na
buco de Pesquisas Sociais,
está preparando e já possui
mais de 3 mil verbetes, re
colhidos através de pesqui
sa em livros, jornais e dis

cos, além dos fornecidos

pelo questionário, que foi
distribuído em todo o Bra-

'

silo Para recolher o mate

rial, o 'etnólogo tem encon

trado alguma dificuldade:
Jorge Amado não relacio
nou nenhum, mas man

dou-o procurar em suas

obras. Monsenhor Francis
co Salles negou-se a res

ponder, enquanto um por
tuguês da cidade do Porto
enviou 17 verbetes e o es

critor Eno Theodoro Wank
relacionou o substantivo

poeta, como palavrão. A.
maior dificuldade .para a

elaboração do dicionário é

que, numa região do Brasil
uma'palavra pode ser pala
vrão, enquanto que noutro

extremo, poderá ser até
uma maneira carinhosa de
chamar os filhos.

SEU FLÁVIO E A ARTE

Vaselinando demagogi
camente, seu Flávio Caval
canti vai de mal a pior.
Agora deu para oferecer ao

seu auditório, opções entre,
O' Ballet do Municipal e

Luiz Gonzaga & sanfona;
Arthur Moreira Lima e Ân
gela Maria, num ataque
frontal e desrespeitoso ao

bom gosto do público de

'casa. Foi para esses, sem

dúvida, a hora do "clic". A
merios que o seu Flávio es

teja querendo, num festí-"
vaI do óbvio ululante, pro
var que o Brasil possui
70% de analfabetos e que
o seu auditório é constituí
do de empregadas domésti
cas, não indo aqui qual-

tão, dizer se gosta ou nã

É o tal negócio: "sapoti"
apenas um bom alcanc

vocal, nada mais. Tal

qual a Dalva de Oliveira

que me perdoe a "ausên

cia'\ mas que era horroro

sa.

quer ofensa à classe. O fa
to é que, tendo que esco

lher entre Ângela Maria e

um dos maiores intérpretes
de Chopin do mundo, o

público acaba - NATU

RALMENTE - optando
pela "Sapoti", que ouve a

cansar, diariamente sem

querer, pelo menos, conhe
cer o outro lado para, en-

MAURO J.AMORIM
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r SECRETÁRIO
o Secretário Carlos Augusto Caminha, do. Educação,

esteve reunido com sua equipe, para um contato mais

direto com diretores de departamentos, divisões e

assessores diretos, após o seu afastamento de quase seis

meses. O professor Caminha disse, na ocasião, que "a

política educacional do Gov�rno es tá !endo
objetivamente seguida pela Secretaria do. Educaçao, ':0
'cumprimento das metas preconizadas pela Açao
Catarinense do Desenvolvimento ':
senhora Aroldo Carvalho.

.

CLUBE DOZE
Foram reiniciados os sorteios de faqueiros de prata,

todas as sextas-feiras, durante a "Noite dos Casais ", na
boate do Veterano. Na última sexta-feira, a animação
durou até alta madrugada, com o excelente "Stagium
1O".

PROGRAMA
"Shaw da Manhã", programa do. Rádio Santa

Catarina, criado eapresentado por LuizBrás, festeja seu
20. aniversário no próximo dia 10.. Aos fãs do. Rádio
Santa Catarina estarão sendo distribuídos valiosos

prêmios.
CELESC

Florianópolis ficará mais e melhor iluminado. dentro
de poucos dias, quando a CELESC terminar a instalação
das novas luminárias nas avenidas Othon Gama d'Eça,
Osmar Cunha, Nereu Ramos e Jerônimo Coelho. Js
novas luminárias, X-IS/2m, com lâmpadas a vapor de
mercúrio de 250 watts, são parte do. investida iniciado. '

pela ciILESC, visando embelezar o panorama noturno

do. Capital. ,

APARTAMENTO .r

Quem está adquirindo apartamento no edifício
Panorama, 'empreendimento do. Construtora Sul Brasil,
que está sendo construído na Avenida Rubens de Arruda

Ramos, é o casalDalva e AryMello.
VITRINE
Nossos cumprimentos ao casal Miguel Kotzias, pelo

bom gosto na decoração das vitrines de sua loja, em

homenagem ao Sesquicentenário do. Independência.
VEREADOR
Décio Gomes de Mello, é um dos candidatos a

vereador, pela ARENA, aqui na Capital. Décio, com um

grupo de amigos, foi visto no simpático bar "Eu e Tu ",
discutindo sua, candidatura:

ESTUDO

PARA

Paineiras, ' quando sua diretoria, ao som dos "The

Saints", recebeu sócios e convidados, para a, festa do

Sesquicentenário.
EMPERICÓ
Foi inaugurado. em Pericô, no município de São

Joaquim, a rede de distribuição de energia elétrica,
quando estiveram presentes o diretor-técnico da

CELESC, José Corrêa. Hülse, representando o

Governador Colombo Salles e o engenheiro Hélio
Moreira Douat. A energia elétrica, até então deficiente

,

naquela comunidade, está agora implantado. em termos

técnicos bem modernos, conforme velha aspiração dos
habitantes de Pericó.

FORUM
o Secretário Geraldo Gama Salles, da Justiça,

informou que foram iniciados os serviços de fundamento
e estaqueamento do terreno onde será construído o

forum Urbano Salles, da Comarca de Itajaí. Para o início
das obras, a Secretaria da Justiça concedeu, de seu

orçamento, a quantia de 50 mil cruzeiros.
. CORAL
Os nossos cumprimentos à Associação Coral de

Florianópolis, pela passagem do seu 120. aniversário de

fundação e pelos recitais de sexta e sábado, no Teatro
Álvaro de Carvalho, quando o Coral do. Cidade, e um dos
melhores do Brasil, apresentou sua 1 Za. récita oficial,
ganhando os melhores elogios e aplausos.

CINEMA
SÃO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 Hs.

HOJE'
" .

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.

EASTMANCOtOR
5"
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CORAL' 3- 8 -10 Hs.

AQui ESTÁ UM FILME FEITO COM ALMA '"

Uma história de 'amor apaixonantemeete bela ...

,
,

Florinda BPlkan . TonyMusante

o.Anonimo
v�ezi�ll9!

Nádia Wolk,
a beleza.de broto

que hoje
é notícia em nossa

coluna.

• O Clube Doze de Agosto vaidistribuir cha-
veiros de prata 'aos seus associados, a partir da

próxima semana.

• 'Vimos sexta-feira, na boate do Clube Doze,
a beleza suave de Nádia Wolk, acompanhada do

discutido Álvaro Bertolli.

• Martinho de Haro, a partir do dia 18 estará

na Galeria Chica da Silva, em Copacabana.

RAJÁ 8Hs.

Maria

Leonida

de Souza

Vieira,
chegando de

São Paulo

e trazendo

a 'moda jovem
para a'

boutique
"Carroussel".

NOPALÃCIO
Dona Dayse Werner Salles, PrimeiraDama do Estado,

hoje às 15,30 recebe, no Palácio da Agronômica, as

senhoras dos deputados estaduais, para mais uma reunião
preparatória dáMini-Feira.

TRANSPORTE
. O Secretário dos Transportes e Obras, Cesar Amin,

informou que já estão sendo tomadas as providências
para a recuperação do trecho da Rodovia Jorge Lacerda,
danificada pelas constantes chuvas que castigaram todo o

Vale do Itajai: A residência do DER/Se, que atende ao

município de Ilhota, já iniciou os reparos na área situado.
no seu perímetro urbano.

COUNTRY
Teve um fim de 'semana bastante concorrido o

Santacatarina Country Clube. No simpático bar, vimos
muita gente bonita e elegante. Na ala de recepções,'
grupos de senhoras discutiam o assunto atual, a

Mini-Feira, enquanto a boate, com música de Sidney,
estava lotadinha, com gente jovem e muito animada.
JANTAR,
Léa e Carlos, Eduardo Orle estão de parabéns pelo

espetacular jantar que ofereceram na última semana; em

sua residência, para homenagear o casal Tereza e
O su b-comitê de Santa Catarina, do programa Hildebrando Marques de Souza, que deixou o Rio a fim"Juveiituâe Para o Entendimento" (Youth For

de rever amigos aqui na Ilha. Também entre os
Understanding), acaba de habilitar mais 22 estudantes

convidados, os elegantes Leny Pereira Oliveira. Excelente
catarinenses, que seguirão para os Estados Unidos no

serviço, bom uísque, boa música e gostoso papo
próximo ano. Os testes de avaliação de conhecimento

, prenderam os convidados de Léa e Carlos Eduardo até
foram realizados no Centro de Estudos Avançados, sob a

alta madrugada.
orientação dos dirigentes do programa, no Estado. Estão CHEQUE
classificados na segunda turma os secundaristas Cláudio O primeiro catarinense a receber um Cheque Catarina,
Silva, Antônio Ramos, Valmor Elpo, Paulo Jendiroba, nova modalidade de crédito, empregada pela Caixa
Rejane Mattar, Dea Lima, Dagoberto Caon, Paulo Econômica Estadual, foi o Governador Colombo
Ramos, José Freitas, Antônio Boabaid, Alfeu Abreu, Machado Salles, no Palácio dos Despachos. O cheque foi
Litian Mendonça, Hielva Garcia, Renato Silva, -Antônio entregue pelo Presidente da CEE, Jauro Linhares.
Santos, Flávio Ortolan, Hélio Rosa, Vinicio Olinger, ,APAE
Gilberto Meirinho, Élcio Bastos, Milton Rocha e Paulo Em favor da APAE, dia 19 próximo, às 16 horas, no
Costa. Clube Doze de Agosto, acontecerá o ','Chá do

PAINElRAS Centenário ", tendo como atração a apresentação das

, Sucesso total a noite de 7 de setembro, no Clube lindas debutantes do Baile Branco ..

--�����--------�--�----------------------�--���--------�-------------=========
JALlSCO 8 Hs. GLORIA 5 - 8Hs.

TEIXEIRIHHA
·MAR

H��t{ll!Ctm

:;:H! �!<H

CINE ROXY

2 - 8 Hs.

PROGRAMA DUPLO

1 � FILME 2D FILME

a
AI' 'lia

.,'b,�,",:,�,�:���\.
s., ..... � h .. ':., TECHNICOlOR IECIiNISCDPE

CINE' RfTZ -AMANHÃ

7

'Mool) Zero Two'

B·:r<NPm

BPESSt.J\VV
WARNER BROS

TECHNICOLOR"

TERROR
CEGO

CINE RITZ 6 ª FEIRA

)

UM filME
POR DENTRO
E PRÁ FRENTI,
DE FUNDIR
QUALQUER
CUCA/

S. LUIZ 8 Hs

I-Da'id Ht:m�ingsJ

ESCOLA DE
SADICOS "
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.el·IIIDIDa Marisa Ramos
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A indispensável salinha
os quais o sofá é .0 mais

importante. Dentre os mo

delos mais novos e origi
nais, os mais adequados
para uso duplo, destacam
se os' sofás redondos que,

apesar de muitas vezes en

contrarem dificuldades de

adaptação, são uma solu

ção agradável e' divertida.

Naturalmente todo o

conjunto de móveis da sala

deverão atender às necessi

dades funcionais do ambi

ente, devendo ser, para tal,
componíveis. Pequenas
mesinhas durante o dia,
próprias para' revistas ou

objetos quaisquer, trans
forrnar-se-ão à noite, em

criados-mudos .

NOVA IORQUE -

(ANSA) - Numerosos são

os modelos. de sofá em es

tilo moderno para o apar
tamento de hoje, mas sua

utilização está-se tornando

cada vez mais complexa,
tanto é que raramente o

sofá serve unicamente �o
mo lugar para sentar sendo
normalmente utilizado de
cama pra hóspedes ou até'

mesmo para algum mem

bro da família.

Tu do isto decorrente

do, velho problema da falta

de espaço: a sala de estar

transforma-se em quarto
de dormir devendo �r,
neste caso, decorada com

. móveis funcionais, dentre

ACONSELHANDO
Se você usar apenas uma parte de uma

lata de extrato de tomate, experimente jun
tar ao que sobrou uma colheirinha de óleo

de cozinha. Assim., ele não se estragará.

Quando sobrar algum pedaço de cebola,
para que não se estrague, convém guardar.
embrulhado em papel de aluminio, dentro
do congelador.

Éter e álcool, misturados em partes
iguais, formam uma excelente loção para
prevenir o aparecimento de cravos no ros

to.

Para cabelos fracos, eis uma ótima lo

ção: 2 g de sulfato neutro de quina, 200 g
de água destilada e 2 g de óleo aromático.

Todas as semanas, você pode fazer uma
limpeza em suas plantas. Com uma esponja
molhada em água e sabão (sem perfume),
esfregar suavemente cada folha. Elas ficam
lindas.

o bolo -ficará mais leve e digestivo; se

você usar poucos ovos e misturar, às gemas,
uma pitada de sal.

A dor de queimaduras logo passará, se

você colocar no ferimento uma mistura de
maizena e leite gelado.

Se você quiser conservar a roupa de seda

sempre nova, evite torcer para não machu

car o tecido.

Para a roupa nova não encolher na pri
meira lavada, basta colocar numa panela
com água e deixar ferver por alguns minu
tos. De[XJ;s é só secar à sombra.

Para se. conseguir uma boa fritura, é ne

cessário deixar o peixe totalmente imerso

no óleo. No caso de peixes grandes, o óleo
não deve ser tão quente como para os pe

quenos. É que eles precisam ficar na frigi
deira mais tempo, para cozinhar bem, sem
queimar.

Um jeito simples para conseguir aquela
cor dourada da fritura: acrescentar ao óleo

uma pitada de açúcar. E para evitar que a

gordura queime e escureça, basta colocar

na frigideira uma fatia de pão.

Quando limpar a geladeira, junte uma

colher de vinagre à água da limpeza para
acabar com aquele desagradável cheiro de

alimentos.

Para encerar pisos de cerâmica, experi-.
mente esta mistura: cera vermelha comum

com algumas velas de parafina derretidas. O
resultado será o mesmo de como estivesse

usando cera especial para cerâmica, que é

muito mais cara.

Maçã é muito bom para quem tem pele
oleosa. Basta passar pelo liquidificador e

aplicar sobre a pele do rosto, deixando du

rante uns 20 minutos. Depois lave.

Cabelos louros ficam de um lindo doura

do se forem enxaguados com chá de camo

mila. Para dar um toque avermelhado aos

A possibilidade de se

ter um apartamento trans

formável é dada pelo mo

derno estilo da mobília

atual, a mais volúvel das

mobflias até hoje criadas.

Ter um quarto de dormir

que, duranteo dia assume'

.

o papel de sala de visitas

não é mais uma novidade,
coisa que; alguns. anos
atrás era praticamente im

possível já que as caracte

rísticas destes dois ambien

tes eram totalmente dife

rentes. Hoje, o estilo mo

derno mudou totalmente a

concepção de decoração;
toda a mobília foi criada

de maneira tal a poder se

acomodar em qualquer
ambiente.

cabelos castanhos, basta misturar meio co

po de vinagre ou caldo de limão à água da
.

última enxaguada. Cabelos pretos ficam su

per-brilhantes se você enxaguar com chá

preto. E para deixar qualquer tipo de cabe
lo sedoso e macio, é só fazer o seguinte:
juntar 10 a 15 cravos-da-índia e uma xícara
de óleo de rícino. Deixar macerar durante

.

uma semana e usar sempre que lavar a cabe

ça.

.
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Em voile de algodão, esta batinha é toda contornada por

sinhaninha larga, no tom do tecido.

.

Pala quadrada, seguindo o

decote e terminando os franzidos.
Mangas largas pelo cotovelo. A outra batinha,
é também em voile, só que estampadinho.
Sinhaninhas também enfeitam esta

batinha de manguinhas curtas e largas.

lJSE E ABlJSE DAS BATAS

O jeans de bainha larga, dobrada é a última moda.
Usado com meias vermelhas e tamanquinha branco. A

bata, com pala; gola em ponta e mangas fofas, em

xadrezinho. O resto é em vermelho bem solta. Botões e

bicos de renda em branco.
I

IHoróscopo 0_ Cllrd...... 1
ÁRlES - Este será um dia

completamente seu. Seria de
toda conveniência tratar dos
assuntos mais importantes. Dia
propício para' aventuras amo

"

rosas. Saúde boa e viagens fa

vorecidas,

TOURO":' Evite viajar e solici
tar empréstimos, porque pode
rão não se sair bem. Porém,
pode tratar de negócios e dos

problemas domésticos. Evite
discutir com a pessoa amada,

GÊMEOS - Dia relativamente

propício para tratar de assun

tos relacionados com dinheiro.

Mas, como é amru;IDã o seu me

lhor dia da semana seria conve
niente esperar. Viagens neu

tras.

'\..

CÂNCEK - Sua boa fase po
derá continuar no dia de hoje
se agir com prudência. Não se

ja precipitada ao tomar uma

decisão e não queira mostrar

se superi?r aos que-o cercam.

LEÃO - Alguma coisa mudará
o ritmo de seus planos ou

idéias Neste dia, que não lhe
será muito bom. Tenha cuida
do e evite pequenos Ácidentes.
No amor tudo estará bem.

VIRGEM - Êxito em ativida
des comerciais e imobiliárias.

Empreendimentos de grande
vulto ser-Ihe-á proposto. Sua
saúde estará boa e terá tam

bém "chances" com pessoas
do sexo oposto.

LffiRA - O dia favorece ga
nhos e lucros e as relações com
pessoas do sexo oposto. Pode
rá tomar iniciativas e iniciar

negócios. Porém, não descuide

de sua saúde.

ESCORPIÃO - Dia completa
mente favorável, quando con

seguirá se sair bem em tudo

que se dispuzer a fazer. Propí
cio para' assinar documentos,
marcar data de casamento ou

noivado. Aproveite-o bem.

SAGITÁRIO - Bom dia para
o trabalho porém, um tanto

negativo para o terreno afetivo
e amoroso. Propício para mu

danças de residência. Evite po
rém, viajar sem que seja .neces
sárío.

CAPRlCÚRNIO - Não confie
demais nos outros. Verifique
bem as importâncias que rece-.

ber no dia de hoje. Mas, não se
.

"
"

mostre desconfiado também
com a pessoa amada, pois ela
não o enganará.

AQUÁRIO - Dili propício pa-:
ra negócios com pessoas ami

gas ou mesmo com parentes.
Porém, não faça negócios com
estranhos e não viaje, Favorá
vel também para o amor.

PEIXES - No dia de hoje você

conseguirá realizar mtrltas coi
sas Mas em todos os setores.

- Terá boas chances de melhorar
sua situação financeira, A pes-
soa amada muito oíncentívarã

.

contribuindo para o seu suces

so.

CONVITE ÀS NOIVAS
ADQUIRAM SEU ENXOVAL EM

SEM MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO_

'CAMA:VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE

LENÇÓIS PARA TODOS OS GOSTOS E FAIXAS DE

PREÇOS, DESDE O MODERNO AO T�ADICIONAL. •

MESA: COMPLETO SORTIMENTO DE GUARNiÇÕES DE

MESA.
.

BANHO:O MELHOR DAS MELHORES INDÚSTRIAS EM

ARTIGOS FELPUDOS.
MAIÔS - SAlDAS - MALHAS FINAS JÁ ESTÁ A VENDA

A BELA COLEÇÃO VERÃ072/73
PREÇOS SEM COMPETIÇÃO.
CRÉDITO INSTANTÃNEO� SEM ACRÉSCIMe).
HORÁRIO: 9 ÀS 12e 14 ÀS 19 HORAS.

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302
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Porto União come

morou na semana pas
-I sada o 550. aniversário
.

de sua emancipação
�r política. Desmembra-.

do do Paraná, após a

luta do Contestado, o
município é hoje um

dos mais prósperos do
Estado e a . sua sede

uma das melhores cida

des do interior catari

nense. Suas ruas cen

trais são pavimentadas
a asfalto e a municipa
lidade se preocupa em

dot ar Porto União de

praças e jardins, me

lhorando o seu aspecto
urbanístico.

ENSINO

Centro educacional,
Porto União ressente

se, no entanto, de uma

C oordenadoria Regio
nal de Ensino. Entre os

estabelecimentos tradi

cionais da cidade, está
o Colégio dos Anjos,
dirigido pelas irmãs

Servas do Espírito San-

).

FALTA DE INDÚS
TRIAS

Apesar de se consti

tuir em um dos maio

res centros culturais do

interior, Porto União

ressente-se de indús

trias, fator indispensá
vel para o maior cresci

mento da comuna.

A munici palidade
decidiu incentivar a

iniciativa privada à im

plantação de indústrias

em Porto União. vPara
isso, destinou uma

grande área urbana,
com isenção de impos
tos e taxas municipais
pelo período de. cinco
anos. Doando o terre

no às empresas que se

instalarem no local e

oferecendo energia em

abundância e bom sis

tema viário pará a ex

portação dos produtos
industrializados, a Pre

feitura de Porto União

es pera que a região
possa manter em breve

to, contando com 55
anos de serviços presta
dos à comunidade. É o

I

curso normal particu-
lar mais antigo do Es

tado, e até 1945 era a

escola obrigatória das

jovens do Vale do Rio
do Peixe e do sudoeste

-do Paraná.
Ao seu lado, o Colé

gio São José, admi nis

trado pelos I rmãos de

São Francisco, man

tém curso secundário e

científico, com fre

quência mista. Na cida
de funciona ainda o

Colégio Secundário

Coronel Cid Gonzaga,
com capacidade para

mais de 1.500 alunos.

Foi fundado em 1963

e está instalado em

prédio próprio. 4s Es

colas Básicas Prof. Bal

duíno 'Cardoso e dr.

Antônío Gonzaga com

pletam a rede de um

ensino médio do muni

cípio.

A fonte luminosa é o marco do cinquentenário.

Praça Paraná,
em

Porto- União,
Se.

Comemorando o seu 550. aniversário, Porto União reflete
hoje a imagem de uma cidade

em francaâesenvolvimento.
Interessado em criar condições favoráveis a instalação de

indústrias no municpio, a Prefeitura
.

-

oferece uma extensa área de terras aos empresários,
além da isenção de impostos.' Uma chamariz
irresistivel para
quem quiser participar do florescente
processo de desenvolvimento da cidade.

Porto lJnião: o

oprogresso incontestável

urna razoável atividade

secundária.

R E F L O R E S T A

MENTa
Pela qualidade do

terreno e pelos exce

lentes índices pluvio
métricos o refloresta

mento em Porto União

é uma empresa em as

censão, atraindo gran

des firmas de outros

municípios
.

e até de

outros Estados. Alie-se

a isso, a presença de
.

várias fábricas de pasta
mecânica e de papelão,
que garantem o consu

mo de pinus illiotisr

Por outro lado, a

orientação segura dada

aos agricultores através

da Acaresc, vem propi
ciando a recuperação
do solo e ensejando ex

celentes colheitas. As

projeções acusam um

alentado crescimento

no setor, principalmen
te das safras de milho,
soja e arroz.

Bons hotéis. como o San Rafael

Porto União e União da Vitória: cidades geminadas.

Na igreja
Matriz,

até de

Porto

União.
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1. A radiação do 'corpo corno terapia para combater o câncer em estágio

2. A identificação do misterioso "Fator X_" é uma das_grandestarefas em que
se empenha o Departamento de Metabolismo e Endocrinologia da cidade de

Hope, EUA.
3. JS. sociedade tem ao seu alcance um programa eficaz para proteger a

humanidade contra as substâncias capazes de provocar o câncer. i

4. Os efeitos colaterais do L-dopa - droga usada para o tratamento da

doença de Parkinson - já podem ser controlados pela "Apomorfina".
5. Medir a febre de pacientes adormecidos agora é uma tarefa muito fácil,

com o revolucionário termômetro eletrônico.

MEDICINA

,Em

julgamento
'a terapia

da radiaçiio
do corpo

Os segredos do misterioso

fator X

Um comitê formado por radiologistas acorreu em
defesa de um médico da Universidade de Cincinnati
que trata pacientes de câncer através de radiação
total do corpo, projeto esse patrocinado pelo Departa
mento de Defesa para saber corno a radiação atõmi
ca pode afetar as tropas.

O Dr. Eugene Saenger, chefe do projeto, afirmara
que seu principal objetivo era conseguir um melhor
tratamento do câncer em estágio avançado, e agora
o Colégio Americano de Radiologia acaba de con

cordar com ele.
Numa carta de 13 páginas dirigida ao Senador

Mike Gravel, do Alaska, o Dr. Robert W. McConnell,
presidente do Colégio, disse que o projeto era "vali
damente concebido, explicado, executado, controla- ,

do eobedecído".
Também disse que "o método utilizado para.ob

ter o consentimento dos pacientes é válido, correto
e segue as recomendações" do Instituto Nacional de
Saúde.

Contudo, em outra parte de sua carta ele decla
rou que apenas "nos últimos anos" os pacientes fo
ram informados de que o tratamento com radiação
podia ter tanto significação clínica quanto militar".
O que McConnell quis dizer, especificamente, é que
os pacientes foram informados que "as possíveís
descobertas poderão ter mais dó que implicações
clínicas e serem úteis para pessoas que sofrerem uma

radiação total do corpo em acidentes industriais, ati
vidades militares ou como resultado da precipitação
radioativa de uma detonação nuclear".

McConnell acrescentou que os pacientes não fo
ram informados do apoio do Departamento da Defe
sa ao projeto, "corno pacientes de outros estudos
em Cincinnati ou em outras partes não são informa
dos do apoio de uma agência específica ao projeto
de que fazem parte".

Um assessor do Senado Edward Kennedy decla
rou há dias que o Subcomitê de Saúde do Senado,

Doença de Parkinson: novos progressos

dos últunos anos."
A Administração, porém, ordenou que fosse realizada

uma pesquisa mais prolongada a fim de determinar como
combater os efeitos colaterais .da droga, entre os quais se

incluem hemorragias, náuseas e disritmia cardíaca.

A doença de Parkinson causa paralisia, que vai se

alastrando pelo corpo, além de rigidez e estremecimentos
incontroláveis dos braços e· pernas. Ela é o resultado da falta
de dopamina, substância existente no tecido cerebral. A

L-Dopa ajuda a reforçar o suprimento de, dopamina. A

apomorfma possuimuitos dos mesmos elementos químicos
da dopamína, más não apresenta, como muitas outras

substâncias que foram testadas, os efeitos do L-dopa e é
usada em conjunção COIl} essa droga. O Dr. Cotzías disse

que continua a pesquisa para se descobrir um antídoto'

.
permanente para os efeitos colaterais.

"Isso significa uma boa dose de esperança para as pessoas
que sofrem dessa doença" ,_disse o Dr. Cotzias.

Como parte da pesquisa contínua sobre o L-Dopa -.L a

droga usada com êxito para o tratamento da doença de

Parkinson - uma equipe de cientistas do Laboratório

.
Nacional de Brookhaven informou recen temente que agora

já podem controlar temporariamente os movimentos

involuntários; efeito colateral primário do L-dopa.
O Dr. George C. Cotzias, chefe dessa equipe, disse que os

testes com animais e 18 seres humanos mostraram que

injeções de um a dóis miligramas de uma droga chamada

apomorfma e I ímínaram os tremores em pacientes durante

um período de 1 a três horas. "Os movimentos

involuntários são, o principal, e o mais inquietante efeito

colateral do L-dopa", disse Cotzias.

Em junho de 1971,,�a Administração de Drogas e

Alimentos começou a permitir a venda pública do L-Dopa
para o tratamento de pessoas - estimadas num total de um

milhão - que sofrem de doenças paralisantes. O Dr. Charles
C. Edwards, que à época era diretor da Administração, disse
que a nova droga "promete ser uma das maiores descobertas

o útil termômetro eletrônico
Medir a febre tornou-se agora, extremamente fácil com

esse termômetro eletrônico, apresentado há pouco no

Congresso de Especialização Médica, em Berlim. Mediante a

simples colocação do fio de contato (à esquerda), pode ser

medida agora exatamente a temperatura em apenas 7

segundos, em qualquer parte do corpo.O novo aparelho,

cujos custos de produção estão em aproximadamente 20

marcos, ou seja, 6 dólares, facilita extraordinariamente o

trabalho das enfermeiras nos hospitais: no futuro não serão

mais necessários trabalhos tais como distribuir, colocar,
recolher, esterilizar o termómetro, tão pouco será precis?
despertar os pacientes.

de que Kennedy é presidente, fará da investigação
desse tratamento um assunto da mais "alta priorida
de" ·es�e ano.

O assessor de Kennedy disse que o projeto "não
desceu à questão fundamental, isto é, não explicou
o que realmente foi dito aos pacientes, qual a sua

compreensão das fmalidades do projeto, .de seus ris
cos e benefícios em potencial". Acrescentou que a:
Universidade de Cincinnati também se recusou a

permitir que o Subcomitê entrevistasse os 'pacientes.
O Washington Post chamou a atenção para o pro

jeto em outubro do ano passado, quando comuni
cou a sua existência e informou que à exceção de 3
pacientes, os demais eram pessoas que estavam sen
do tratadas na áIa de caridade do Hospital Geral de
Cincinnati e possuíam, em média, apenas seis anos
de instrução �scolar e um QI médio de 86.

Embora a radiação total do õorpo não Seja geral
mente usada no tratamento do câncer - exceto em
casos de leucemia, doença de Hodgkins e em algu
mas Outras doenças - o comitê criado a pedido do
Dr. McConnell para investigar o assunto concluiu
que o Dr. Saenger estava justificado em sua tentativa
de tratamento e acrescentou que "em nossa opinião,
este projeto tem possibilidade de contribuir com in-
formações clínicas úteis".

'

O Comitê informou que em dezembro de 1970,
82 pacientes, sendo.51 negros ti 31 brancos, foram
tratados à base de radiação total do corpo. Oito
pacientes morreram entre 20 a 60 dias após o início
do tratamento, todos eles sofrendo de funçaõ anor
mal da medula óssea. Esse é um resultado comum da
radiação em doses maciças.

Três crianças com um tumor raro chamado sarco-
.

ma de Ewíngpermaneceram vivas de um a quatro
anos após o tratamento. Dos outros 79 pacientes -

.

para quem, segundo McConnell, apenas se espera
vam um alívio dos sintomas - cinco ainda permane-'
ciam vivos no início deste ano.

'

Algumas vezes as células do pâncreas que produzem'
insulina também produzem o misterioso "fator X" que
reage contra a insulina e destrói sua função.

.

E o que acontece com ratos diabéticos, e segundo o

Dr. Rachmiel Levine, diretor médico da cidade de Hope,
na Califórnia, é provável que aconteça a mesma coisa
com os diabéticos humanos.

A identificação do fator X é uma das grandes tarefas
de que está encarregado o Departamento de
Metabolismo e Endocrinologia da cidade de Hope. No
mês passado, um novo clínico metabólico foi inaugurado
lá.

O Dr. Levine disse que primeiro o fator tem de ser

indentificado . e depois então a ciência médica terá de
descobrir como inibir sua produção se, ao mesmo tempo,
inibir a produção de insulina.

'

O Dr. Levine disse que a função da insulina é perrnitir :

que o açúcar, o combustível básico da célula, entre na

célula e seja metabolizado, isto é, sofra uma mudança
química e possa ser utilizado.

Um passo importante. na pesquisa que levou ao

reconhecimento da existência do fator X, antiinsulina,
foi o desenvolvimento de uma 'variedade de ratos
mutantes chamada "OB/OB".

.

Até chegarem a idade de 4 semanas, eles não podem
ser distinguidos dos outros, mas depois vão engordando
gradualmente, comem mais e quando adultos pesam duas
ou trêsvezes mais que os ratos normais.

"Ao mesmo tempo, aumenta o teor de açúcar de seu

sangue e quando adultos eles se mostram não apertas
obesos como ligeiramente diabéticos", disse o Dr.
Levine.

"O que o departamento de metabolismo aqui da
cidade de Hope mostrou

é

que esta resistência à insulina
se deve a um fator que provém do pâncreas juntamente
com a insulina", disse ele.

Segundo o Dr. Levine, se os ratos OB/OB são
submetidos a uma dieta e perdem peso, eles. também
perdem os sintomas de diabetes e resistência à insulina.

A evidência circunstancial é que a mesma coisa ocorre

nos seres humanos.
O Dr. Levine explicou que há dois tipos principais de

diabetes humana, juvenil e adulta, e que a forma adulta é
geralmente-associada à obesidade.

A diabete é uma doença genética, mas as pessoas com
defeito nos genes podem não apresentar sintomas e

permanecerem magras; exatamente como os ratos

OB/OB, disse. '

.

Para o Dr. Levine e o Dr. Richard 1. Mahler, diretor
associado no Departamento de Metabolismo e

Endocrinologia da cidade de lfope, a diferença entre a

obesidade que acompanha a diabetes e a obesidade sem

diabetes é um dos aspectos mais intrigantes de sua

pesquisa.
Eles disseram que obesidade, 'diabetes e endurecimento

das artérias são três "coisas ruins" que nunca acontecem
isoladamente.

"Por exemplo; a doença das coronárias é 5 a 10 vezes

mais- frequentes em pessoas diabéticas", disse o Dr.
Levine. \ .

Contudo, a doença das coronárias' entre pessoas
gordas mas quenão sofrem de diabetes não é muito mais
comum do que entre a população em geral, disse.

Segundo os Drs. Levine e Mahler, o problema de vaso

sanguíneo da diabete é o problema mais sério do
controle da doença, devido ao prolongamento da vida de
diabéticos através da dieta, tratamento e remédios.

Os dois médicos disseram, q1ie cerca de 75% dos
diabéticos morrem agora de doeI)�as vasculares, inclusive
do coração, vasos sanguíneos e. rins;

Um importante relatório sobre prevenção de câncer,
que há um ano e meio passou despercebido ao grande
público, revela uma disputa dentro do Governo: se a

sociedade deve ou 'não permitir níveis, ainda que "insig
nificantes", de certas substâncias nos alimentos capazes
de provocar o câncer.

_

..
O relatório lança luz sobre o problema, em última

análise de caráter político, de equilibrar os riscos da vida
moderna com os custos de se tornar o meio que nos

cerca completamente seguro. ,

Segundo o relatório, acha-se ao "nosso alcance" um
.programa eficaz para proteger/a humanidade contra subs
tâncias capazes de provocar câncer, mas isso exigirá um

"compromisso nacional à altura do problema".
Muitas dessas substâncias, conhecidas como carcino

gênicas, estão presentes insidiosamente em nosso moder
no meio-ambiente industrializado. disse o relatório.

Entretanto, o progresso feito na última década com

respeito à detecção e análise dos agentes carcínogênícos,
juntamente com "novos métodos para interpretar as rela
ções entre a exposição do homem aos mesmos e ao cân
cer, torna a maioria dos cânceres humanos... potencial-
mente evitáveis".

.

Conquanto os cientistas possam fornecer dados sobre
os níveis de risco máximo. para as substâncias carcínogê

.

nicas, concluiu.o relatório, "a tarefa de selecionar níveis
de risco humano, socialmente aceitáveis, acabá no fmal
sendo entregue à sociedade e aos seus líderes políticos".

O relatório tem importantes implicações não somente

para as pessoas na administração Nixon e no Capitólio
que orientam a batalha contra o câncer através de deci
sões orçamentárias, prioridades e legislação adequada,
como também para numerosas indústrias e agências fede-
rais.. .

Por exemplo, os criadores de gado e ovelhas aumen

tam o peso dos animais com uma ração que contém um

produto sinfético - o estrogênio - que provoca câncer
em cobaias de laboratório. O Departamento de Agricul
tura e a Administração de Drogas e Alimentos (FDA)
dizem que o público está bem protegido. .

.

Além disso, a FDA, permite que laboratórios farma
cêuticos testem remédios novos e potentes em milhares'
de seres humanos antes de terem completado as experi
ências destinadas a descobrir se essas drogas causam cân
cer em animais. Em alguns casos, foi encontrado câncer
em animais enquanto prosseguiam os testes corrí seres

humanos.
Um comitê formado por oito importantes cientistas

preparou, a pedido do Governo, um relatório no qual
rejeitou as normas estabelecidas há dois anos pelo Comi
tê de Proteção Alimentar da prestigiosa Academia Nacio
nal de Ciências (NAS) de "níveis, toxicologicainente insi
gnificantes", de substâncias carcinogênicas em alimentos,
isto é, níveis de exposição que, sob certas condições su-

põem-se serem seguros.
.

O comitê rejeitou peremptoriamente o conceito de
exposições "insignificantes" e disse ser "impossível de
estabelecer quaisquer níveis, absolutamente seguros, de
exposição do homem a uma substância carcinogênica".

Segundo relatório, o conceito da NAS não somente
não possui "qualquer validade", como também demons
tra "falta de compreensão ... dos efeitos tóxicos, irrever
síveis e retardados, que ocorrem na carcinogênese" (a
produção de câncer).

. "O aumento da produção e o uso de substâncias quí
micas' C111 produtos caseiros"; prosseguiu o relatório, "re
sulta numa extensa exposição humana (pela pele e pelo
trato respiratório) a vários tipos de poeira e aerosóis;
existe pouca informação sobre toxicidade crônica desses
materiais por essas vias de administração", relatou o co

mitê. "Não seria prudente aguardar o resultado dessas
experiências no homem antes de se instituir a experimen
tação animal...", concluiu o relatório.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
,

Area
,

Milão (AIB) - Festa acabada, vê-se o quanto estes

Fittipaldis estavam preparados para a vitória de Monza.

A simplicidade e a humildade, marca registrada dos cam

peões autênticos, foram os únicos espetáculos que eles

permitiram oferecer. Nunca faltaram aos quatro Fittipal
dis cada qual ao seu modo, cumprindo o seu papel,
p�;sonagens de um grande domingo. Deles,lfoi tudo o só

o que tivemos antes e, sobretudo, depois do "Gran Prê-

mio ousu«: I
.

A discretissima alegria da mãe do "clan" foi a me

lhor imagem do espetáculo de maturidade em que se

constituiu a conquista de Emerson, um campeão jovem
apenas na certidão da idade.

Em nenhum momento, aquela senhora bem cuida

da de uma elegância sóbria, fez por ser reconhecida co
m� protagonista de primeiro plano, jamais quis dar aque
la de "vedette". Mesmo dos jornalistas que a conheciam,
escapou de mansinho:

"Terminada a corrida, sem pressa, incógnita, vimo-la

passar pela multidão que celebrava o novo herói de M01í

za. Simulando um grande alheamento, quase encabulada,
caminhava sem pressa até o ônibus-vestiário da "Lotus":
Dando-nos sempre uma impressão de temer o reconheci

mento do público. Como se estivesse dizendo a ela mes

ma: "Não posso esquecer de que, nesta competição, eu
também tenho um filho entre os vencidos".

Sem esquecer afinal, de que seus dois rapazes Wil

son e Emerson - não receberam juntosa bandeirada da

vitória do juiz da pista. Para o mais velho deles (Wilson)
aquele fora um' outro domingo melancólico, frustrado

por um carro e um motor de pior qualidade, q_u: o.levou
a nova desistência, novamente a uma compettçao tncon

cluída.

Pondo-se à parte, esperando pacientemente sua ho

ra e sua vez de abraçar seu filho que os outros transfor
mavam em mito, dona Juse Fittipaldi só pareceu pertur
bada no momento em que foi reconhecida por um "casal

patriota": uma senhora e um senhor brasileiro que, inter

rompendo o seu momento de isolamento, decidiram dis

tingui-la com um discurso e um beijo reverente.

Pouco faltou para que a vibração patriótica dos dois

torcedores conferisse, naquele exato instante, o titulo de

mãe do ano à senhora Fittipaldi. Pelõmérito de ter pos

to no mundo o' grande Emerson, outro brasileiro que

obrigará a Europa e o mundo a curvar-se diante do colos-

so auri-verde.
.

Era de ver-se a resignação da senhora homenageada,
seu novo exemplo de compreensão e realismo. O seu

.

embaraço, ao enfrentar tanto arrebatamento ingênuo e

'desmensurado. "As vitórias são sempre assim", parecia
dizer-se. "Excitam Revelam inevitavelmente notáveis

oradores baianos, com seus discursos de frases feitas e

lugares comuns empoladissimo, desencadeiam gestos e

sentimentos retóricos".
Era de vê-la, relutante, sem jeito, violentando-se, no

momento em que cavalheirescamente o "orador" decidiu

beijar sua mão. E, ato contínuo, desaparecendo precipi
tando-se para o interior do caminhão, protegendo-se da

euforia dos desatinados - habitualmente gente que só.

gosta. das vitórias.
-

Bom filho e bom aluno desta escola, Emerson, o

campeão, foi outro que no momento da vitória não se

apresentou desmemoriado. O triunfo de sua classe, de

sua técnica, de sua coragem consciente, ele a repartiu
com os mais simples: com o povo que empolgou e con

quistou para as corridas de automóveis e com os mecâni-

,
cos ingleses, da "Lotus" que, 25 minutos antes da largada

. de Monza, realizaram o milagre de substituir o tanque de

gasolina furado do carro que, com aquele' tipo de pane,

não poderia sequer largar para o "gran-prémio "

Araújo Neto

LETRAS DE CAMBIO

J-I�CJ:P
LIQUIDEZ- IMEDIATA

ten: Silveira, 21-· - Salas 4 e 5,
Fone ·2965

.

FixAtiVO PARA CRAVOI\!
ANILINAS ALEMÃS PARA FLORES

TELAS PARA PINTURA - PINCEIS

ESPECIAIS
TINTA GUACHE - BETUME

.

LACA INCOLOR - TEREBINE SECANTE

THINNER - ÃGUA RAZ

fiXATIVO PARA PASTEL

São àlguns itens de nosso grande sortimento de materiais para

pintura artística.

Oferecemos orientação técnica sobre aplicação de materiais.

EMPÓRIO DOS SANITARIOS
RUA JERÔNIMU COELHO,::S

FONE: 30�2 - FLORIANÓPOLIS

VISITE-NOS

Muito eR1pate e"poucos
, ,

901s_ na I! do Nacional
nho e Rivelino; Vaguinho, fendido por Edson Borra-

Carlos Alberto e Aladim(- cha; Piola, Mesquita (Luiz
Lance). Carlos), Jurandir e Almir;
CORITIBA 1 X O PAI.- Daniel e Jorginho; Ismael,
MEIRAS Laci,

.

Valmir (Julião) e

A vibraçaô-aoFlêiinengo corii:o gô(,Ie-IJo'iiaTâurou pouco. 'O América empatou logo
,

.

O carioca preferiu en

frentar '0 calor forte de do

mingo na praia ou em casa,

em vez de ir ao Maracanã

para ver Flamengo e Amé

rica. E os poucos que fo

ram saíram do campo irri

tados, depois de assistirem'

uma partida fraca tecnica

mente, principalmente pe
la lentidão e desinteresse

dos dois times.
Os gols foram marcados

por Doval e Taquito, aos

35 e 36 minutos respecti
vamente. Aos 44 do segun
do 'tempo houve um gol de
Arilson, bem anulado pelo
juiz Luiz Carlos Félix, pois
Caio e Mineiro estavam em

impedimento, no momen

to da cobrança da falta pe-
.

10 ponteiro esquerdo. A

renda foi de

Cr$ 85.808,00, para um

público de 13.082 pessoas.

Para empatar em um

gol o Mengo utilizou Rena

to; Aloísio, Chiquinho, Ti
nho e Mineiro; Liminha e

Zé Mário; Rogério (Vicen
tinho), Caio, Doval e Aril
sono Pelo Américajogaram
Ubirajara; Cabrita, Alex,
Aldeci e Alvanir; Badeco e

G ilmar; Antônio Carlos,
Expedito

.

(Brenner), Ta

quito (Robertinho) e Mau

ro ..

ATLÉTICO O x 1 VASCO

Belo Horizonte - O

Vasco foi ,para Minas pen
sando no empate, tanto

que jogou os 90 minutos.
na defesa e acabou saindo

do Míneírão como o único

clube carioca a vencer nes-
.

ta primeira rodada, ga
nhando do Atlético por 1

a. O. O golaconteceu aos

24 minutos. do segundo
tempo, depois de uma fal-

cef-·
Caixa Econômica Federal

. Loteria Esportiva
TESTE 102 (ratificação de resultado)

A CAI XA ECONÔMICA FEDERAL - CH -

comunica que a reclamação relativa ao resultado dó'
. concurso-teste No. 102 foi julgada improcedente.

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da

Norma Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica

ratificado, em caráter deflnitivo, o resultado publicado no dia

29.08.72; cujo valor para cada aposta vencedora é de

Cr$ 1 81 594,38. ,I
O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do

dia 12.09.72, nos seguintes locais:
Bahia: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasflia: Av. W 3 -' q 512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito Federal;
Espírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória:
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 178 - loja'

Niterói;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba:
Pernambuco� Rua Marquês do Amorim, 549 - Recife;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Aleqre:
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio.Aducc.i, 1221 - Florianópolis;
São Páulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia.

12.09.72.

OBSERVAÇÕES
1. às sextas-feiras não haverá pagamento, por se tratar

de dia em que são feitas as pretações de contas dos

revendedores.

2. Os paga mentos na Guanabara e São Paulo

obedecerão 'ao' horário de 13h 30min às 17h 30 min e 12h 30

min às 16h 30 min, respectivamente.

PANIFICADORA RIAN

Pães de Laranja - Maçã- - Chocolate _:. Par-

mezão - Milho e Trigo em diversos tipos,

Tudo com Semolina B.

Estacionamento fácil,

Trabalhamos aos Domingos e Feriados.

Av. Rio Branco, 69 - Fone 2739.

o jogo de Porto Alegre, entre Internacional e Portuguesa
de Desportos foi o único que não terminou, Foi suspenso
aos 42 minutos do primeiro tempo e por issonão contou

pontos para a tabela de classificação. O resultado valeu

apenas para a Loteria Esportiva.
Os 12 jogos deixaram os 26 clubes participantes

divididos em quatro grupos assim: Grupo A-lo. Vasco e

Bahia, com O ponto perdido; 30. América (GB) com 1; 40.
São Paulo e Sergipe com 2. O Internacional ainda não

jogou. Grupo B - 10. Coritiba com O; 20. Flamengo,
Cruzeiro, Remo, Náutico e ABC com 1 e em 70. Palmeiras
com 2. Grupo C-lo. Coríntians, Botafogo e Santa Cruz

com 1; 40. Atlético e Nacional com 2. A Portuguesa de

Desportos não jogou. Grupo D - 10. Grêmio e Ceará, com
O pontos; 30., Fluminense, Santos, América (MG), Vitória e

Brasil com 1 ponto perdido.
A próxima rodada, programada para amanhã, tem 12

jogos: Remo X Vasco,; Nacional X Flamengo, ABC X São

Paulo, Ceará X Internacional, Náutico X Cruzeiro, Brasil X

Fluminense, Sergipe X Santos, Bahia' X América (GB),
Portuguesa X Santa Cruz, América (MG) X Coríntians,

, Coritiba X Botafogo e Grêmio X Atlético.
.

Na quinta-feira jogam Vitória X Palmeiras, no estádio
Fonte Nova, em Salvador.

ta cobrada por Tostão; pa
ra Roberto completar de

cabeça.
Dulcidio Vanderlei Bos

chila foi o juiz deste jogo
que ren.deu
Cr$ 75.237,00, para um

pú blico pagarite de
14.659. O Atlético perdeu
em casa com Mazurkíe

wicz; Cincunegui, Raul

Fernandes, Vantuir e Cláu

dio; Vanderlei e Humberto'
.Ramos (Oldaír); Paulinho
(Serginho), Dario, Lola e

Romeu. A vitória foi para
o Vasco de Andrada; Paulo
César, Joel, Moisés e Alfi

nete; Alcir e Bougleaux;
Jorge Carvoeiro, Silva (Ro
berto), Tostão e Gilson

Nunes.

bol apenas regular.foi o su

ficiente para o Fluminense

empatar com o Coríntians
-

em 1 a 1 no Pacaembu, de
pois de estar vencendo por'
1 a O, gol de Jair aos 44

minutos, do primeiro tem

po. Os corintianos chega
ram ao empate somente

',aos 45 da segunda fase,
com um gol de Lance. O

juiz foi José Luiz Barreto e

a renda Cr$ 217.902,00.
O Fluminense de Fe1ix;

Toninho, Silveira, Assis e

Marco Ántônio; Denilson e

Gerson; (Zé Roberto); Ca
furinga (Sérgio Roberto),
Jair, Didi e Lula, esteve su

perior em campo; mas o

seu ataque jogando recua

do não chegou a dar muito

trabalho ao Coríntians de

Sidney; Zé Maria, Baldo

chi, (Paulo Borges) e Pedri

nho; Dirceu Alves, Adãozi-

CORÍNTIANS 1 x 1
FLUMINENSE

São Paulo - Um fute-

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Teste no. 104

R esultado provisório. do concurso-teste no.' 104,
apurado em 11/09/72.

Total líquido a ratear: Cr$ 13248937,52,8 apostas

ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada uma

Cr$1656117,19.
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Bahia - 2
Brasília - 3
Minas Gerais - 1
Paraná - 1

São Paulo - 1
De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos

Concursos de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de

recurso de 10 dias a contar do dia 12/09/72.
.

As reclamações devem ser formalizadas .rnediante

preenchimento de formulário próprio, nos locais abaixo

indicados, até o dia 21/09/72.
Não serão aceitas reclamações por via· postal:_

Elahia/Sergipe: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasília: Av. W 3 - q'512 - lojas 2/B e 3/8 - Distrito

Federei:
Esp(rito Santo: Av. Jerônimo' Monteiro, 142 - Vitória;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Niterói;
Goiás: Av. Anhanguera 4217 - GOiânia;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;

. Alagoas/Paraíba/Pernambuco/Rio Grande do Norte: Rua

Marques do Amorim, 549 - Recife;
Rio Grande do Sul: RuaComendador Manoel Pereira, 35-
Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1.221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

ATENÇÃO
._ ..

A. GONZAGA MANTÉM PLANTÃO NO-
TURNO ÀTÉ ÀS 22 HORAS.

P R O C U R A - S E casa de família no ES
TREITO, em que possa aceitar um pensionista
mensal, para duas refeições diárias, almoço �
janta. Pagamento adiantado e dá referências.
INFORMAÇÕES: Na Farmácia Catarinense,
Rua Pedro Demoro, esquina Araci Vaz Ca
Iado.

Mais '2
•

logos

amanhã· à noite

A in vencibilidade de
\

dois anos e três meses de

57 partidas no Brasil, o

Palmeiras deixou no Bel

ford Duarte, ao perder pa
ra o Coritiba de 1 a O, gol
de Dreyer, aos 22 minutos

do segundo tempo. Há cin
co anos também que o Pal

meiras não perdia para clu
bes do Paraná, mas o mau

tempo não permitiu que
muita gente assistisse a

mais esta quebra de tabu,
A renda foi' apenas
Cr$ 73.859,00 e o juiz Ni
valdo Santos.

. Ao fmal do jogo Ade

mir da Guia e Luiz Pereira

foram para cima do ban

deirinha paranaense Nival

do Santos mas estava con-
.

suma da a" derrota para
Leão; Eurico, LuizPereira,
Alfredo e Zeca; Madurga e

Ademir da Guia; Edu

(Pio), Leívinha, Fedato e

Nei (Zé Carlos).
O Coritiba ganhou com

Jairo; Hermes, Pescuma,
Cláudio e Nilo; Fito e

Dreyer; Leocádio, Hélio

Pires, Zé roberto e Dirceu.

GRÉMIO 2 x O SÃO
PAULO

Porto Alegre' - O Grê

mio confirmou a tradição
de outros Campeonatos

. Nacionais ao ganhar do

São Paulo no Estádio

Olímpico por 2 a O, jogan
do um futebol bem dife

rente do: que vinha jogan
do no Campeonato Gaú

cho.
Os gols foram de Oberti

e Lairton, aos 18 do pri
meiro tempo e 11 do se

gundo respectivamente e a

arbitragem esteve com Ar

naldo César Coelho.
Jair; Espinosa, Ancheta,

Beto e Everaldo; Jadir e

Negreiros; Carlinhos, Ober
ti, Lairton e Loivo jogaram
pelo novo Grêmio, en

quanto Vanderlei; Forlan,
Samuel, Arlindo e Gilber

to; Edson' e Pedro Rocha;
Paulo, Terto, Toninho e

Paraná defenderam o São

Paulo ..

BAHIA 1 x O NACIONAL •

Salvador - Iniciado sua

participação no Campeo
nato Nacional, o Bahia

conseguiu uma vitória difí-
.

cil, com um gol do pontei
ro direito Natal, aos 32 mi
nutos do segundo tempo.

O carioca Carlos Costa

foi o juiz e a renda chegou
a C r $ 129.069,00, para
17.815 ·pagantes. Butice;
'Valtinho (Souza), Onça,
Amorim e Paulo Henrique;

I

Baiaco e Elíseu; Natal, Si
mas, (Alberto), João Da
niel e Gilson Porto joga
ram pelo Bahia. O Nacio

nal do Amazonas foi de-

I'

Reis..
ABC O x O BRASIL

Natal - Com a arbitra

gem de Gilberto Ferreira,
ABC e CRB empataram
em zero, numa partida em

que o time local, apesar de
manter todo o tempo um

volume maior de jogo, não
conseguiu transformar seu

domínio em gols. Tião;
Preta, Edson, Nilson e An

chieta; William, Danilo Me

nezes e Maranhão; Liba

nio, Jailson, Alberi e Soa

res foi o time do' ABC,
contra o Clube de Regatas
Brasil de Vermelho; Ade
mir, Djalma Sales, Roberto
Me-nezes e Bauer; Walter-e
Zequinha; Orlandinho,
Reinaldo, Canavieira e. Sil

va.
- NÁUTICO O x O SANTA

CRUZ
Recife - Numa partida

movimentada e violenta,
que teve a expulsão de

dois jogadores, entre eles o

atacanteZé Carlos, da sele

ção olímpica, Naütíco e

Santa Cruz empataram em

zero no estádio José do

Rego Maciel, com a arbi

tragem de Sebastião Rufi
no.

A renda chegou aos

Cr$ 142.392,00, abaixo

do esperado para o clássico

pernambucano e as expul-
. sões aconteceram no se

gundo tempo: Zé Carlos
deu um soco no jogador
Dedeu do Náutico. e, após
uma troca de palavrões,
ambos foram expulsos.

Pelo Náutico jogaram
Helinho; Cena, Gilson,
Sidcleide, João Paulo e Zé�

zinho; Dedeu e Edvaldo;
Sidcleide, Paraguaio, Eloi e
Paulinho. O Santa Cruz

teve Detinho; Louro, Sapa
tão, Paulo Ricardo e Ca

bral; Erb (Jair) e Luciano;
Fernando Santana, Zé Car

los, Ramon ti Givanildo.
CEARÁ 3 x 1 SERGIPE

. Aracaju - No maior es

core da primeira rodada do

Nacional o Ceará ganhou
do Sergipe por 3 a L, em
partida realizada no Batis

tão: Samuel, Costa e Eran

dir marcaram para os visi

tantes, enquanto Fernando

descontava para o Sergipe.
Saul Mendes foi o juiz e

a renda alcançou os

Cr $ 27.094,00. Hetlo;
Mauro Calixto,' Nagelm
Joãozinho (Belo) e Paulo

Tavares; Artur, Edmar e

Samuel; Jorge Costa, Eran
dir e Costa defenderam o

Cé ar á

, que ganhou do

adversário com Mizinho;
Altair ,

João Carlos, Rai

mundo e Vanil; Carlinhos,
Paulô Sérgio (Zé Pequeno)
e Naninho.

I

I'
,

II
I
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muito para lxO

o pão da boca, terminando a

partida logo em seguida.
Waldemar Antõnio de Oli

veira, da Federação Paranaense

de Futebol, foi o árbitro, com
trabalho razoável, bem auxilia

do nas laterais por José Carlos

Bezerra e Ewaldo Teixeira, A

renda fo rnecidá, conforme

b o r d e r a u x , foi de

Cr $ 1 500,00, com público

.

pagante de 235 pessoas,
O Figueirense venceu Com

Egon; Pmga, Jailsom, Moenda
e Fernando; Pelé e Almir; C'á
co (Armando), Luiz Everton

.

(Jair), Tião Marino e Land. O
Colorado foi derrotado com

Romeu; Bira, Vilela, Zequi
nha, e Brando; Natalio e Care

ca; Pedrinho, Babá, Nenê e

Adçmir (Oly).

Figueira jogou
Um gol de Land, aos 18

minutos da etapa final, na co

brança de uma falta, foi o su

ficiente para o Figueirense
vencer o Colorado na tarde de

domingo no Orlando Scarpelli.
O time paranaense come

çoujogando num 4-3-3, com
Nenê fazendo o papel do ter

�ciro nornemde meia cancha.A

princípio, a armação tática do

Colorado deu resultado, com o

Figueirense trancado ná defe

sa. A partir dos 15 minutos, o

campeão catarinense subiu de

produção e passou a mandar

no jogo até o final:
'

Com o Colorado deixando

jogar, a partida tomou outro

aspecto, diferentes dos tradi

cionais jogos retrancados do

estadual, onde não se via fute

bol. Domingo, a coisa foi ou

tra. Lançamentos longos, joga
das in dividuais, ataques bem

trabalhados, foi o que se viu,
deixando o pequeno público
satisfeito em matéria de fute

bol.
Mesmo sem contar com al- .

guns titulares, o Figueirense
fez.uma de suas melhores apre

sentações deste ano. O.time do

Colorado não repetiu sua atua

ção da última quinta-feira,
quando derrotou o América

em] oinville por 2 a 1.

Aos 33 minutos, em jogada
índívidual de Luiz Eve�ton,

perde o Figueirense boa opor
tunidade de marcar, depois do

atacan te tirar o arqueiro R0-

meu da jogada, para Caco, .so
zinho cabecear para fora ..

FIGUEIRENSE DOMINA

Land, finalmente, fez .sua

melhor apresentação com a ca

misa do Figueirense, consti

tuindo-se no melhor jogador
em' campo. E foi ele, aos 37

que quase marca numa série de

chutes à meta colorada.'Caco

passou por Brando, deu balão
zinho em Romeu para Vilela

tirar o gol. Na recarga Tião

Maririo chuta forte e a bola ba
te' em Zequinha, sobrando lim

pinha para Land. O ponteiro
chutou mas a bola passou ren

te a trave, com Romeu venci

do.

Com o Figueirense domi

nando as ações, o time para
naense fica. desordenado em

campo e só atacava por inter

médio de Bira, lateral direito,
que foi o melhor atacante co

lorado: Pedrinho e Ademir, re
cuavam para buscar jogo e de

pois não tinham pernas para
atacar.

Almir depois de sua exce

lente atuação', merece com to
dos os méritos permanecer no

'time principal pois foi junta
mente com Land, o dono dai

partida.
FINAL

Armando no lugar de Caco,
que deixou o campo com uma

lesão lia virilha, aos 44 minu

tos foi a única alteração vcrifi-,
cada. O Figueirense para a eta

pa final caiu um pouco de pro

dução e o time paranacnsc se

lança todo ao ataque e ,!OS 10,
numa falha de Pinga c Moen

da,. Babá quase marca, com

Egon agarrando firme. Dois
minutos depois, Bira avança

pela direita, passa por Fernan
do e Cruza sobre a área e outra
vez Babá quase marca.

O Figueirense procura o

gol de toda a maneira e Land

aos 14, passa por Bira e Vilela

.

e chuta forte para Romeu de-
.

fender. No minuto seguinte,
Almir depois de passar por Na

tálio, lança para Luiz Everton

marcar. Na hora. da finaliza

ção, Vilela, em últimorecurso
derruba o .jogador dentrO da

área, num pênalti claro não

marcado pelo árbitro.

Com o incentivo da torci

da, o Figueira volta a dominar

e Almir e Land depois de boa

tabela, servem a Tião que chu-

ta forte para fora.
.

OGOL

O Figueirense, que já fazia

por merecer o gol, só o conse

guiu aos 18 min u tos, numa fal
ta-bem cobrada por Land, de
fora da área, com barreira de 6
homens. O ponteiro em leve

,

toque, chutou no ângulo es

querdo de Romeu.

Com a vantagem do marca

dor, o Figueirense começa a

rolar mais a bola, para desespe
ro do Colorado, que passou a

jogar com seus 3 homens de

'meia cancha mais avançados.
Land, que não tinha marcador,
pois Bira fazia mais o papel de
ponteiro 'do que zagueiro, esta- ,

va presente em todos Os ata

ques.

Aos 32, Bira chuta forte da
entrada da gÓnde área, cru

zando forte e Egon bem colo
cado defende. Para tentar o

empate, aos 34 entrou Oly
no lugar de Ademir já sem

condições.
Jorge Ferreira, para garan

tir o resultado, tirou 'um ata

cante, Luiz Everton e fez en

trar Jair para segurar o jogo.
O Colorado não se entrega

e tenta o gol de' empate nas

tabelas de Babá e Nenê, ex

sãmpaulino, mas Jailsom, es

traga a festa a1iviand� o peri
go.

Aos 43, Armando, .sozinho
frente ·a Romeu se atrapalha e

chuta a grama, flerdendo o Fi

gueirense sua grande oportuni
dade' de ampliar. No contra

ataque, Bira serve a Babá e

quando o atacante ia cornple
tar, novamente Jailsom tim-lhe

Hélio Alves,

culpou o goleiro
.

"Foi nossa pior partida nos. últimos tem

pos e nosso goleiro falhou totalmente", es
ta. a desculpa de Hélio Alves, técnico do

Colorado, analisando no vestiário, a derrota
de seu time. Entretanto, reconheceu Hélio
Alves que "O Figueirense é superior ao

América. É um time muito lutador e que
joga na base da motivação."

Para o preparador colorado, "O Figuei
rense não tem condições de disputar o Na

cional, pois tem alguns pontos fracos. M�s
para o ano, com o crescimento do futebol
em-Santa Catarina, tem chances de melho
rar.

"

Comparando o Figueirense com os times

, .

tecnlCO,

paranaenses, Hélio considerou-o igual ao

Pontagrossense. "É um bom time." Para
Romeu, o gol que sofreu foi normal: "Mili
to bem cobrada a falta e. não tive chances
de defender. O resultado foi normal, justo,
e' entramos em campo. preparados, pois sa

bíamos que seria uma partida muito difí
cil."

O lateral Bira, que foi o (mico jogador
que ameaçou o arco de Egon, achou o mo

tivo da derrota: "Não nos acertamos, per
demos muitos gols e estávamos cansados.
Como em futebol quem não faz toma, o

Figueirense mereceu ganhar: porque fez
U1TI."

Lan,d gostou do Colorado

("eles deixam ,iogar").
Jorge Ferreira, tranquilamente anali

sou a vitória: "Foi uma grande exibição.
Entramos em campo com tranquilidade e,
como não estava valendo os dois ponti
nhos, rolamos a bola e vencemos o jogo".

O preparador considerou o Colorado

uma grande equipe e que o seu padrão de

jogo assemelha-se ao do América. Para

Jorge Ferreira, neste jogo, "os titulares

não fizeram falta, em função da movi

mentação técnica e tática desenvolvida
durante toda a partida. O nosso time está·

numa forma excelente e tão cedo não per-
derá este ritmo."

-

Land, no chuveiro afirmava: "O jogo

de hoje foi tranquilo. Eles deixaram jogar
e o público saiu satisfeito. Foi um jogo
diferente e deu para rolarmos a bola, o

que não acontecia em nosso campeonato
que é cheio de retrancas e muito viril".
Sobre o Iance do gol, Land explica:
"Senti que marcaria o gol porque o golei
ro esperava que eu chutasse forte, mas dei

. de leve, só colocando".
Almir, que foi uma das grandes figuras

em campo, achou 'muito boa a hora de
voltar ao time: "Estava parado eprecisava
desta oportunidade, Joguei bem, dizem; e
vou fazer o possível para não mais sair do
time".

.

Proieto do estádio e$tá

pron�o:. 46 mil pessoas
Para atender as exigências da CBD e

.para garantir a participação no Campeo
.

nato Nacional de 73, na tarde de ontem,
o Figueirense firmou contrato para a con

clusão das obras no Orlando Scarpelli.
O projeto é do Escritório Técnico J .C.

de Figueiredo Ferraz Ltda - Croce,
Aflalo & Gasperini - Arquitetos Ltda., o
mesmo grupo que fez o projeto da nova

ponte.
, A construção do estádio estará a cargo

da firma CCBE-ROSSI- SERVIX S.A.,
que prontificou-se a concluir as obras até
o final de 73, com capacidade para 46 mil

pessoas.

O início dos trabalhos, segundo o ma

jor Ortiga, será ainda este mês, devendo
uma pequena parte das imediações do es

tádio ser desapropriada.
Durante a construção, o estádio não

sofrerá interrupção, podendo ser realiza
das normalmente partidas de futebol. So
mente em julho, de 73 é que o Orlando

Scarpelli ficará totalmente sem atividades,
época em que será feito o transplante da

grama. Com esta decisão, pretende o pre
sidente do Figueirense não deixar os tor

cedores da capital sem futebol, tendo em

vista que o estádio Adolfo Konder tam

bém sofrerá modificações.

RESTAURANTE

ARPOADOR

Antigo Issac, agora sob nova direção, com no-

va equipe. Totalmente reformado, com preços

módicos. Possu i preços especiais para grupos.

.

'Aberto a partir de 6.09.72.

Búrigo: capital
ou o Colorado?

Lauro Búrigo, técnico do América de Joinville, com con.

trato até J 1 de dezembro, esteve na tarde de ontem em

Florianópolis, para tratar de assuntos particulares.
O treinador, não deseja em hipótese alguma permanecer

em Joinville pois acha que não tem mais ambiente e já foi
sondado por vários clubes do estado.

O Próspera foi o primeiro clube a'manifestar interesse
em sua contratação, mas depois de ouvir a proposta de
Lauro, resolveu mudar de opinião.

Para Harry Krieger, Lauro Búrico é o melhor técnico do
estado e, ontem os dois foram fazer uma visita cordial ao

presidente do Figueirense em sua residência. Tudo faz crer,
embora Krieger desminta, que poderá haver novidade no

Figueirense para o próximo ano. Búrigo já manifestou inte
resse em trabalhar em 73 na capital e, pelo fato de serem

compadres Krieger deve estar dando uma mãozinha.
Lauro Búrigo, entretanto, apesar de querer trabalhar na

capital, acha que dificilmente terá um clube -quepossa pa
gá-lo. "Acho que vou mesmo é para o Paraná dirigir o Colo-

rado.jiois já recehí convite".
'

Paraná e se
em octogonal

A Federação Catarinense de Futebol, na manhã de

ontem, acertou com a Federação Paranaense de Futebol, a

realização de um torneio, entre equipes dos dois estados.
O torneio, denominado Integração, terá a participação

de quatro clubes do Paraná; Atlético Paranaense, Colorado,
Pinheiros e Iguaçu e mais quatro de Santa Catarina: Figuei
rense, Avar, América e Hercílio Luz.

O presidente da FCF, José Elias Giuliari, seguiu na tarde
de ontem!para Curitiba, com a fmalidade de acertar os deta
lhes do torneio.

Existe ainda a possibilidade da inclusão de mais um time
de Santa Catarina e na tarde de ontem a FCF, por telefone,
convidou o Próspera. O clube deverá se pronunciar nas

próximas horas,
Cnm tudo acertado entre as duas Federações, Giuliari

divulgará na manhã de hoje na sede da Federação, a tabela
do referido'torneío.

Dependendo da inclusão ou não do Próspera, o Torneio

Integração deverá ser iniciado na próxima semna, em roda
das duplas, no Paraná e Santa Catarina.

Uma prelimin�r
,

.

quente domingo
Desde que inventaram o tal de futebol todo mundo acha

que sabe e tem o direito de dar os seus chutinhos. Pois não

é que agora a turma do Jornal de Santa Catarina inventou

que joga, tem um time e vem a Florianópolis no domingo
para fazer a preliminar de Figueirense x Combinado, com o

timão aqui da casa!
Vai ser uma covardia. Tentamos, por telefone, convencer

'o pessoal do JSC que não seria conveniente jogar contra O

ESTADO, equipe reconhecidamente superior. Afinal, do

mingo tem festa no Orlando Scarpelli, com entrega das fai
xas para o Figueirense pelos jogadores do combinado. Mas
não adiantou nada. O time de lá está disposto mesmo 1

fazer fiasco.
Em todo caso, fizemos o possível para evitar e agora não

vamos perdoar. A goleada vai acontecer graças a categoria
de Rubens; Jóão Luis, Osmar, Pedro Madalena e Renato;

Escosteguy e Rogério; Mário, Gilmar, Jorge e Bandeira 2,

Comõ o jogo vai ser fácil os melhores ficarão no banco:

Wilson, Antônio, Velmo, Airton, Toninho (vai disputar o

Campeonato Nacional pelo Flamengo), Márcio, Vagareza e

Mauro.
.

O JSC ainda não definiu o time que vai perder fácil para
O ESTADO, mas já avisaram que pretendem jogar com estes

13: Luiz Acácia, Wirson, Ferreira, Tonico, Scalco, Brito,
Picolé, Carlos, Danilo, Jurandir, Paulo, Gago e Jorge.

Para não tripudiar muito em cima do adversário, estipu
lamos que o jogo terá 60 minutos só: trinta para cada lado,
corn

ôü

de intervalo.

As explicações para, o fracasso das Universíades
A inoportunidade da época, decorrente de alterações ve

rificadas nos Diretórios Acadêmicos de todo o Estado, foi
apontada pelo Professor Emani Bayer, Sub-Reitor de Assis
tência e Orientação ao Estudante da Ufsc como uma das
causas que impediu maior brilhantismo das Quartas Univer

síades, realizadas em Florianópolis, numa promoção con

junta do Diretório Central dos Estudantes e Federação Ca

tarinense de Desportos Universitários.
Entende o Professor Emani Bayer que "a iniciativa foi

válida, pois constitui-se na primeira tentativa de congregar,
em uma competição esportiva de âmbito estadual, os uni-

versitários de várias regiões".
O Sub-Reitor' frisou que há necessidade de umao das

entidades promotoras e de unidade na condução da politica
de esportes universitários em Santa Catarina, tanto pelas
entidades estudantis, como por parte das Escolas de Nível

Superior. Sugeriu que as Universíades sejam desenvolvidas,
com a presença de estudantes de todas as regiões catarinen
ses, no primeiro semestre de cada ano, servindo de estímulo
e preparação dos atletas para os Jogos Universitários Brasi
leiros que se realizam nas férias de julho .

O Professor Emani Bayer salientou, finalmente, o apoio

dado pela Comissão Executiva do Sesquicentenário que pOs
sibilitou a execução das Quartas Universíades, através da

liberação de recursos financeiros.

RESULTADOS

Com a obtenção de 84 pontos, os representantes da Uni

versidade Federal de Santa Catarina conquistaram o primei,
ro lugar nas Quartas Universíades, mantendo o título ern.

Florianópolis. A segunda posição ficou com a UDESC de

Joinville, a terceira em poder da Furb, de Blumenau. Em

quarto e quinto lugares Criciúma e Caçador, respectívamen
te.
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